
Aprovada para uso no Brasil pela 
Anvisa (Agência Nacional de Vigilância 
Sanitária) em março deste ano, a vacina 

Qdenga, contra a dengue, custará, no 
mínimo, R$ 301,27 por dose nas clínicas 
de todo o país. Contudo, o valor do imu-
nizante vai variar conforme a alíquota 
do ICMS (Imposto sobre Circulação de 

Mercadorias e Serviços) aplicada em cada 
Estado. Com isso, já é possível indicar que 
poderá chegar a custar até R$ 600,00 em 
Mato Grosso do Sul. O imunizante é o pri-
meiro liberado no país para pessoas que 

nunca entraram em contato com o vírus. A 
equipe de reportagem do jornal O Estado
entrou em contato com clínicas e laborató-

rios particulares de Campo Grande. 
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Kandir,   para compensar 
perdas. E mais: Paulo Duarte 
(PSB-MS) finalmente toma 
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Sonho da casa 
própria custou 

R$ 22 mil a menos 
com os juros a 2%

No surfe, etapa 
no Rio acirra 
disputa por 

vagas olímpicas

Modal ferroviário é 
uma das principais 
pautas do Estado

Tradicional Banho de São João é 
realizado no Arraial de Corumbá

Com a atual taxa Selic a 
13,75% ao ano, uma pessoa 
que busca realizar o sonho 

da casa própria, usando 
o financiamento, pagaria 
R$ 22.325 a mais em 2023 
se comparado a três anos 
atrás, quando os juros es-
tavam em 2%. É o que pro-
jeta o economista Enrique 
Duarte Romero. O exemplo 
citado acima é de um imóvel 
no valor de R$ 190 mil. Em 
2020, com a Selic em 2%, os 
juros seriam de R$ 3,8 mil 
em um ano. Já com a taxa 
atual, o adicional seria de 
R$ 26 mil. Neste caso, a re-
comendação do especialista 
é que se renegocie o finan-
ciamento junto ao banco, 

pois a atual taxa vem sendo 
mantida desde agosto do 

ano passado. Página A7

 O uso da tecnologia 
para minimizar ruídos, 
odores e gases e plantio 
de árvores são algumas 

medidas prometidas 
pela Arauco para Ino-

cência. Página A8

A etapa de Saquarema 
(RJ) do Circuito Mundial 
de Surfe começa hoje (23) 
e afunila a disputa pelas 
vagas nas Olimpíadas de 

Paris 2024. O Circuito Mun-
dial dá dez vagas, com limite 
de duas por país, nos Jogos 
Olímpicos. Seis brasileiros 

estão na disputa pelas duas 
vagas nacionais. Brasil pode 
ter dupla inédita. Filipe To-
ledo (vice-líder do ranking) 

e João Chianca, o Chum-
binho (terceiro do ranking), 

são, atualmente, os dois 
melhores brasileiros. Em 
Tóquio 2020, Gabriel Me-

dina e Italo Ferreira repre-
sentaram o Brasil. Medina 
está “na cola” dos compa-

triotas. Página B2

O secretário estadual 
de Infraestrutura e Logís-
tica, Hélio Peluffo Filho, 

assegurou que “quando se 
tem um modal  ferroviário, 
há uma logística pratica-
mente viabilizada”, por 

isso, a pauta é prioritária 
no Estado. Página A5

Corumbá celebra, entre 
sexta (23) e sábado (24), 
uma festa singular, que é 

Patrimônio Cultural brasi-
leiro, o Banho de São João! 

Esta é uma das manifes-
tações mais tradicionais 

do mês de junho, em Mato 
Grosso do Sul, quando as 
comunidades da cidade e 

de Ladário saem em procis-
sões pelas ruas, conduzindo 

a imagem de São João ao 
rio Paraguai. Página C1
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Alexandre Moraes suspende julgamento de Bolsonaro 

Governos do Centro-Oeste 
defendem maior parte 
do fundo da reforma 

32 MIL
CASOS

Página A5

Página A4

Governadores do país 
se reuniram com o pre-
sidente da Câmara dos 
Deputados, Arthur Lira, 
para discutir a reforma 

tributária. O governo 
oferece R$ 40 bi em 

compensação e Estados 
querem R$ 75 bilhões. 

Um dos pontos que não 
aponta divergência está 

no FDR (Fundo de Desen-

volvimento Regional). Os 
Estados do Centro-Oeste  
querem uma fatia maior, 
para garantir o desenvol-
vimento. De outro lado, os 
estados do Sul e Sudeste 
resistem. Agora, após o 

texto elaborado, os gover-
nadores se reúnem com 

suas respectivas bases de 
parlamentares para nego-

ciar mudanças. Página A3

Em Campo Grande, doses devem custar até R$ 600 nas clínicas particulares

Vacina chega às clínicas privadas 
no período que a dengue piora 

A chegada do imunizante acontece em 
um momento de alta incidência de casos. 
Somente nos últimos sete dias, o número 
de casos confirmados de dengue subiu de 

30.821 para 32.155 em Mato Grosso do Sul, 
o que representa um aumento de 4,3%. 

Apesar do aumento de casos, o Estado não 
registrou novas vítimas, mantendo o índice 
em 28 mortes. Os dados atualizados são do 
boletim epidemiológico da SES (Secretaria 

de Estado de Saúde), divulgado na úl-
tima quarta-feira (21). Nos primeiros seis 
meses deste ano, o percentual de casos 
confirmados ultrapassou toda a série 

histórica dos últimos dois anos. Em 2022, 
foram contabilizados 21.328 casos confir-
mados e 24 mortes pela doença. Página A6

Estudos preveem 
impactos 

em nova fábrica 
de celulose 

ESPORTES

Cidades Mín.        Máx.
Campo Grande   17°   29°
Dourados     19°   30°
Corumbá                 19°             30°
Maracaju         17°         29°
Ponta Porã          18°         28°
Três Lagoas       17°       29°
Mundo Novo             20°        31°

Sol com algumas 
nuvens. Não choveTempo

Saiba mais sobre o tempo na pág. A8



Aprovada para uso no Brasil pela 
Anvisa (Agência Nacional de Vigilância 
Sanitária) em março deste ano, a vacina 

Qdenga, contra a dengue, custará, no 
mínimo, R$ 301,27 por dose nas clínicas 
de todo o país. Contudo, o valor do imu-
nizante vai variar conforme a alíquota 
do ICMS (Imposto sobre Circulação de 

Mercadorias e Serviços) aplicada em cada 
Estado. Com isso, já é possível indicar que 
poderá chegar a custar até R$ 600,00 em 
Mato Grosso do Sul. O imunizante é o pri-
meiro liberado no país para pessoas que 

nunca entraram em contato com o vírus. A 
equipe de reportagem do jornal O Estado
entrou em contato com clínicas e laborató-

rios particulares de Campo Grande. 

ANO XX | Nº 6.381| CAMPO GRANDE-MS | R$ 1,50 |SEXTA-FEIRA, 23 DE JUNHO DE 2023 JornalOEstadoMS
3345-9000(67)

www.OESTADOONLINE.com.br

COLUNA
Fotos: Arquivo pessoal

BOSCO

Governadores 
discutem o 
Fundo de Desenvolvimento 
Regional, similar à Lei 
Kandir,   para compensar 
perdas. E mais: Paulo Duarte 
(PSB-MS) finalmente toma 
posse. Página A3

Posse e 
Fundo

Loterias
Resultados na página A8

ESTADOOOOOOOOOOOOOOOOOOOOO

Sonho da casa 
própria custou 

R$ 22 mil a menos 
com os juros a 2%

No surfe, etapa 
no Rio acirra 
disputa por 

vagas olímpicas

Modal ferroviário é 
uma das principais 
pautas do Estado

Tradicional Banho de São João é 
realizado no Arraial de Corumbá

Com a atual taxa Selic a 
13,75% ao ano, uma pessoa 
que busca realizar o sonho 

da casa própria, usando 
o financiamento, pagaria 
R$ 22.325 a mais em 2023 
se comparado a três anos 
atrás, quando os juros es-
tavam em 2%. É o que pro-
jeta o economista Enrique 
Duarte Romero. O exemplo 
citado acima é de um imóvel 
no valor de R$ 190 mil. Em 
2020, com a Selic em 2%, os 
juros seriam de R$ 3,8 mil 
em um ano. Já com a taxa 
atual, o adicional seria de 
R$ 26 mil. Neste caso, a re-
comendação do especialista 
é que se renegocie o finan-
ciamento junto ao banco, 

pois a atual taxa vem sendo 
mantida desde agosto do 

ano passado. Página A7

 O uso da tecnologia 
para minimizar ruídos, 
odores e gases e plantio 
de árvores são algumas 

medidas prometidas 
pela Arauco para Ino-

cência. Página A8

A etapa de Saquarema 
(RJ) do Circuito Mundial 
de Surfe começa hoje (23) 
e afunila a disputa pelas 
vagas nas Olimpíadas de 

Paris 2024. O Circuito Mun-
dial dá dez vagas, com limite 
de duas por país, nos Jogos 
Olímpicos. Seis brasileiros 

estão na disputa pelas duas 
vagas nacionais. Brasil pode 
ter dupla inédita. Filipe To-
ledo (vice-líder do ranking) 

e João Chianca, o Chum-
binho (terceiro do ranking), 

são, atualmente, os dois 
melhores brasileiros. Em 
Tóquio 2020, Gabriel Me-

dina e Italo Ferreira repre-
sentaram o Brasil. Medina 
está “na cola” dos compa-

triotas. Página B2

O secretário estadual 
de Infraestrutura e Logís-
tica, Hélio Peluffo Filho, 

assegurou que “quando se 
tem um modal  ferroviário, 
há uma logística pratica-
mente viabilizada”, por 

isso, a pauta é prioritária 
no Estado. Página A5

Corumbá celebra, entre 
sexta (23) e sábado (24), 
uma festa singular, que é 

Patrimônio Cultural brasi-
leiro, o Banho de São João! 

Esta é uma das manifes-
tações mais tradicionais 

do mês de junho, em Mato 
Grosso do Sul, quando as 
comunidades da cidade e 

de Ladário saem em procis-
sões pelas ruas, conduzindo 

a imagem de São João ao 
rio Paraguai. Página C1

ARTES

 i9 Produções

Nilson Figueiredo

Guilherme Pimentel/Portal MS

Vereadores sugerem 
CPI para acompanhar 

investigações 

Alexandre Moraes suspende julgamento de Bolsonaro 

Governos do Centro-Oeste 
defendem maior parte 
do fundo da reforma 

32 MIL
CASOS

Página A5

Página A4

Governadores do país 
se reuniram com o pre-
sidente da Câmara dos 
Deputados, Arthur Lira, 
para discutir a reforma 

tributária. O governo 
oferece R$ 40 bi em 

compensação e Estados 
querem R$ 75 bilhões. 

Um dos pontos que não 
aponta divergência está 

no FDR (Fundo de Desen-

volvimento Regional). Os 
Estados do Centro-Oeste  
querem uma fatia maior, 
para garantir o desenvol-
vimento. De outro lado, os 
estados do Sul e Sudeste 
resistem. Agora, após o 

texto elaborado, os gover-
nadores se reúnem com 

suas respectivas bases de 
parlamentares para nego-

ciar mudanças. Página A3

Em Campo Grande, doses devem custar até R$ 600 nas clínicas particulares

Vacina chega às clínicas privadas 
no período que a dengue piora 

A chegada do imunizante acontece em 
um momento de alta incidência de casos. 
Somente nos últimos sete dias, o número 
de casos confirmados de dengue subiu de 

30.821 para 32.155 em Mato Grosso do Sul, 
o que representa um aumento de 4,3%. 

Apesar do aumento de casos, o Estado não 
registrou novas vítimas, mantendo o índice 
em 28 mortes. Os dados atualizados são do 
boletim epidemiológico da SES (Secretaria 

de Estado de Saúde), divulgado na úl-
tima quarta-feira (21). Nos primeiros seis 
meses deste ano, o percentual de casos 
confirmados ultrapassou toda a série 

histórica dos últimos dois anos. Em 2022, 
foram contabilizados 21.328 casos confir-
mados e 24 mortes pela doença. Página A6

Estudos preveem 
impactos 

em nova fábrica 
de celulose 

ESPORTES

Cidades Mín.        Máx.
Campo Grande   17°   29°
Dourados     19°   30°
Corumbá                 19°             30°
Maracaju         17°         29°
Ponta Porã          18°         28°
Três Lagoas       17°       29°
Mundo Novo             20°        31°

Sol com algumas 
nuvens. Não choveTempo

Saiba mais sobre o tempo na pág. A8

Há uma cantiga tradicional infantil, com 
uma letra repetitiva que diz que um 
elefante incomoda muita gente, dois ele-

fantes incomodam muito mais, três elefantes... 
e assim por diante.

Na atual – e repetitiva – discussão sobre 
a verticalização das edificações em Campo 
Grande, vale fazer paráfrase dessa letra: um 
edifício incomoda, e muito, muitos edifícios 
incomodam muito mais.

Não se trata de impedir a construção civil ou 
os investimentos nessa área, mas sim, adequá-
-la aos interesses maiores e o bem-estar de 
toda a população.

Uma edificação alta traz alguns inconve-
nientes muito visíveis como a quebra de priva-
cidade da vizinhança imediata, mas também 
alguns menos perceptíveis como o aumento da 
temperatura do microclima (ar-condicionado 
troca calor!), quebra dos ventos dominantes, a 
“ocultação” do sol e seus efeitos sobre a saúde, 
a pressão sobre a infraestrutura (água, esgoto, 
energia, vias, rede de comunicação etc.) ou até 
mesmo a perda da paisagem urbana caracte-
rística e/ou tradicional, nesse quesito, o pôr do 
sol do Parque das Nações Indígenas que o diga!

Mas o mais evidente, hoje, é o da mobilidade 
urbana.

Campo Grande tem uma frota de mais de 
600 mil veículos e nem todos têm garagem ou 
local para estacionar ou mesmo parar!

Infelizmente a legislação sobre estaciona-
mentos de veículos nas edificações foi relegada 
e “afrouxada”. Um edifício, qualquer que seja 
o seu uso, atrai veículos que necessitam esta-
cionar ou, por vezes, simplesmente parar para 
carga e descarga.

Vejam o exemplo da rua Cel. Cacildo Arantes, 
no Chácara Cachoeira: além de dois colégios, 
um de frente para outro, inúmeras clínicas de 
grande porte, sem estacionamento suficiente, 
a presença de estabelecimentos comerciais e 
de serviços, bares inclusive, agora vai receber 
uma edificação vertical de grande porte, que vai 
trazer, com toda certeza, mais veículos para a 
região. Passem por essa via no horário de pico 
e avaliem o futuro...

Isso em uma via que é, na prática, o único 
acesso a uma região da cidade! Mas esse 
exemplo se repete em outros locais, como pró-
ximo ao shopping Campo Grande.

Onde os veículos de serviço, por exemplo, ou 
de usuários irão estacionar? Onde estacionar, 
desde o caminhão de mudanças ao veículo 
do encanador, que presta serviço? Como é o 
acesso dos trabalhadores desses edifícios, já 
que o sistema do transporte público é precário 
(sendo muito condescendente, na avaliação). 
Onde estacionar ou parar as milhares de motos 
que circulam em nossas vias? E os veículos de 
emergência, por onde passarão?

Se multiplicarmos os  problemas de um 

único “elefante” por vários “elefantes” é expo-
nencial o resultado.

Campo Grande tem uma das maiores áreas 
urbanas do Brasil, maior que a de Porto Alegre 
ou Fortaleza, por exemplo.

Espaço é que não falta para construir.
O licenciamento de  edificações verticais não 

pode se ater à edificação em si, mas no conjunto 
de edificações da região de influência.

Há muito eu proponho uma regra única, 
para toda cidade: edificações acima de 10 me-
tros de altura devem ter afastamentos lateral, 
de fundos e de frente igual a metade da altura 
da edificação.

Simples assim! Resolveria, em grande parte, 
os conflitos! Se você quer construir uma 
edificação grande (alta) que tenha terreno 
suficiente para isso! Como disse, certa vez, um 
corretor de imóveis: quem quer comer peru não 
vá de pires na mão, pegue um prato grande.

Essa medida, junto com uma reformulação 
dos critérios de vagas de estacionamento 
pode ajudar a solucionar essa questão tão 
importante da cidade. Aliás, na década de 80, 
introduzi, na Lei de Ocupação e Uso do Solo, 
o incentivo, com liberação de ISS e de IPTU, 
para garagens subterrâneas nas edificações 
mas, ao que eu saiba, foi retirada.

Uma alerta: ou evitamos os “elefantes” 
reunidos ou eles matarão a nossa qualidade 
de vida.
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OPINIÃO DO LEITOR A RESPEITO DA EDIÇÃO DE ONTEM

1 Co le ti va men te, a man che te de ontem:

Foi:   80% mui to im por tan te  |   5% pouco im por tan te
  10% im por tan te         |   5%  sem im por tân cia

2 Os tex tos da pri mei ra pá gi na con ti nham 
algum exa ge ro em re la ção às pá gi nas in ter nas?
        0% SIM                   100%  NÃO

3 Qual foi a notícia mais importante?

4 Dê a sua avaliação à edição de ontem:
80% ótimo | 20% bom | 0% regular | 0% ruim
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Editorial

Os elefantes da verticalização

Contrato de franquia: principais pontos de 
atenção aos empreendedores

Gilberto Verardo

Douglas de Oliveira

A Lei de Franquias foi, recentemente, 
alterada, estabelecendo uma dis-
tinção clara sobre o contrato de fran-

quia de outros contratos empresariais, como 
distribuição, licenciamento e representação.

Pela legislação atual, se estabeleceu que 
o contrato de franquia é o instrumento legal 
que regulamenta o sistema de franquia em-
presarial, por meio do qual um franqueador 
autoriza o franqueado a usar suas marcas 
e outros objetos de sua propriedade inte-
lectual, sempre associados ao direito de 
produção ou distribuição exclusiva ou não 
exclusiva de produtos ou serviços, e também 
ao direito de uso de métodos e sistemas de 
implantação e administração de negócio, 
ou sistemas operacionais desenvolvidos ou 
detidos pelo franqueador.

Nessa modalidade de contrato, em que 
se aplica o direito empresarial, há previsão 
expressa na lei de que não se aplica entre 
franqueador e franqueado normas traba-
lhistas ou consumeristas, um dos traços ca-
racterísticos dessa modalidade de negócio, 
que decorre dos contratos empresariais, e 
possui previsão de paridade entre os contra-
tantes e evidente intuito de busca por lucro, 
ou seja, nos contratos de franquia haverá 
sempre remuneração direta ou indireta.

O principal ponto de atenção na ela-

boração e expansão de uma franquia, ou 
mesmo na busca do empreendedor por uma 
franquia, é a correta elaboração e análise 
da circular de oferta de franquia, que é um 
dos principais instrumentos a ser elaborado 
pelas franqueadoras e que devem ser minu-
ciosamente analisados pelos franqueados, 
devendo prever uma série de informações, 
que vão balizar a relação entre a franquea-
dora e o franqueado.

Nos termos da legislação vigente, a cir-
cular de oferta, deve ser escrita em lin-
guagem portuguesa, de forma objetiva e 
acessível, devendo constar, dentre outras 
informações: um histórico da franqueadora; 
qualificação completa da franqueadora; ba-
lanços e demonstrações financeiras da fran-
queadora; indicação das ações judiciais re-
lativas à franquia que questionem o sistema 
ou que possam comprometer a operação 
da franquia no país; descrição detalhada 
da franquia e descrição geral do negócio e 
das atividades que serão desempenhadas 
pelo franqueado; perfil do franqueado ideal 
no que se refere a experiência anterior, 
escolaridade e outras características que 
deve ter, obrigatória ou preferencialmente; 
requisitos quanto ao envolvimento direto do 
franqueado na operação e na administração 
do negócio; todas as remunerações e obriga-

ções financeiras que deverão ser custeadas 
pela franqueada; dentre várias outras.

A principais discussões jurídicas que 
envolvem os franqueados, estão ligadas ao 
descumprimento dos contratos de franquia, 
a exemplo de inadimplência no pagamento 
das remunerações, não cumprimento das 
normas visuais e padrão da franquia, deso-
bediência ao know-how, dentre outas.

Por outro lado, no que se referem as dis-
cussões que envolvem as franqueadoras, as 
hipóteses estão na grande maioria das vezes, 
ligadas a falhas ou omissões de informação 
na confecção da circular de oferta, seja 
relacionada a titularidade das marcas, a 
existência e qualidade de know-how e dis-
cussão sobre a existência e realização dos 
treinamentos necessários.

Desse modo, os empreendedores que pre-
tendem adquirir uma franquia, ou mesmo as 
empresas que pretendam expandir suas ati-
vidades por meio do sistema de franchising, 
devem ater-se a circular de oferta, seja na 
melhor elaboração ou na análise, onde devem 
estar especificadas as principais questões 
relacionadas a franquia, os processos, a 
remuneração, a propriedade dos ativos ima-
teriais, evitando-se, assim, discussões acerca 
da resolução e indenizações decorrentes do 
descumprimento destes contratos.

Mestre e doutorando em Direito Empresarial, 
Conselheiro da OAB/MS, sócio do escritório 

OVA Advogados

Psicólogo humanista

Mesmo diante de algumas pre-
visões sombrias sobre o risco 
de desclassificação, Jair Bol-

sonaro continua dando sinais de re-
lutância em abandonar a candidatura 
presidencial de 2026: sempre que o 
assunto surge em conversas informais, 
ele para de falar sobre seu sucessor.

Bolsonaro disse que não jogaria a 
toalha tão cedo e continuou se vendo 
como o principal líder da oposição. 
Pessoas próximas ao ex-presidente dis-

seram que ele reagiu com raiva quando 
outros nomes vieram à tona, mas ele 
não se manifestou publicamente.

Claro, é estratégico rechaçar publi-
camente o péssimo resultado do julga-
mento do Tribunal Superior Eleitoral 
iniciado na quinta-feira (22). Afinal, 
planos de transferir votos para outro 
candidato precisam passar pelo argu-
mento de que Bolsonaro será alvo de 
uma grande caça às bruxas.

Mas um aliado do ex-presidente ga-

rantiu que não era um jogo ao vivo. Aliás, 
ele não pode ser substituído nesta fase 
do campeonato, quando o foco é marcar 
a oposição e identificar candidatos que 
realmente tenham potencial para vencer 
as eleições municipais de 2024.

Viajar para Porto Alegre e planejar 
visitar todas as capitais do Brasil faz 
parte do marketing eleitoral da Liga 
Awami. Ele seria o ex-presidente de 
extrema-direita, um líder influente e 
ostensivamente resignado.

Jogar a toalha
Bolsonaro disse 
que não jogaria 

a toalha tão cedo 
e continuou se 
vendo como o 

principal líder 
da oposição 
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Governadores aguardam texto para negociar com suas bancadas

Governo oferece R$ 40 bi para 
fundo; Estados pedem R$ 75 bilhões

www.bosco.blog.br

Bosco Martins

Posse
Confirmada para a próxima sexta-feira (30), a posse do novo 

diretório estadual do PSB (Partido Socialista Brasileiro), quando 
assumirá a presidência o ex-prefeito de Corumbá e ex-deputado 
estadual, Paulo Duarte. A posse acontece a partir das 19h, na Câ-
mara Municipal de Campo Grande. Além de lideranças nacionais 
do partido, contará com um ato de filiação. Principal liderança do 
PSB, o atual presidente Geraldo Alckmin (PSB-SP), está entre os 
convidados e dependendo de adequação de sua agenda para a 
confirmação de sua presença no evento. 

Confirmando
Por falar em PSB, esse deverá ser um dos últimos atos dos quais 

participará o único prefeito eleito do partido, Josmail Rodrigues 
(PSB-MS) e que está de malas prontas para o PSDB-MS. A infor-
mação foi passada pelo atual vice-presidente estadual do partido, 
deputado Paulo Corrêa, que se reuniu essa semana com o prefeito 
de Bonito e com o governador, Eduardo Riedel (PSDB-MS). 

Na pauta, além da filiação do prefeito, as duas lideranças 
políticas trataram, junto com secretário de Setescc (Secretaria 
de Estado de Turismo, Esporte, Cultura e Cidadania), Marcelo 
Miranda, também do 22º Festival de Inverno de Bonito.

Festival de Inverno
Segundo o prefeito de Bonito, a data de 23 a 27 de agosto está 

mantida, conforme desejo do trade turístico:  “Nós reforçamos que 
o festival precisa acontecer em agosto, porque o trade já está se 
preparando para isso há meses. Muitas agências já estão vendendo 
pacotes para esta data e não podemos fazer alterações de última 
hora. Sobre a programação, o governador destacou que pode haver 
mudanças”, disse. Nomes como Fafá de Belém, Iza e Emicida foram 
anunciados em reportagens e a cantora Maria Gadú disse, em suas 
redes sociais, que participa do evento com o cantor Paulinho Moska. 
Vamos aguardar o fechamento da programação. 

FDR
Um fundo similar à Lei Kandir – LC 190/2022 –, que discipli-

nava a cobrança do ICMS devido nas operações e nas prestações 
interestaduais destinadas a consumidor final é o que o governo 
e o Congresso discutem, atualmente. Ou seja, a criação de um 
fundo para bancar o fim da guerra entre os Estados. Segundo 
o relator da reforma, Aguinaldo Ribeiro (PP-PB), o FDR (Fundo 
de Desenvolvimento Regional) deverá ficar entre R$ 50 bilhões a 
R$ 60 bilhões. O fundo será bancado integralmente pela União e 
será distribuído a todos os Estados. Lira e Aguinaldo receberam 
governadores de todo o país para discutir alguns pontos ainda 
polêmicos para os Estados, como o tamanho e a distribuição dos 
recursos do fundo. Para Rodrigo Pacheco, “é hora de ceder e não 
de conquistar mais espaço” nas negociações para a reta final de 
tramitação da reforma tributária. 

Copom
...E o governo teve uma semana de más e boas notícias, ambas 

esperadas, na área econômica. A despeito da pressão de políticos 
e do setor produtivo, o Copom (Comitê de Política Monetária) do 
Banco Central manteve a taxa básica de juros em 13,75% ao ano. 
Contrariando a expectativa do mercado, a autoridade monetária 
não indicou a perspectiva de cortes na taxa na próxima reunião, 
em agosto. Por outro lado, retirou do documento divulgado refe-
rências a um possível aumento nos juros. Segundo Míriam Leitão: 
“O Banco Central decidiu continuar não vendo os fatos ao redor e 
ignorar as quedas da inflação, dos juros futuros e das projeções. 
Não quer ver também a melhora da conjuntura fiscal com o avanço 
do arcabouço. Um erro grosseiro do BC. No fim de semana, Roberto 
Campos Neto recebeu ligações até da bancada do agronegócio 
bolsonarista, avisando que ele estava ficando isolado.”

Arcabouço 
....Já no Senado, o texto-base do arcabouço fiscal foi aprovado 

por 57 votos a 17. Como o relator Omar Aziz (PSD-AM) fez alte-
rações no projeto enviado pelos deputados, o arcabouço deverá 
retornar à Câmara, onde não há consenso sobre a manutenção 
ou não das novidades introduzidas pelos senadores. Entre outras 
mudanças, Aziz excluiu da nova regra fiscal o Fundeb, voltado 
para a educação, e o repasse de recursos para o Distrito Federal. 
O projeto contou com amplo apoio, com apenas PP, Novo e PL 
orientando suas bancadas a votarem contra. 

Reforma
Com a aprovação do arcabouço fiscal no Senado, o governo mira 

agora na aprovação da reforma tributária. O ministro da Fazenda, 
Fernando Haddad, disse que o governo passará as próximas 
semanas “mergulhado” exclusivamente na tarefa de aprovar a 
reforma na Câmara dos Deputados. Segundo ele, boa parte dos 
parlamentares defende a aprovação antes do recesso, que começa 
dia 18 de julho. Haddad discursou durante evento sobre a reforma 
pela CNI (Confederação Nacional da Indústria) e o grupo Esfera, 
que também contou com a presença do presidente do Senado, Ro-
drigo Pacheco (PSD-MG), e o presidente da Câmara, Arthur Lira 
(PP-AL). Lira disse que a reforma tributária será levada à votação 
na semana de 3 de julho. Para o ministro da Fazenda, o país está 
em um momento em que não tem alternativa à reforma tributária. 
“Chamar de sistema o nosso sistema tributário é um elogio. Ele não 
tem nada de sistemático. Está atrapalhando a vida do empresário 
e a dos governantes.”

Folhapress

O Ministério da Fazenda 
propôs a governadores injetar 
R$ 40 bilhões em um fundo 
para acomodar benefícios fis-
cais do ICMS já existentes e 
garantir instrumentos futuros 
de desenvolvimento regional. 
Os Estados, porém, pedem um 
valor maior, de R$ 75 bilhões.

O valor final ainda não está 
fechado e deve ser alvo de nego-
ciações. Uma primeira versão 
da PEC (proposta de emenda 
à Constituição) da reforma tri-
butária seria divulgada ainda 
na quinta-feira (22), disse o 
presidente da Câmara dos De-
putados, Arthur Lira (PP-AL).

Pela proposta em discussão, 
a transição do ICMS (estadual) 
e do ISS (municipal) para o IVA 
(Imposto sobre Valor Agregado) 
deve ser mais longa, justamente 
para acomodar os benefícios fis-
cais já concedidos e que foram 
convalidados até 2032 pelo Le-
gislativo em lei de 2017.

O relator da reforma, depu-
tado Aguinaldo Ribeiro (PP-PB), 
prevê manter os impostos de es-
tados e municípios inalterados 
até 2028. A partir de 2029, as 
alíquotas começariam a cair 
gradualmente, até que em 2033 
o IVA estivesse completamente 
implementado no lugar de ICMS 
e ISS.

O secretário extraordinário 
da reforma tributária do Minis-
tério da Fazenda, Bernard Appy, 
disse que o governo fechou sua 
proposta a partir do modelo pro-
posto pelo relator. O fundo terá 
uma função dupla: compensar 
os benefícios já concedidos e 
servir de fonte de financiamento 
para as políticas de desenvolvi-
mento regional.

O primeiro aporte ocorreria 
em 2025, no montante de R$ 
8 bilhões. O valor subiria gra-
dualmente para R$ 16 bilhões 
em 2026, R$ 24 bilhões em 
2027 e R$ 32 bilhões em 2028. 
Nesse período, as cifras se-
riam integralmente destinadas 

Rayani Santa Cruz

Os vereadores de Campo 
Grande aprovaram, em regime 
de urgência, em turno único 
de discussão, o projeto de lei 
10.820/23 para assegurar aos 
candidatos inscritos no Enem 
(Exame Nacional do Ensino 
Médio) e nos demais vestibu-
lares de universidades públicas, 
com provas realizadas em 
Campo Grande, a gratuidade 
da tarifa de todos os serviços de 
transporte público convencional 
do município, exclusivamente 

nas datas em que serão apli-
cados os exames presenciais.

Para obter a gratuidade, será 
necessária a apresentação do 
comprovante de inscrição. A 
proposta é do vereador Ronilço 
Guerreiro, assinada também 
pelos vereadores Clodoilson 
Pires, Professor Juari, Ayrton 
Araújo, Betinho, Professor Ri-
verton, Zé da Farmácia e vere-
adora Luiza Ribeiro.

Para viabilizar a gratuidade, 
foi aprovado o projeto de lei 
complementar 864/23, que al-
tera o parágrafo 1º do artigo 

2º da lei complementar 485, 
de abril deste ano. A proposta, 
do vereador Ronilço Guerreiro, 
inclui no montante de R$ 15,6 
milhões da subvenção econô-
mica do transporte coletivo à 
destinação dos recursos para 
atender aos candidatos ins-
critos para participação das 
provas. 

Pela legislação vigente, o 
valor estava previsto para es-
tudantes da Rede Municipal de 
Ensino, além das gratuidades 
concedidas aos demais passa-
geiros idosos, pessoas com de-

ficiência e seus acompanhantes 
beneficiados.

O vereador Ronilço Guerreiro 
falou que a proposta surgiu do 
gabinete de rua e lembrou que 
Campo Grande foi uma das pri-
meiras a ter gratuidade aos es-
tudantes. Ele citou o exemplo de 
outras cidades, que já contam 
com a gratuidade no dia do 
Enem. “Investir em educação 
é investir num futuro melhor. 
Vários vereadores assinaram 
o projeto comigo e é um projeto 
que veio da comunidade, dos es-
tudantes”, declarou o vereador.

Vamos nos reunir com nossa 
bancada federal, para que 
tenhamos resguardado um 
Mato Grosso do Sul que 
queiramos ver
Eduardo Riedel, governador de MS

à compensação de benefícios já 
existentes e convalidados pelo 
Congresso.

Em 2029, o fundo chegaria 
aos R$ 40 bilhões prometidos 
pela Fazenda, mas haveria uma 
divisão: R$ 32 bilhões iriam 
para a convalidação e R$ 8 bi-
lhões financiariam as políticas 
de desenvolvimento regional. A 
mudança de composição coin-
cide com o início da redução das 
alíquotas de ICMS e ISS.

A partir daí, o tamanho total 
do fundo continuaria em R$ 40 
bilhões ao ano, mas a distri-
buição dos valores mudaria com 
o passar do tempo. O montante 
destinado aos benefícios atuais 
cairia R$ 8 bilhões ao ano, até 
zerar em 2033 – quando a tran-
sição estiver concluída, o IVA 
estará em pleno funcionamento 
e terá terminado o prazo de con-
validação dos benefícios.

O coordenador do grupo de 
trabalho da reforma tributária 
na Câmara, deputado Reginaldo 
Lopes (PT-MG), disse que a 
proposta do governo foi bem 
recebida entre os governadores. 
“Pelo menos R$ 40 bilhões já 

estão garantidos. O resto é ne-
gociação”, afirmou, admitindo 
que os Estados e os parlamen-
tares vão lutar por um valor 
maior.

MS na reunião
O governador Eduardo 

Riedel participou da reunião 
nesta quinta-feira (22) em Bra-
sília (DF) com o presidente da 
Câmara Federal, o deputado 
Arthur Lira, e o relator do pro-
jeto da reforma tributária, o 
deputado Aguinaldo Ribeiro, e 
demais governadores do país. 
Um dos pontos em discussão 
é sobre o FDR (Fundo de De-
senvolvimento Regional) para 
compensar perdas aos Estados.

Riedel levou sugestões para 
a proposta de um novo sistema 
tributário nacional e as princi-
pais preocupações regionais, 
para que se criem mecanismos 
de compensação e possíveis 
perdas. “Pontos de atenção no-
vamente foram colocados, que 
eu trouxe com outros estados, e 
agora vamos conhecer o texto”, 
afirma o governador.

O proposta deve ser colocada 

Em minoria nos debates 
sobre reforma tributária, Es-
tados das regiões Sul e Su-
deste planejam uma reunião 
conjunta das bancadas de de-
putados federais dos Estados 
correspondentes para tentar 
fechar uma posição conjunta 
sobre o texto. 

A informação foi passada 
à CNN pelo governador do 
Rio Grande do Sul, Eduardo 
Leite (PSDB). “Estamos orga-
nizando, eu, como presidente 
do Codesul (Conselho dos Es-
tados do Sul) e Cosud (Sul e 
Sudeste) um encontro de todas 
as bancadas dos sete Estados 
(que somam 256 deputados), 

para orientar posicionamento 
no que existe de convergência 
das nossas regiões sobre a 
reforma”, disse.

Nas últimas semanas, gover-
nadores vêm divergindo sobre 
pontos da reforma tributária. 
São duas as principais diver-
gências:

– A forma de distribuição 
do Fundo de Desenvolvimento 
Regional que será criado para 
bancar o fim da guerra fiscal, e

– A governança da agência 
que se pretende criar para cen-
tralizar a arrecadação do novo 
tributo que será criado. São 
Paulo e Rio Grande do Sul, por 
exemplo, são contrários a uma 

unidade centralizadora para 
arrecadar tributos de todos os 
Estados.

Estados das regiões Norte, 
Nordeste e Centro-Oeste de-
fendem que a maior parte do 
fundo seja destinado a eles, 
por serem menos desenvol-
vidos que os Estados do Sul e 
Sudeste.

Alguns defendem até mesmo 
que o Sul e Sudeste sequer re-
cebam recursos do fundo. Em 
carta entregue por Leite aos 
governadores e a Lira, em Bra-
sília, ele aborda esses pontos.

Diz que “o critério de repar-
tição de recursos do FDR entre 
os Estados da Federação deve 

ser orientado por indicador 
que represente o inverso da 
renda per capita multiplicado 
por sua população. Esse indi-
cador ponderado pela popu-
lação possibilita a focalização 
da política pública de redução 
da desigualdade regional em 
seu público-alvo, de forma a se 
promover a efetividade dessa 
política”.

Também afirma ser neces-
sário que “a governança do 
Conselho Federativo, a quem 
será atribuída a gestão dos 
recursos tributários auferidos 
por meio do novo tributo simpli-
ficado, garanta a representati-
vidade de todos esses entes”.

Em minoria, Estados do Sul e Sudeste planejam fechar posição conjunta

Governadores se 
reuniram com presidente 

da Câmara dos 
Deputados, Arthur Lira

José Cruz/Agência Brasil

em votação na primeira semana 
de julho. “Vamos nos reunir com 
nossa bancada federal para que 
tenhamos resguardado um Mato 
Grosso do Sul que queiramos 
ver, com capacidade de inves-
timento e com resultado para a 
nossa gente”, diz, prosseguindo, 
“A reforma é importante para 
melhorar o ambiente de negó-
cios do Brasil, para que se des-
trave o crescimento do país. Mas 
a gente tem que ter muita res-
ponsabilidade com Mato Grosso 
do Sul. Esse é o debate que a 
gente vai fazer”, conclui Riedel.

Novo sistema tributário
Um dos principais objetivos 

da reforma tributária é a sim-
plificação do sistema atual, con-
siderado por muitos uma das 
barreiras para que se crie, além 
de um ambiente para a atração 
de negócio ao Brasil, um cenário 
positivo do ponto de vista de 
gestão governamental.

Contudo, existe a neces-
sidade de se olhar além do 
impacto macroeconômico na-
cional, chegando a questões re-
gionais em especial nos estados 
que, assim como Mato Grosso 
do Sul, passam por uma fase 
de desenvolvimento industrial, 
com empreendimentos que vão 
desde os de grande escala até 
os de pequeno e médio porte. A 
manutenção dos fundos regio-
nais também estão em pauta. 
(Com Agências)

Projeto de lei

Vereadores aprovam transporte grátis para Enem

Divulgação
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Marco fiscal

Justiça Eleitoral

Nova sessão da 
corte para o 
processo será 
na terça-feira

Senado aprova texto do arcabouço, que volta à Câmara

TSE finaliza 1º dia de julgamento 
de Bolsonaro com apelo da defesa

 Marcelo Camargo/Agência Brasil

Não se deprima
Auxiliares de Jair Bolsonaro (PL) temem que 

ele volte a cair em depressão após o julgamento do 
TSE, que começa nesta quinta (22). Quando perdeu 
as eleições no ano passado, Bolsonaro se isolou e 
viajou para os EUA para não passar a faixa a Lula 
(PT). O receio desta vez se deve ao fato de que o PL 
conta com a atuação do ex-presidente para ajudar 
a organizar as eleições municipais do ano que vem. 
Caso ele se recolha, a meta estabelecida de eleger mil 
prefeitos vai por água abaixo.

Ânimo! 
Para evitar que o ex-mandatário se deprima, o 

plano do partido é marcar uma viagem por semana 
e intensificar as articulações municipais. Com isso, 
aliados querem que Bolsonaro tenha contato com os 
apoiadores e se sinta revigorado pela energia das 
agendas nas ruas.

Tudo azul 
Já o presidente do TSE, Alexandre de Moraes, era 

só bom humor na véspera do julgamento. “Amanhã vai 
ser um dia de sol. Sem nuvens”, disse ao “Painel”, ao 
ser perguntado se estava ansioso.

Numerologia 
A recém-inaugurada sede da Secretaria de 

Educação de Itaboraí (RJ) “pulou” a numeração das 
salas da 12 para a 14, omitindo o 13, associado ao PT. 
Já a sala do titular da pasta, Mauricílio Rodrigues, 
foi rebatizada como 22, do PL, partido que comanda a 
cidade isso embora só haja 20 gabinetes no local.

Zen 
O governo Tarcísio de Freitas (Republicanos-SP) 

estuda oferecer massagem, acupuntura e outras 
práticas alternativas para tratar dependentes 
químicos. Elas estariam disponíveis no Hub de 
Cuidados em Crack e Outras Drogas, centro 
de triagem em SP. A sugestão foi apresentada 
por associações que trabalham na área e seria 
implementada nos próximos meses.

Átomo 
Lula convidou os ministros Fernando Haddad 

(Fazenda) e Alexandre Silveira (Minas e Energia) 
para se juntarem à comitiva da viagem à França. 
Eles participarão, ao lado do presidente, de reuniões 
sobre economia, transição e segurança energéticas, 
incluindo discussão sobre usinas nucleares.

Cabo eleitoral 
O advogado-geral da União, Jorge Messias, tem 

dito a interlocutores que não se colocará na disputa 
pela vaga a ser aberta no STF com a aposentadoria 
da ministra Rosa Weber, em outubro. Fora do páreo, o 
nome que ele apoia é o do presidente do TCU, Bruno 
Dantas.

Comparação 
O ministro aposentado do STF Ricardo 

Lewandowski diz que o fato de Cristiano Zanin 
ter advogado para Lula não é empecilho para que 
ele assuma vaga na corte. “O advogado não tem 
suspeição, tem cliente. Dou o exemplo de um médico: 
não é porque ele vai operar um canceroso que vai 
ficar com câncer.”

Excursão 
O 11° Fórum Jurídico de Lisboa, que acontece 

entre 26 e 29 de junho, irá reunir quase um terço 
do STJ e do STF. Organizado pelo ministro do STF 
Gilmar Mendes com o apoio do corregedor nacional 
de Justiça, Luís Salomão, terá presença de 10 dos 30 
ministros do STJ em exercício e 3 dos 10 atuais do 
STF.

Beija mão 
O evento deve ser palco de “campanha” 

de candidatos a vagas no STJ destinadas a 
desembargadores e advogados. Participam ainda nove 
ministros do governo Lula, entre eles Flávio Dino 
(Justiça) e o vice-presidente Geraldo Alckmin, que 
podem ter influência na escolha final.

Curti 
Indicado para a Defensoria Pública da União, Igor 

Roque é favorável à criação do juiz de garantias, 
por entender que permite maior imparcialidade. A 
novidade foi aprovada em 2019 pelo Congresso e está 
sob análise do STF.

Visita à Folha 1 
Jean Jereissati Neto, CEO da Ambev, esteve 

no jornal. Acompanhavam-no Carla Crippa, vice-
presidente de relações corporativas e impacto social, 
Lucas Rossi, diretor-executivo de comunicação e 
reputação, e Gabriel Didier, gerente de comunicação.

Visita à Folha 2 
Milton Steagall, CEO da Brasil BioFuels, esteve 

no jornal. Acompanhavam-no Lucas Coelho, diretor 
de comunicação, Juliana Bezerra, coordenadora 
de comunicação, e Mauro Teixeira, diretor da GBR 
Comunicação.

Agência Brasil

Com 57 votos favoráveis e 17 
contrários, o plenário do Senado 
Federal aprovou, na noite de 
quarta-feira (21), o relatório do 
senador Omar Aziz (PSD-AM) 
do novo arcabouço fiscal. O texto 
substitui o atual teto de gastos 
e cria novas regras com limites 
para as despesas da União.

O relatório aprovado so-
freu mudanças em relação 
ao que veio da Câmara dos 
Deputados e, por isso, voltará 
para apreciação dos deputados, 
para uma votação decisiva. As 
principais alterações trazidas 
por Aziz foram a retirada do 
FCDF (Fundo Constitucional do 
Distrito Federal), do Fundeb 

(Fundo de Manutenção e Desen-
volvimento da Educação Básica) 
e gastos com ciência, tecnologia 
e inovação dos limites de gastos 
impostos pelo arcabouço. Agora, 
a Câmara avaliará se mantém 
ou não as modificações apro-
vadas pelos senadores.

Além disso, Aziz aceitou uma 
emenda proposta pelo líder do 
governo, senador Randolfe Rodri-
gues (sem partido-AP), durante a 
votação no Plenário. A emenda 
permite que o governo use uma 
estimativa de inflação anual para 
ampliar o seu limite de gastos 
ainda na fase de elaboração da 
Lei Orçamentária Anual (LOA).

Mais cedo, durante apro-
vação da matéria na Comissão 
de Assuntos Econômicos, par-

lamentares de oposição criti-
caram o projeto. “Não podemos 
colocar nossa digital em um 
projeto que não vai sobreviver 
ao primeiro ano. O governo não 
vai cumprir a meta fiscal. Ele 
vai ter dificuldade de zerar o dé-
ficit”, afirmou Rogério Marinho 
(PL-RN).

Novas regras
O teto de gastos aprovado 

durante o governo de Michel 
Temer limitou as despesas da 
União à variação da inflação 
do ano anterior, sem levar em 
consideração o aumento, ou não, 
da receita do Estado. Ou seja, 
mesmo com o aumento da arre-
cadação de impostos, os gastos 
estavam limitados à variação do 

Índice de Preços ao Consumidor 
Amplo (IPCA).

Agora, a nova regra aprovada 
pelo Senado permite o aumento 
das despesas levando em conta 
também a variação da receita. 
A União estará autorizada a 
aumentar os gastos em até 70% 
do aumento da receita. O projeto 
ainda estabelece metas fiscais 
para as despesas primárias, 
com previsão de se chegar a um 
déficit fiscal zero já em 2024. 

As despesas primárias são 
todas as despesas do governo 
excluídos os gastos com a dí-
vida. A Câmara dos Deputados, 
na primeira votação, incluiu no 
projeto a previsão de bloqueio de 
despesas em caso de descumpri-
mento da meta fiscal proposta

José Marques e Matheus Teixeira
Folhapress

A ação que pode deixar o ex-
-presidente Jair Bolsonaro (PL) 
inelegível começou a ser ana-
lisada nessa quinta-feira (22), 
pelo TSE (Tribunal Superior 
Eleitoral), com a perspectiva de 
que o julgamento só se encerre 
na próxima quinta (29). O TSE 
retoma a análise na terça-feira 
(27).

O julgamento foi suspenso 
após a leitura do relatório do 
corregedor-geral da Justiça 
Eleitoral, ministro Benedito 
Gonçalves, e as manifestações 
dos advogados do PDT, autor da 
ação, e do ex-mandatário. O pro-
cesso inclui o então candidato a 
vice, Walter Braga Netto (PL).

Falou também nessa primeira 
sessão o vice-procurador-geral 
Eleitoral, Paulo Gonet Branco, 
que defendeu a inelegibilidade 
apenas de Bolsonaro. 

O conteúdo e as circunstân-
cias da reunião com embai-
xadores realizada pelo então 
presidente no ano passado está 
no centro da ação eleitoral que 
começou a ser julgada pela Jus-
tiça Eleitoral.

Na ocasião, a menos de três 
meses do primeiro turno, Bol-
sonaro fez afirmações falsas 
e distorcidas sobre o processo 
eleitoral, alegando estar se ba-
seando em dados oficiais, além 
de buscar desacreditar minis-
tros do TSE.

De acordo com a atual le-
gislação, caso condenado, ele 
estará apto a se candidatar no-
vamente em 2030, aos 75 anos, 
ficando afastado portanto de 
três eleições até lá (sendo uma 
delas a nacional de 2026).

Ao iniciar sua fala no jul-
gamento, Benedito prometeu 
“máxima objetividade” no jul-
gamento. Ele levou duas horas 
para ler o relatório, de 40 pá-
ginas. O voto, quando o ministro 
entrará no mérito das acusa-
ções atribuídas a Bolsonaro, tem 
mais de 400 páginas.

“Adianto que na leitura irei 
me abster de detalhar as ques-
tões que já foram objeto de deci-
sões interlocutórias submetida 
ao crivo deste colegiado”, disse 
o corregedor.

“Também darei máxima ob-
jetividade à abordagem dos de-
mais pontos. Farei isso porém 
com o cuidado de ser didático 
e de bem refletir as alegações 
de fato e de direito que com-
puseram o debate em contra-

ditório.”
O relatório ainda não é o 

voto do relator. É apenas um 
resumo da tramitação da ação 
no TSE, informando todos os 
procedimentos solicitados na 
ação, assim como quais foram os 
depoimentos tomados e outras 
providências.

Em um trecho do documento, 
Benedito defendeu a manu-
tenção da minuta do golpe nos 
autos da ação, apesar da con-
testação dos advogados de Bol-
sonaro.

O documento foi encontrado 
pela Polícia Federal na casa de 
Anderson Torres, ex-ministro da 
Justiça de Bolsonaro, segundo 
revelou a “Folha”, em 12 de 
janeiro.

“Constata-se, assim, a inequí-
voca correlação entre os fatos e 
documentos novos e a demanda 
estabilizada, uma vez que a ini-
ciativa da parte autora converge 
com seu ônus de convencer que, 
na linha da narrativa apresen-
tada na petição inicial, a reunião 
realizada com os embaixadores 
deve ser analisada como ele-
mento da campanha eleitoral 
de 2022, dotado de gravidade 
suficiente para afetar a norma-
lidade e a legitimidade das elei-
ções e, assim, configurar abuso 
de poder político e uso indevido 
dos meios de comunicação”, 
disse Benedito no relatório lido 
nessa quinta.

Acusação e defesa
Depois do corregedor, fa-

laram, respectivamente, os 
advogados que representam a 
acusação – no caso, o PDT – e 
a defesas.

O PDT acusa Bolsonaro de 
ter cometido abuso de poder 
político e uso indevido dos meios 
de comunicação na reunião na 
qual ele apresentou mentiras 
sobre as urnas eletrônicas a em-
baixadores em julho do ano pas-
sado, no Palácio da Alvorada.

O evento durou cerca de 50 
minutos e foi transmitido pela TV 
Brasil. Na ocasião, a Secretaria 

de Comunicação do governo 
barrou a imprensa, permitindo 
apenas a participação dos veí-
culos que se comprometessem a 
transmitir o evento ao vivo.

A avaliação de observadores 
da corte é que o processo movido 
pelo PDT será analisado não só 
em relação ao evento em si, mas 
de um contexto de reiteradas 
declarações e ações de Bolso-
naro contra o sistema eleitoral 
brasileiro e contra ministros de 
tribunais superiores.

O próprio relator do processo, 
Benedito Gonçalves, indicou em 
suas decisões que adotará esse 
tipo de entendimento e tem con-
tado com respaldo da maioria 
dos colegas.

De acordo com a atual le-
gislação, caso condenado, o 
ex-presidente estará apto a se 
candidatar novamente em 2030, 
aos 75 anos, ficando afastado 
portanto de três eleições até lá 
(sendo uma delas a nacional de 
2026).

Uma das linhas da defesa de 
Bolsonaro tem sido sustentar 
que as falas do evento foram 
feitas enquanto chefe de Estado 
e como ato de governo, tendo 
o objetivo de “dissipar dúvidas 
sobre a transparência do pro-
cesso eleitoral”. Além disso, 

apontam que o público-alvo do 
evento não eram eleitores, mas 
pessoas sem cidadania brasi-
leira.

“O presidente, sim, talvez, 
em um tom inadequado, ácido, 
excessivamente contundente, 
fez colocações sobre o sistema 
eleitoral brasileiro, sobre apri-
moramentos necessários sobre 
o sistema de colheita de votos”, 
afirmou Tarcísio Carvalho, advo-
gado de Bolsonaro.

Retomada do julgamento
A análise da ação será re-

tomada na próxima terça-feira 
(27), às 19h, com a perspectiva 
de que o julgamento só se en-
cerre na próxima quinta (29).

A corte tem sete ministros. 
Três deles são também do STF 
(Supremo Tribunal Federal), 
dois do STJ (Superior Tribunal 
de Justiça) e dois oriundos da 
advocacia.

A ordem de votação será a se-
guinte: começa pelos dois minis-
tros do STJ, Benedito Gonçalves, 
relator da ação, e na sequência 
Raul Araújo. Depois votam Flo-
riano de Azevedo Marques e 
André Ramos Tavares. Por fim, 
os membros do STF, Cármen 
Lúcia, Kassio Nunes Marques e 
Alexandre de Moraes.

Ministros do TSE 
começam a julgar 
ação que pode deixar 
Bolsonaro inelegível

Ex-presidente tem reuniões 
na capital gaúcha

Enquanto o TSE (Tribunal 
Superior Eleitoral) começa 
o julgamento sobre inele-
gibilidade, o ex-presidente 
Jair Bolsonaro (PL) cumpre 
agenda política em Porto 
Alegre, nessa quinta (22) e 
sexta-feira (23). Ele desem-
barcou, no fim da manhã, 
no aeroporto Salgado Filho, 
onde foi recebido por apoia-
dores, sob gritos de “mito”, 
e integrantes do seu partido.

Do aeroporto, Bolsonaro 

seguiu para a Transposul, 
maior feira de transporte e 
logística da região Sul do 
país, que ocorre no Centro 
de Eventos da Fiergs (Fede-
ração das Indústrias do Rio 
Grande do Sul).

Na manhã desta sexta-
-feira (23), o ex-presidente 
participará de um encontro 
do PL gaúcho na Assembleia 
Legislativa do Rio Grande do 
Sul e almoçará em churras-
caria na capital gaúcha.



Rafaela Alves 

O secretário estadual de In-
fraestrutura e Logística, Hélio 
Peluffo Filho, assegurou que 
o modal ferroviário é a pauta 
mais importante do atual go-
verno de Mato Grosso do Sul. 
Hoje, no Estado, existem dois 
projeto ligados ao Governo do 
Estado que pode ativar as fer-
rovias, são eles: de relicitação 
da Malha Oeste por parte da 
ANTT (Agência Nacional de 
Transportes Terrestres) e  da 
nova ferrovia que vai expandir 
a atual Ferroeste (de Cascavel 
a Guarapuava, 
ambas no Pa-
raná) para Ma-
racaju. 

“Não tenha 
dúvida de que 
essa é a pauta 
mais impor-
tante pro Es-
tado. Quando 
se tem um modal ferroviário, 
há toda uma logística pratica-
mente viabilizada, sua logística 
ou modal de transporte rodo-
viário é direcionada pra fer-
rovia, tira uma carga excessiva 
até sobre o nosso pavimento, 
direcionando para a ferrovia, 
que tem uma capacidade de 
transporte muito maior, mais 
eficiente, com um custo muito 
menor”, explicou Peluffo em en-
trevista ao programa de rádio 
Tribuna Livre. 

Ainda conforme o secretário, 
o governador Eduardo Riedel 
não vai sossegar enquanto não 

ver as ferrovias do Estado em 
pleno funcionamento. “O gover-
nador não vai cessar enquanto 
não colocar essa ferrovia de pé. 
É lógico que temos que discutir, 
porque a Malha Oeste, alguns 
anos atrás, teve um propósito: 
o transporte de combustível. 
Então, as curvaturas, os raios 
de curvaturas não são os ideais, 
a inclinação não é a ideal, tem 
toda uma questão técnica que 
precisa ser discutida”, asse-
gurou. 

Desativada desde 2014, o 
governo federal  e a ANTT estão 
trabalhando no processo de  

relicitação da Malha Oeste. No 
fim de maio, a agência encerrou 
o período de contribuições pú-
blicas sobre a nova licitação da 
ferrovia, que irá escolher um 
novo concessionário e liberar a 
Rumo da operação, que está em 
processo de devolução desde 
julho de 2020. 

Ainda no fim do mês pas-
sado, o Ministério dos Trans-
portes publicou portaria pela 
qual aprova os estudos para 
a nova concessão da Malha 
Oeste, em termos de compati-
bilidade com a política pública 
federal para o transporte fer-

roviário. Entretanto, o projeto 
exclui o ramal que liga Campo 
Grande ao município de Ponta 
Porã.

O governo,  por meio da 
Semadesc (Secretaria de Es-
tado, Desenvolvimento, Ciência, 
Tecnologia e Inovação), pediu 
a reavaliação de pontos do 
projeto, incluindo, justamente, 
a inserção do trecho de fer-
rovia ligando a Capital  e Ponta 
Porã. Conforme o titular da 
Semadesc, Jaime Verruck, o 
governo entende que o volume 
de carga, principalmente agrí-
cola, que poderia ser utilizada 

nesse ramal, é 
expressivo. 

“Por isso, 
nós estamos 
pedindo uma 
reaval iação 
técnica do vo-
lume de carga 
e do investi-
mento neces-

sário para inserir também o 
ramal de Ponta Porã até Campo 
Grande, dado que a movimen-
tação de soja é extremamente 
significativa”, frisou. Inclusive, 
no último dia 13 de junho, o 
governador esteve com o atual 
diretor-geral da ANTT, Rafael 
Vitale, pedindo celeridade na 
análise e aprovação desse pro-
jeto.

O retorno da Malha Oeste 
será fundamental para o esco-
amento de minério na região 
de Corumbá. Segundo Hélio 
Peluffo, o volume passará de  
800 mil toneladas pra doze 
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Após o início da investigação 
instaurada pelo MPMS (Minis-
tério Público de Mato Grosso do 
Sul), com o objetivo de investigar 
crimes de peculato, corrupção, 
fraude à licitação e lavagem de 
dinheiro, a intitulada operação 
Cascalhos de Areia, parlamen-
tares da Câmara Municipal de 
Campo Grande sugeriram a 
criação de uma CPI (Comissão 
Parlamentar de Inquérito) para 
fiscalizar a manutenção de vias 
sem asfalto e locação de maqui-
nários que gerou prejuízo de R$ 
300 milhões, em contratos da 
prefeitura.

A sugestão para a instau-
ração da CPI veio do vereador 
Marcos Tabosa (PDT), mas, 
para que o pedido seja concre-
tizado, o parlamentar precisa 
que, pelo menos, dez outros ve-
readores concordem e assinem 
o documento, entretanto, até 
o momento, apenas quatro se 
manifestaram positivos à inves-
tigação, sendo eles: Professor 
André Luís, Valdir Gomes, Luiza 
Ribeiro e Tiago Vargas.

Em seu discurso, Tabosa 
explicou que o pedido de in-
quérito foi elaborado com base 
nas evidências do MPMS, sob a 
justificativa de possível desvio 
de dinheiro. “Os vereadores so-
licitam melhorias para as ruas 
dos bairros de Campo Grande 
quase todos os dias, mas, com 
as evidências do Ministério Pú-
blico, que mostram desvio de 

Na busca por mais re-
cursos para o andamento 
de obras e projetos im-
portantes para a Capital, 
Adriane Lopes reuniu-se 
com o BID (Banco Inte-
ramericano de Desenvol-
vimento) em Brasília, na 
última quarta-feira (21). A 
prefeita de Campo Grande 
também esteve com a sena-
dora e presidente estadual 
do Progressistas em Mato 
Grosso do Sul, Tereza Cris-
tina, e o deputado federal 
Dr. Luiz Ovando, políticos 
com ampla representativi-
dade e força no Legislativo 
federal. 

As conversas, em ambas 
as reuniões, foram pau-
tadas nos projetos de infra-
estrutura para drenagem e 
pavimentação de diversos 
bairros, requalificação e 
expansão da malha ciclo-
viária de Campo Grande, 
construção de praças e 
parques, revitalização 
de Unidades Básicas de 
Saúde e a construção do 
Hospital Municipal. O 
esforço da chefe do Exe-
cutivo municipal vem de 
encontro às necessidades 
impostas pela chegada da 
Rota Bioceânica, que tor-
nará Campo Grande um 
hub logístico e centro de 
distribuição de mercado-
rias, gerando economia e 

Transporte  

São dois projetos: de relicitação da Malha Oeste e 
a expansão da atual Ferroeste para Maracaju 

‘Essa é a pauta mais 
importante pro Estado’, 
destaca secretário 
sobre modal ferroviário 
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Outro projeto referente 
à ferrovia que está em 
andamento, em estágio 
mais avançado e traz 
benefícios para Mato 
Grosso do Sul, além de 
contar com o apoio do 
governo estadual e do 
Paraná, é a expansão 
da atual Ferroeste (de 
Cascavel a Guarapuava, 
ambas no PR). Segundo o 
Estado, o governo federal 
está trabalhando para 
concessionar a ferrovia 
Nova Ferroeste e a fase 
atual é de licenciamentos 
ambientais. 

O projeto da nova 
ferrovia vai expandir a 
atual para Maracaju e 
Paranaguá, no Paraná, 

com dois novos ramais 
até Foz do Iguaçu e 
Chapecó, em Santa 
Catarina. No Estado , a 
Nova Ferroeste entrará 
por Mundo Novo e 
percorrerá os municípios 
de Eldorado, Iguatemi, 
Amambai, Caarapó, 
Itaporã e Dourados, até 
chegar em Maracaju. 

Ao todo, 1.304 
quilômetros de trilhos 
vão conectar Maracaju 
a Paranaguá, além de 
um ramal entre Cascavel 
e Foz do Iguaçu. Os 
investimentos, somente 
no trecho de Mato 
Grosso do Sul, que terá 
inicialmente 76 km e 
já está em andamento, 

superam R$ 1,2 bilhão. 
O secretário estadual 
de Meio Ambiente, 
Desenvolvimento, 
Ciência, Tecnologia e 
Inovação , Jaime Verruck, 
enfatiza a importância 
da ferrovia para o 
escoamento de graos.

“Hoje, cerca de 40% 
da produção de grãos do 
Estado já sai pelo porto 
de Paranaguá. Com a 
ferrovia esse transporte 
terá ainda mais 
agilidade, com redução 
nos custos logísticos 
em pelo menos 30%, 
permitindo ao produtor 
rural sul-mato-grossense 
ter uma boa margem de 
negociação”, enfatizou.

Nova Ferroeste

milhões.  Para o prefeito da 
Cidade Branca, com a ativação 
da ferrovia, Corumbá deixará 
de ser o início ou fim da linha.  

“Precisamos, o mais rápido 
possível, desenrolar esse pro-
cesso, que estava marcada para 
dois anos atrás. Precisamos co-
locar isso em prática, para que 
Corumbá deixe de ser o início 
ou o fim da linha ferroviária 
para tornar-se o meio da Rota 
Bioceânica. Temos condições 
de exportar até 15 milhões de 
toneladas de minério de ferro 

e estamos exportando só 4 mi-
lhões. Isso ajudaria a gerar 
mais empregos e renda no mu-
nicípio e fortaleceria também 
o comércio interno”, garantiu. 

Iunes argumentou ainda que 
a Malha Oeste também tiraria 
boa parte do tráfego pesado 
da BR-262. “Hoje, algumas si-
derurgias do sudeste, do Rio 
de Janeiro e de Minas Gerais, 
estão comprando minério de 
Corumbá e esse material está 
indo pela BR-262. Com a fer-
rovia funcionando, esse volume 

poderia ser ainda maior e aju-
daria o Estado, na arrecadação 
do ICMS”, pontuou.

A malha ferroviária que liga 
São Paulo e Mato Grosso do 
Sul [de Corumbá a Três La-
goas], tem extensão de 1.625,30 
quilômetros,  número que já 
considera a não reativação do 
ramal de Ponta Porã.  De acordo 
com a ANTT, são cerca de R$ 18 
bilhões em investimentos. Entre 
as propostas de modernização 
estão a ampliação e construção 
de pátios de cruzamento. 

Projeto também 
ampliará o escoamento 
de produtos, como o 
minério em Corumbá 

Cascalhos de Areia Infraestrutura

Após operação, vereadores sugerem 
CPI para investigar obras públicas

Em Brasília e com novos projetos, 
prefeita impulsiona desenvolvimento

dinheiro, não será possível, por 
ora, atender a essas demandas”, 
disse.

O parlamentar ainda chamou 
a atenção para as diversas dis-
cussões para reajuste dos servi-
dores que não tiveram sucesso 
junto com a prefeitura, além do 
atendimento problemático nas 
UPAs (Unidades de Pronto Aten-
dimento). “Se a investigação 
continuar, descobrirão muito 
mais. Por isso, nós precisamos 
que essa CPI seja instaurada, 
para evitar que mais dinheiro 
seja desviado.”

Já a vereadora Luíza Ribeiro 
(PT), que assinou o requeri-
mento junto com Marcos Tabosa, 
ressaltou que, diante da gravi-

dade das denúncias, é preciso 
acompanhar as investigações. 
“A Casa de Leis é o órgão fisca-
lizador das ações desenvolvidas 
pelo poder Executivo municipal 
e, pelo que já foi apresentado, a 
situação é grave. Nós queremos 
e precisamos acompanhar”, sa-
lientou Luiza Ribeiro.

Em nota, a Prefeitura Muni-
cipal de Campo Grande reforçou 
que a investigação é realizada 
pelo Ministério Público e tra-
mita sob sigilo. “O município de 
Campo Grande não tem conhe-
cimento dos termos da investi-
gação e continua à disposição 
dos órgãos para fornecimento 
de dados, informações e escla-
recimentos.”

RELEMBRE O CASO
A operação Cascalhos de 

Areia consiste em uma inves-
tigação do Ministério Público 
do Estado de Mato Grosso do 
Sul, por meio da 31ª Promo-
toria de Justiça de Defesa do 
Patrimônio Público e Social 
de Campo Grande, do Gaeco 
(Grupo de Atuação Especial 
de Repressão ao Crime Or-
ganizado) e do Gecoc (Grupo 
Especial de Combate à Cor-
rupção), que apura a atuação 
de possível organização cri-
minosa estabelecida para a 
prática de crimes de peculato, 

corrupção, fraude à licitação e 
lavagem de dinheiro, relativos 
a contratos para manutenção 
de vias não pavimentadas e 
locação de maquinário de ve-
ículos junto ao município, que 
ultrapassam o valor de 300 
milhões de reais.

Entre as investigações, o 
MPE apura que cinco constru-
toras simulavam contratos de 
locação de máquinas e manu-
tenção de vias não pavimen-
tadas para desviar dinheiro do 
município. Os acordos somam 
R$ 405 milhões. 

Conversas foram 
pautadas nos 
próximos projetos de 
infraestrutura 

Divulgação

eficiência.
“Estivemos em Brasília 

na busca por mais recursos 
para lançamento de obras 
importantes nos bairros, que 
certamente irão proporcionar 
melhorias na qualidade de 
vida das pessoas. Campo 
Grande é reconhecida, hoje, 

como a 7ª melhor Capital para 
se viver no Brasil, certificada 
como modelo de excelência 
em gestão pública. Mas, não 
estamos satisfeitos, estamos, 
todos os dias, lutando por 
quem mais precisa do poder 
público municipal.”, ressaltou 
Adriane Lopes.

Campo Grande: Capital das Oportunidades
Por meio do anúncio de 

novos projetos como o Juntos 
pela Escola, do início das obras 
de construção do Condomínio 
Belas Artes no Cabreúva, de 
reuniões em Brasília e, não 
menos importante, do alinha-
mento com o PP de Tereza 
Cristina e do senador e ex-mi-

nistro Ciro Nogueira, Adriane 
Lopes tem posicionado cada 
vez mais Campo Grande como 
a Capital das Oportunidades. 
A cidade encontra-se em pleno 
desenvolvimento, crescendo 
em ritmo acelerado e apresen-
tando múltiplas possibilidades 
de expansão.

Quando se tem um modal  
ferroviário, há uma logística 
viabilizada
Hélio Peluffo, secretário estadual de Infraestrutura e Logística
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Casa da Mulher 
Brasileira recebe 
absorventes 

PCMS captura 
homem envolvido 
em latrocínio

Subea realiza 
plantão de 
castração

Turismo do Estado 
capacita agentes 
de viagens

Outras duas 
unidades de saúde 
passam por obras 

A Casa da Mulher 
Brasileira de Campo 
Grande recebeu ontem 
(22) a doação de 500 
absorventes que serão 
destinados às mulheres 
que são atendidas pelo 
órgão, vítimas de violência 
doméstica e familiar. Os 
itens foram arrecadados 
pelo shopping Campo 
Grande, por meio de 
uma campanha com 
lojistas e consumidores. 
A Casa da Mulher atende, 
mensalmente, uma média 
de 800 a 1 mil mulheres.

Na manhã de ontem 
(22), a Polícia Civil de Mato 
Grosso do Sul prendeu 
um homem de 52 anos, 
envolvido em um caso de 
estelionato que resultou 
em latrocínio. Ele foi 
capturado na rua Prainha, 
na Vila Entroncamento, 
em Campo Grande, por 
uma equipe da  Derf 
(Delegacia Especializada 
de Repressão a Roubos e 
Furtos), encerrando uma 
busca que já se estendia 
desde 2013, quando o crime 
aconteceu na Capital. 

A prefeitura realiza, na 
próxima quarta-feira (28), 
o 3° plantão de castração 
com mais 200 vagas. Nesta 
edição, a Subsecretaria 
do Bem-Estar Animal 
vai garantir a castração 
gratuita de cães e gatos 
machos, de Campo Grande, 
sem a necessidade do 
NIS (Número de Inscrição 
Social). Interessados, 
deverão levar seus animais 
para avaliação e receberão 
retorno da secretaria, 
informando o local, data e 
horário agendados.

Em mais uma ação 
estratégica, a Fundação 
de Turismo de Mato 
Grosso do Sul participa, 
pela primeira vez, do 
Travel Next Minas, com 
o intuito de promover e 
divulgar o Estado como 
um importante destino 
turístico brasileiro. O 
evento acontece nesta 
sexta-feira (23) e sábado 
(24), em Belo Horizonte, 
Minas Gerais. Mato 
Grosso do Sul fará duas 
capacitações sobre seus 
principais destinos.

Desde o início do ano, 
a Prefeitura de Campo 
Grande tem realizado 
uma força-tarefa para 
revitalização e reforma das 
estruturas das unidades 
de saúde. Três unidades 
já receberam melhorias, 
outras cinco estão em 
andamento, em diferentes 
regiões e, nesta semana, 
houve a definição das 
empresas que ficarão 
responsáveis pela reforma 
das unidades de saúde 
da família (USFs) Vila 
Cox e Los Angeles. O 
investimento previsto é de 
cerca de R$ 500 mil. 

Tamires Santana

Depois de alguns Estados 
do Brasil registrarem casos 
confirmados e até mortes cau-
sadas pela febre maculosa, 
Mato Grosso do Sul reacendeu 
o alerta para os cuidados e 
prevenção da doença. Diante 
disso, ontem (22), a SES/
MS (Secretaria de Estado de 
Saúde de Mato Grosso do Sul) 
emitiu uma Nota Técnica In-
formativa para conscientizar 
a população quanto à pre-
venção, forma de transmissão 
e principalmente quanto ao 
tratamento da doença.

A nota esclareceu que a do-
ença pode acometer qualquer 
pessoa de qualquer idade, desde 
que fique exposta ao carra-
pato contaminado, no entanto, 
a população de 20 a 49 anos é a 
mais atingida, principalmente 
homens, com relato de expo-
sição a carrapatos e a animais 
silvestres, estão entre os mais 
propensos à contaminação da 
doença. O alerta também vale 
para animais domésticos que 
frequentaram ambientes de 
matas, rios ou cachoeiras e que, 
infelizmente, não estão livres do 
hospedeiro.

Sobre a prevenção, a SES 
informou que ela consiste em 
não ter ou dificultar o contato 
com o carrapato-estrela, prin-
cipal transmissor. A secretaria 
ainda salientou outras medidas 

que podem ser adotadas para 
não ser contaminado, sendo 
algumas delas: evitar andar 
em locais com grama ou vege-
tação alta, utilizar repelentes 
e caso tenha contato com os 
animais, utilizar roupas claras 
para facilitar a visualização do 
carrapato.

Anteriormente, o jornal O 
Estado divulgou a informação 
de que havia um caso suspeito 
de febre maculosa em Campo 
Grande. O paciente é uma 
criança de um ano de idade que 
está internada em um hospital 
de Campo Grande. Conforme 
a Sesau (Secretaria Municipal 
de Saúde) de Campo Grande, 
o estado de saúde da criança 
é estável e ele segue em uso de 
medicamentos, sem previsão de 
alta hospitalar. “O tempo em que 
a criança permanecerá inter-
nada vai depender da avaliação 
da equipe médica e até que ela 
apresente melhora significativa 
no quadro de saúde para ter 
alta. Não está relacionado com 
a confirmação da doença. Cabe 
esclarecer que a febre maculosa 
não é transmitida entre hu-
manos, apenas pela picada do 
carrapato contaminado com a 
bactéria do gênero Rickettsia”, 
pontuou. 

Segundo a secretaria, o pa-
ciente chegou ao hospital com 
sintomas comuns, como febre, 
náuseas e vômitos, além de 
dores no corpo, sendo con-

Proteção

Imunizante foi aprovado pela Anvisa e incorporação no SUS depende de aval da Conitec

Nova vacina contra a dengue deve custar 
até R$ 600 nas clínicas particulares

Nos últimos sete dias, 
número de casos 
confirmados 
aumentou 4,3%

Arquivo Jornal O Estado

A chegada do 
imunizante acontece 
em um momento de alta 
incidência. Somente 
nos últimos sete dias, 
o número de casos 
confirmados de dengue 
subiu de 30.821 para 
32.155, em Mato Grosso 
do Sul, o que representa 
um aumento de 4,3%. 
Apesar disso, o Estado não 
registrou novas vítimas, 
mantendo o número 
de 28 mortes. Os dados 
atualizados são do boletim 
epidemiológico da SES 
(Secretaria de Estado 
de Saúde), divulgado na 
última quarta-feira (21).

Somente nos primeiros 
seis meses deste ano, 
o percentual de casos 
confirmados ultrapassou 
toda a série histórica dos 

últimos dois anos. Em 
2022, foram contabilizados 
21.328 casos confirmados 
e 24 mortes pela doença, 
ou seja, em 2023 os casos 
subiram 50%.

No ano anterior, em 
2021, o Estado registrou 
8.027 casos e 14 mortes em 
decorrência da dengue. 
Neste ano, em seis meses, o 
percentual de casos é 300% 
maior.

Em relação ao número 
de mortes, MS registra 
28 mortes pela doença. 
Dentre as vítimas, em 
17 delas foi detectado 
o sorotipo dengue 1. 
Outras 10 vítimas seguem 
em investigação pela 
secretaria.

Vale destacar que MS 
ocupa a 10° posição de 
incidência de casos, com 

48.921 casos prováveis da 
doença, o que representa 
uma incidência de 1.741,3.

Dentre os 79 municípios 
do Estado, 72 registram 
alta incidência de 
dengue, ou seja, mais 
de 300 casos por 100 
mil habitantes. Os sete 
municípios restantes estão 
na média. As maiores 
incidências de casos por 
número de habitantes 
foram registradas 
em Brasilândia, com 
1.501 casos prováveis; 
seguido de Antônio João 
(1.128), Alcinópolis (391), 
Ivinhema (1.552), Juti 
(424) e Maracaju (2.962).

Na Capital, maior 
cidade do Estado, foram 
contabilizados 9.382 casos 
prováveis de dengue, de 
janeiro a junho de 2023.

MS CONFIRMA MAIS 1,3 MIL CASOS DE DENGUE E NENHUMA MORTE

Brenda Leitte

Aprovada para uso no Brasil 
pela Anvisa (Agência Nacional 
de Vigilância Sanitária), em 
março deste ano, a vacina 
Qdenga contra a dengue cus-
tará, no mínimo, R$ 301,27 por 
dose, nas clínicas do país. Con-
tudo, o valor do imunizante 
vai variar conforme a alíquota 
do ICMS (Imposto sobre Cir-
culação de Mercadorias e Ser-
viços) em cada Estado, podendo 
chegar a até R$ 600,00, em Mato 
Grosso do Sul. O imunizante é o 
primeiro liberado no país para 
pessoas que nunca entraram 
em contato com o vírus.

A equipe de reportagem do 
jornal O Estado contatou clí-
nicas e laboratórios particu-
lares de Campo Grande. De 
acordo com a clínica Vaccini, 
o lote do imunizante desen-
volvido pela farmacêutica ja-
ponesa Takeda Pharma, está 
previsto para chegar na Capital 
já no próximo mês. No entanto, 
os valores estão cotados acima 
da média do que era o esperado 
pela população. Segundo a Vac-
cini, cada dose deverá custar R$ 
600,00. Com convênio, poderá 
sair por R$ 540,00 e à vista R$ 
522,00.

Em outras clínicas consul-
tadas pela reportagem, como o 
Centro de Imunização Imunitá, 
a previsão para que a vacina co-
mece a ser aplicada em Campo 
Grande é somente no mês de 
agosto e sem valores ainda es-
tipulados. Outras clínicas par-
ticulares, como Vaccine Care e 
o Laboratório Bioclínico, afir-
maram já terem solicitado lotes 
do novo imunizante contra a 
doença, mas sem prazo definido 
para a chegada e os valores.

A clínica de vacinas Immune 
Life atua somente com a pri-
meira vacina contra a dengue, 

a Dengvaxia, até o momento. 
A dose do imunizante está cus-
tando R$ 283 com convênio, e à 
vista sai por R$ 267.

Conforme o levantamento, o 
preço inicial foi autorizado pela 
CMED (Câmara de Regulação 
do Mercado de Medicamentos) 
da reguladora e publicado no 
início deste mês. Em contra-
partida, a incorporação da va-
cina no SUS (Sistema Único 
de Saúde) depende ainda de 
avaliação e aval da Conitec 
(Comissão Nacional de Incor-
poração de Tecnologias) para 
ser comprada pela pasta e dis-
tribuída aos municípios.

Estudos apontam que a va-
cina Qdenga promete eficácia 
de 80% para crianças de 4 anos 
a adultos de 60, e deve ser 
aplicada em esquema de duas 
doses, com intervalo de três 
meses entre as aplicações. Con-
forme os valores aprovados pela 
CMED, a imunização completa 
com a vacina na rede particular 
sai a mais de R$ 600.

A vacina é composta por 
quatro diferentes sorotipos do 
vírus causador da dengue. A 
sua produção foi realizada ao 
longo de quatro anos e meio, 
em mais de 20 mil crianças e 
adultos em 13 países da Ásia 
e América Latina. Segundo os 
resultados, ela previne 84% das 
hospitalizações causadas pela 
doença e evita 61% dos casos 
de dengue sintomática.

Vale lembrar, também, que 
já existe uma vacina contra a 
dengue no Brasil, a Dengvaxia. 
Contudo, esse imunizante é 
indicado somente para quem 
já teve a doença, protegendo 
apenas contra uma segunda in-
fecção, que pode ser mais grave 
e até letal. Diferente do primeiro 
imunizante, a Qdenga pode ser 
aplicada em pessoas com ou 
sem infecção prévia.

Febre maculosa

Bebê com suspeita da doença segue internado 
e Secretaria de Saúde orienta a população

siderado um caso suspeito. 
“Trata-se de um paciente com 
histórico de viagem ao interior, 
circulando tanto pela zona 
rural como urbana da cidade”, 

explicou, em nota para a re-
portagem.

Além disso, a Sesau informou 
que o resultado dos exames 
coletados e enviados para o 

centro referência em diagnós-
tico da doença pelo Ministério 
Público deve ficar pronto em 
aproximadamente 20 dias, ou 
seja, em julho. 

Doença pode acometer 
pessoas de todas as 
idades e que tiveram 
exposição a carrapatos 

Reprodução

DIAGNÓSTICO
De acordo com a SES/MS, o diagnóstico da febre maculosa é relativamente difícil, principalmente durante 
os primeiros dias de doença, levando em consideração que os sintomas são semelhantes aos de outras 
doenças, como a leptospirose, dengue, hepatite viral, malária, meningite, sarampo, lúpus e pneumonia.
Entretanto, durante avaliação médica, o paciente deve ser questionado onde mora e se esteve em locais 
com mata, florestas, trilhas ecológicas, se teve contato com animais silvestres ou não e se pode ter sido 
picado por um carrapato. Ao mesmo tempo, o profissional de saúde também solicite exames que possam 
contribuir para um diagnóstico precoce da doença.

SINTOMAS
Alguns principais sintomas são: febre, dor de cabeça, náuseas, vômitos, dores musculares. Também é 
comum o aparecimento de manchas vermelhas nos pulsos e tornozelos, que não coçam, mas que podem 
aumentar em direção às palmas das mãos, braços ou solas dos pés. A doença tem um período de 
incubação que varia de dois a 14 dias.

TRATAMENTO
De acordo com a nota divulgada pela SES/MS, o tratamento da doença é essencial para evitar que ela 
atinja níveis mais graves e até mesmo leve a óbito. “O tratamento é feito com antibiótico específico e, 
em determinados casos, pode ser necessária a internação do paciente. Portanto, o ideal é procurar uma 
unidade de saúde assim que os primeiros sintomas aparecerem”, alertou.
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ECONOMIA
Avanço

Novidade

Juros

Juros era 
11,75% menor 
em 2020, se 
comparado com 
a taxa atual

Incentivo ao GNV 
apoia energia limpa 
e contribui para 
Carbono Neutro

Banco Central prevê lançar Pix Automático em abril de 2024

Manutenção da Selic em 13,75% prejudica 
sobrevivência das empresas brasileiras

Sonho da casa própria custou R$ 22,3 
mil a menos com taxa Selic em 2%

Marcos Maluf

EVOLUÇÃO DA TAXA DE JUROS

Fonte: Banco Central

Junho 13,75%

Maio 13,75%

Março 13,75%

Fevereiro 13,75%

Dezembro 13,75%

Outubro 13,75%

Setembro 13,75%

Agosto 13,75%

Junho 13,25%

Maio 12,75%

Março 11,75%

Fevereiro 10,75%

Dezembro 9,25%

Outubro 7,75%

Setembro 6,25%

Agosto 5,25%

Junho 4,25%

Maio 3,50%

Março 2,75%

Janeiro 2,00%

Dezembro 2,00%

Outubro 2,00%

Setembro 2,00%

Agosto 2,00%

Junho 2,25%

Maio 3,00%

Março 3,75%

Fevereiro 4,25%

2023 2022 2021 2020

Suzi Jarde

Com a atual taxa Selic a 
13,75% ao ano, uma pessoa que 
busca realizar o sonho da casa 
própria por meio de financia-
mento pagaria R$ 22.325 a mais 
em 2023, se comparado há 3 anos 
atrás, quando os juros estavam 
em 2%. É o que projeta o econo-
mista Enrique Duarte Romero. 

O exemplo citado acima é de 
um imóvel no valor de R$ 190 mil. 
Em 2020, com a Selic em 2%, os 
juros seriam de R$ 3.800 em um 
ano. Já com a taxa atual, o adi-
cional seria de R$ 26.125. 

“Hoje, não existe nenhuma 
explicação, estritamente técnica, 
para que se continue com essa 
taxa de juros elevadíssima. É 
totalmente inviável a economia 
de crédito com essas taxas de 
juros altíssimas. A inflação está 
caindo, o boletim Focus prevê 
a inflação daqui há um ano em 
torno de 4%”, ressalta Enrique.

Complementando a linha de 
raciocínio, o economista Eugênio 
Pavão diz que o cenário de alta 
começou em 2021. “Desde 7 de de-
zembro de 2021 os custos do finan-
ciamento estão altos e dificultando 
tanto a tomada dos créditos, pois 
a poupança e a renda fixa rendem 
mais até que aplicações variáveis”, 
completou.

Selic
Na quarta-feira (21), o Copom 

(Comitê de Política Monetária) do 
Banco Central manteve a taxa 
Selic em 13,75% ao ano.

Essa foi a sétima vez seguida 
que o BC não altera o índice, 
permanecendo nesse nível desde 
agosto do ano passado.

A Selic é o principal instru-
mento para manter sob controle 
a inflação oficial, medida pelo 
IPCA (Índice Nacional de Preços 
ao Consumidor Amplo).

Carolina Pimentel 
Agência Brasil

O Banco Central informou, 
na quarta-feira (21), que es-
tima lançar o Pix Automático 
em abril de 2024.

O serviço permitirá paga-
mentos recorrentes de forma 
automática, como contas de 
energia, telefone, escolas, 
academias, condomínios, ser-
viços de streamings, seguros e 
clubes por assinatura.

Para isso, o usuário terá 

de conceder uma autorização 
prévia. A partir daí, os paga-
mentos serão feitos automa-
ticamente, sem necessidade 
de o cliente autenticar cada 
transação. A autorização po-
derá ser feita pelo aplicativo 
do banco, QR Code ou Pix 
Copia e Cola. A autorização 
pode ser cancelada a qual-
quer momento.

De acordo com o BC, o 
Pix Automático será dispo-
nibilizado para empresas de 
qualquer segmento ou porte.

“A novidade irá ampliar o 
leque de alternativas dispo-
níveis para que empresas de 
todos os tipos e segmentos re-
cebam seus pagamentos recor-
rentes. Atualmente, o débito 
automático, por exemplo, de-
pende de convênios bilaterais 
com múltiplas instituições, 
gerando complexidade opera-
cional e custos elevados, o que 
restringe o serviço a grandes 
empresas, geralmente pres-
tadoras de serviços públicos. 
Por outro lado, os pagamentos 

recorrentes no cartão de cré-
dito não são acessíveis a parte 
relevante da população”, diz 
informe do BC.

O Pix Automático será 
gratuito para o pagador. Em-
presas serão tarifadas no mo-
mento do recebimento.

Além disso, o pagador terá 
opção, por exemplo, de limitar 
o valor da parcela a ser de-
bitada.

Cronograma
O lançamento do Pix Au-

tomático foi debatido na se-
gunda-feira (19) durante a 19ª 
Reunião Plenária do Fórum 
Pix, comitê consultivo per-
manente. Pelo cronograma, a 
previsão é a publicação das 
regras do serviço em setembro 
de 2023, desenvolvimento de 
sistemas de outubro deste ano 
a fevereiro de 2024, realização 
de testes em março de 2024 
e o lançamento em abril de 
2024. O Banco Central vem 
trabalhando no produto desde 
o final de 2021.

A política de incentivos ao uso 
do GNV (gás natural veicular) 
atende e reflete uma agenda 
verde, com base no desenvolvi-
mento sustentável, que é uma 
das marcas do governador Edu-
ardo Riedel. Trata-se de uma 
energia limpa, que emite menos 
gases que provocam o efeito es-
tufa, em comparação à gasolina 
e ao etanol. Isto vai ao encontro 
da estratégia do Estado Carbono 
Neutro.

Entre as medidas adotadas 
pelo governo está a isenção de 
IPVA (para carros com GNV), 
redução do ICMS de 17% para 
12% ao produto, assim como 
isenção de uma série de taxas 
do Detran-MS (Departamento 
Estadual de Trânsito de Mato 
Grosso do Sul). Também tem 
um “vale combustível” de R$ 1 
mil, para quem realizar novas 
conversões em veículos.

“GNV tem vantagens em re-
lação à gasolina e etanol, por 
ter menos emissão de gases 
poluentes. Ele também se en-
quadra na política estadual de 
neutralização do carbono até 
2030, que é uma das marcas 
da gestão estadual. Trata-se de 
uma energia limpa”, afirma Au-
gusto Castro, coordenador de 
competitividade empresarial da 
Semadesc (Secretaria de Meio 
Ambiente, Desenvolvimento, Ci-
ência, Tecnologia e Inovação).

Castro lembra que Mato 
Grosso do Sul é a entrada do 
gasoduto e que a política de 
incentivos fortalece um setor 
que estava praticamente desa-
tivado. “Vamos promover o in-
centivo de energia limpa, que 
além de ajudar o meio ambiente 
ainda traz economia de gastos 
aos motoristas, que terão mais 
renda. Também contribui para 
o empreendedorismo.”

De acordo com levantamento 
da Semadesc, o GNV emite 20% 
a menos de gás carbônico (CO2) 
do que a gasolina e 15% menos 
em relação ao etanol. Apesar de 
não ser uma energia renovável, 
é considerada limpa. Incentivar 
este consumo é trabalhar por 
boas práticas de sustentabili-
dade (menor impacto ao meio 
ambiente) e apoiar a agenda 
climática internacional, com a 
redução de emissões de carbono.

“Trata-se de uma energia 
mais limpa que os demais com-
bustíveis, pois polui menos. Tudo 
que for ajudar e apoiar o meio 
ambiente é benéfico, mas é im-
portante que o motorista faça 
a devida manutenção, até para 
sua segurança. Precisa ser mais 
rígido neste sentido, ele é obri-
gado a fazer. Mas os benefícios 
são inúmeros, como a economia 
de custo significativa”, disse o 
engenheiro Maico Petralia, ins-
trutor do Senai.

Benefícios e vantagens
O diretor-presidente da 

MSGás, Rui Pires dos Santos, 
destacou que o gás natural é 
um combustível de transição. 
“Ele é considerado uma fonte 
de energia limpa, quando com-
parada aos demais tipos de com-
bustível. Com um bom planeja-
mento é possível obter o máximo 
de oportunidades com todas as 
fontes de gás natural e, para 
isso, a nossa empresa defende 
a valorização dos benefícios eco-
nômicos, ambientais e sociais.”

Ele elencou uma série de be-
nefícios da utilização do produto, 
como redução de custos em re-
lação aos demais combustíveis, 
melhorias na relação ambiental 
com comunidade, já que traz a 
redução na emissão do carbono, 
assim como menor corrosão 
de equipamentos e rápida dis-
persão, em caso de vazamentos.

O governador Eduardo Riedel 
destacou que esta política de 
incentivos ao setor mostra, no-
vamente, como se pode conciliar 
uma agenda de desenvolvimento 
em sintonia com o meio am-
biente. Assim se produz um Es-
tado verde, próspero e inclusivo, 
que tem sua preocupação social.

A permanência da taxa 
de juros em 13,75% ao ano 
resultará em custos adicio-
nais desnecessários ao país, 
dificultando ainda mais a 
manutenção e recuperação 
da atividade econômica nos 
próximos semestres, inibindo 
investimentos e reduzindo o 
potencial de crescimento. É 
o que avalia o presidente da 
Fiems, Sérgio Longen.

“O que preocupa não é a 

decisão pura e simples do 
Copom, mas a situação das 
empresas, que não estão mais 
conseguindo pagar os juros 
nesses patamares, que se en-
contram muito acima do nível 
que é compreendido como 
neutro. Vemos um grande es-
forço nacional para conter a 
inflação, redução dos preços 
de combustíveis e de diversas 
matérias-primas, mas a taxa 
de juros permanece elevada”, 

afirmou Longen.  
Ainda conforme o pre-

sidente da Fiems, a manu-
tenção da Selic faz com que 
as empresas acabem ficando 
inadimplentes. “É o mesmo 
que manter a pessoa que está 
se afogando embaixo da água, 
que é como está a maioria das 
empresas hoje, praticamente 
reféns da decisão técnica de 
meia dúzia de pessoas”, en-
fatizou.

Ele também ressaltou que 
a Selic se encontra muito 
acima daquele nível que é 
compreendido como neutro, 
ou seja, do patamar em que 
promove o controle da in-
flação, mas sem desestimular 
o crescimento da economia.

“Tanto é verdade, que a 
taxa de juros real, ou seja, 
descontando a inflação, segue 
muito próxima de inaceitáveis 
10% ao ano. No momento, isso 

faz com que o Brasil tenha a 
maior taxa de juros reais do 
mundo. Por essa razão, en-
tendemos que permanência 
da Selic no atual patamar é 
desnecessária para o con-
trole da inflação, trazendo 
problemas adicionais à eco-
nomia, com a elevação dos 
custos para o financiamento 
das atividades produtivas, 
restringindo a produção e o 
consumo”, finalizou.

Trabalhador mira em 
financiamento, mas 
acerta em juros altos
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Anote aí

O próximo passo é fazer audiência pública em Inocência, para debater sobre a nova fábrica

Mais de 80% dos rebanhos foram 
declarados; prazo termina dia 30

Estudo da Arauco prevê 5 Estudo da Arauco prevê 5 
árvores plantadas para cada árvores plantadas para cada 
extraída e uso de tecnologia para extraída e uso de tecnologia para 
minimizar ruídos, odores e gasesminimizar ruídos, odores e gases

Fazenda Lobo, 
em Água 
Clara-MS
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Boa Sorte

1° Sorteio

2° Sorteio
05 07 31 33 39 46

21 23 26 31 45 46

(N°2531)Dupla Sena

0 4  0 5  0 6  0 7  1 0
1 1  1 2  1 3  1 4  1 7
2 1  2 2  2 3  2 4  2 5

Lotofácil (N°2844)

Lotofácil
(Concurso nº2843)(SORTEIO REALIZADO 21/06/2023)

Faixa de premiação

15 acertos              3                442.147,13
14 acertos      576 689,79
13 acertos    12563          30,00
12 acertos        132693       12,00
11 acertos        637471      6,00

Número de ganhadores Valor do prêmio (R$)

ESTIMATIVA PARA O PRÓXIMO CONCURSO - R$ 1.700.000,00

0 2  0 4  0 7  0 9  1 0
1 2  1 3  1 6  1 8  2 0
2 1  2 2  2 3  2 4  2 5

05  07  18  35  38  65  80

(N°1953)Timemania

AMÉRICA-MGTime do 

FAIXA DE PREMIAÇÃO VALOR DO PRÊMIO (R$)

LOTOMANIA
(Concurso nº2484) (Sorteio realizado 21/06/2023)

20 acertos                  0                       0,00
19 acertos                         4                        80.612,98
18 acertos              69                2.963,71
17 acertos                646                        311,96
16 acertos               4301                        46,85
15 acertos                   18090                                  11,14

NÚMERO DE GANHADORES

ESTIMATIVA PARA O PRÓXIMO CONCURSO - R$ 8.000.000,00

02 06 09 13 18
19 21 24 40 41
51 52 53 54 56
65 79 82 86 95

 Rateio 

LOTERIAS

(N°774)

Mês da Sorte: Maio 

0 4  0 6  1 6  1 8  1 9  2 7  3 0

Dia de Sorte

*Textos e números atualizados nesta tabela não são de 
responsabilidade do jornal O Estado.

Confirme seus números da loteria direto no site da caixa. 
(Aqui não é o site oficial da caixa e pode ocorrer erros) 

Fonte: https://loterias.caixa.gov.br/

VALOR DO PRÊMIO (R$)FAIXA DE PREMIAÇÃO

Mega Sena
(SORTEIO REALIZADO 21/06/2023)

SENA           0 0,00 
QUINA                      62                        31.200,44
QUADRA      4.432         623,52

NÚMERO DE GANHADORES

ESTIMATIVA PARA O PRÓXIMO CONCURSO - R$ 8.000.000,00

0 3  0 7  1 3  2 9  5 2  5 6
(CONCURSO Nº 2603)

Apesar da prorrogação do 
prazo até 30 de junho, nem 
todos os produtores fizeram 
a Atualização Cadastral e 
a Declaração Semestral de 
Rebanhos 2023. No Planalto, 
o índice está em 85,55% e, 
no Pantanal, está em 82,18%, 
segundo a Iagro (Agência 
Estadual de Defesa Sanitária 
Animal e Vegetal). 

De acordo com o diretor-
-presidente da Iagro, Da-

niel Ingold, a prorrogação 
atendeu um pedido dos 
próprios produtores. Ele 
explicou ainda que a de-
claração é obrigatória para 
criadores de bovinos e de ou-
tros animais como galinha, 
galinha-d’angola, ganso, 
marreco, pato, peru, ratitas, 
perdiz, aves não destinadas 
à produção de carne ou ovos 
(ornamentais/silvestres), 
codorna, suíno, caprino, 

ovino, equino, asinino, muar, 
abelha, bicho-da-seda e ani-
mais aquáticos.

“A pedido dos produtores, 
a Iagro prorrogou o prazo 
para o dia 30 de junho para 
fazer recadastramento, atu-
alização do cadastro e de-
claração do rebanho. Vale 
lembrar que ele deve ser feito 
mesmo se a pessoa não tiver 
nenhum estoque de bovino. Se 
tiver qualquer tipo de animal 

dentro da sua propriedade, 
(como) cavalo, peru, galinha, 
vai ter que fazer o cadastro 
disso. Se não for feito, vai 
receber multa que é de 100 
Uferms, que hoje corresponde 
a R$ 4,8 mil. Contamos com 
o produtor rural para a li-
beração do Estado de Mato 
Grosso do Sul para cami-
nhar para o status sanitário 
de livre de aftosa sem vaci-
nação”, disse.

Suzi Jarde

A Arauco apresentou o 
EIA/Rima (Estudo de Impacto 
Ambiental e Relatório de Im-
pacto Ambiental) para dar 
início à licença para instalar 
a nova fábrica de celulose, 
em Inocência. No documento, 
tem diversos detalhamentos 
para dar início ao projeto, 
como usar tecnologia para 
minimizar ruídos, odores e 
gases, além de plantar cinco 

árvores para cada uma ex-
traída. Para a implantação, 
será necessário remover 69,3 
hectares de vegetação.

“Desde a assinatura do 
termo de compromisso, es-
tamos em diálogo constante 
com governo, município, 
entidades do Sistema S, li-
deranças regionais, entre 
outros órgãos, para propor-
cionar o crescimento susten-
tável em Inocência. Estamos 
comprometidos com o de-

senvolvimento local. Nosso 
objetivo é que o projeto Su-
curiú esteja em harmonia 
com o meio ambiente e com 
a comunidade”, afirma o di-
retor de Desenvolvimento e 
Novos Negócios, Mário José 
de Souza Neto.

O estudo fez uma abor-
dagem sistêmica do empre-
endimento, suas caracterís-
ticas principais, o cenário 
dos meios físico, biótico e 
socioeconômico. 

No meio físico foram con-
templados aspectos tais 
como: clima e condições 
meteorológicas, geologia, 
geomorfologia e pedologia, 
recursos hídricos, qualidade 
do ar e níveis de ruído e vi-
bração.

Em relação aos impactos 
decorrentes do consumo de 
água, os estudos efetuados 
confirmam a disponibilidade 
hídrica do rio Sucuriú, que 
apresenta uma vazão média 
de 322,3 m³/s e vazão mínima 

(Q 7,10) de 178,6 m³/s no 
ponto de lançamento da fá-
brica da Arauco. O consumo 
da água para operação da 
indústria está estimado em 
5,38 m³/s (que representa 
1,67% da vazão média do 
rio), sendo que mais de 90% 
desse volume retornará ao 
rio Sucuriú. 

Além disso, serão cons-
truídos alojamentos para 9 
mil trabalhadores, contando 
com um ambulatório, uma 
via de acesso, local para re-
cebimento da matéria-prima, 
terraplanagem, estações 
para tratamento de água e 
de efluentes.

A Arauco também destaca 
que vai manter programa 
voltado à fauna, sobre afu-
gentamento, captura e moni-
toramento, além de também 
acompanhar a qualidade da 
água do rio. 

“O Rima identifica os im-
pactos derivados da insta-
lação do projeto e da ope-

ração da fábrica, e as medidas 
mitigatórias para reduzi-los. 
Entre elas, a utilização das 
melhores tecnologias, vi-
sando a redução, controle e 
monitoramento dos efluentes 
líquidos e emissões atmos-
féricas. Apresenta os pro-
gramas de monitoramento de 
fauna e flora, gerenciamento 
de resíduos para reaproveita-
mento e reciclagem, de inter-
ferência na estrutura urbana, 
dentre outras iniciativas, 
orientadas pelas políticas de 
ESG (Environmental, Social 
and Corporate Governance), 
que fazem parte do DNA da 
Arauco”, diz parte da nota 
enviada ao jornal O Estado.

O próximo passo é fazer 
audiência pública em Ino-
cência, para debater sobre 
a nova fábrica. Se aprovado 
o projeto, a empresa precisa 
obter uma licença prévia, 
após a de instalação, para o 
começo das obras e, depois, 
a de operação. 

O projeto 
Ao todo, o investimento no 

projeto Sucuriú deve chegar a 
R$ 28,3 bilhões, dos quais R$ 
15 bilhões devem ser aplicados 
na primeira fase. A previsão 
é que a obra fique pronta em 
2028. A expectativa de geração 
de empregos é 12 mil no pico 
das obras e de 1.070 na fase de 
operação. 

Denominado “Projeto Su-
curiú”, a planta industrial es-
taria localizada a 50 km de 
Inocência e fica na margem 
esquerda do rio Sucuriú, a 100 
km do rio Paraná, próximo à 
rodovia MS 377 e a 47 km da 
malha ferroviária, canais que 
garantirão a eficiência logística 
ao escoamento da celulose para 
exportação e para mercados 
como a região Sudeste do país. 
O anúncio foi feito em junho 
de 2022, pelo ex-governador 
do Estado, Reinaldo Azam-
buja, junto com a diretoria do 
grupo chileno, durante evento 
de lançamento oficial do Pro-
floresta (Plano Estadual de 
Florestas Plantadas) da Se-
madesc (Secretaria de Estado 
da Produção, Meio Ambiente 
Desenvolvimento Econômico e 
Agricultura Familiar), antiga 
Semagro.

Esta será a quinta indús-
tria de celulose a se instalar 
em Mato Grosso do Sul, sendo 
pioneira entre as empresas 
florestais do mundo a ser cer-
tificada como carbono neutro. 
A primeira fase do projeto, cor-
respondente a 2,5 milhões de 
toneladas/ano, terá capacidade 
para produzir sozinha metade 
da atual capacidade instalada 
de celulose do grupo Arauco, 
equivalente a 5,2 milhões de 
toneladas. Terá também capa-
cidade de gerar energia a partir 
do reaproveitamento de bio-
massa (cascas, lignina, entre 
outros insumos) não utilizada 
no processo da fabricação. O 
vapor produzido pelas caldeiras 
terá capacidade de gerar apro-
ximadamente 400 megawatts 
(MW) de eletricidade, sendo 
que cerca de 200 MW serão 
usados para consumo próprio, 
pela unidade industrial. Os 200 
MW de energia excedente su-
ficiente para abastecer uma 
cidade de mais de 400 mil habi-
tantes seriam disponibilizados 
ao mercado livre de energia.

Impacto ambiental

Moedas
DÓLAR              Compra      Venda            Var(%)

Dólar Comercial R$ 4,764 R$ 4,766 -0,5633
Dólar Turismo R$ 4,86 R$ 4,96 -0,5215
Euro R$ 5,231 R$ 5,232 0,1531
Libra Esterlina R$ 6,062 R$ 6,064 -0,6065

Investimentos

OURO (BM&F): R$ 296,82 
IBOVESPA (SP): 120.420,26 +797,86 (0,67%)

Indicadores Agropecuários
@Boi Gordo (rastreado)  R$   231,50
@Vaca Gorda (rastreada) R$   214,50
Frango Congelado   R$       6,33
Frango Resfriado  R$       6,44
Suíno Carcaça Especial (kg)    R$      9,30 
Soja - Mercado Físico (sc 60kg)  R$  117,00
Milho - Mercado Físico (sc 60 kg)  R$    40,00
*Atualizado: 25/05

Cotações

Poupança 

22/06              0,3575 
23/06              0,3575 
24/06              0,3575 
25/06              0,3575 
26/06              0,3575 
27/06              0,3575 
28/06              0,3575 

Previdência Social

1 - Salário de benefício mínimo: R$ 1.320,00
2 - Salário de benefício máximo: R$ 7.507,49
3 - Renda mensal vitalícia: R$ 1.320,00
4 - Salário família por filho de ate 14 anos: R$ 59,82 para o segurado 
com remuneração mensal não superior a R$ 1.754,18
5 - Benefícios a idosos e portadores de deficiência: R$ 1.754,18

Atendendo ao art. 28 da Reforma da Previdência, foi publicada a 
Portaria Interministerial MPS/MF Nº 26, a qual estabeleceu as faixas 
de salário de contribuição e respectivos percentuais da tabela de INSS, 
válida a partir de 01 DE MAIO DE 2023, conforme abaixo:

Salário de Contribuição (R$)         Alíquota INSS      Alíquota Efetiva
até R$ 1.320,00                                   7,5%                           7,5%
de R$ 1.320,00 até R$ 2.571,29  9%              7,5% a 8,25%
de R$ R$ 2.571,30 e R$ 3.856,94           12%              8,25% a 9,5%
de R$ 3.856,95 e R$ 7.507,49                14%            9,5% a 11,68%

Nota: Embora a tabela apresente percentuais que variam de 7,5% a 
14%, considerando o desconto progressivo, a ALÍQUOTA EFETIVA de 
desconto não irá ultrapassar os 11,68%.

Imposto de Renda Retido na Fonte

Descontos
Base de Cálculo Mensal (R$)  Alíquota (%)  A deduzir (R$)
Até R$ R$ 2.112,00  Isento 
De R$ 2.112,01 a R$ 2.826,65  7,5%  R$ 158,40
De R$ 2.826,66 a R$ 3.751,05  15%  R$ 370,40
De R$ R$ 3.751,06 a R$ 4.664,68  22,50%  R$ 651,73
Acima de R$ R$ 4.664,68   27,50%  R$ 884,96

Deduções da Declaração Anual
1) O desconto por dependente é de R$ 189,59.

TR diária (%)
Dia
22/06            0,5000
23/06            0,5000
24/06            0,5000
25/06            0,5000
26/06            0,5000
27/06            0,5000
28/06            0,5000

Fonte: noticiasagricolas.com.br

Fonte: Infomoney

Tempo

Fonte:   climatempo.com.br

NO ESTADO

NO BRASIL Cidades                  Min          Máx. 

Cuiabá 19° 33º

São Paulo                  13º           26º

Brasília                      12º           25º

Rio de Janeiro            14º           29º

Cidades    Min.   Máx.      
Campo Grande 17°   29°
Dourados   19°   30°
Corumbá              19°             30°
Maracaju       17°         29°
Ponta Porã       18°        28°
Três Lagoas      17°       29°
Mundo Novo            20°        31°

NO BRASIL

Corumbá

Maracaju
Campo Grande

Três Lagoas

Dourados

Mundo 
Novo

Ponta Porã
CAMPO GRANDE
Sol com algumas nuvens. 
Não chove.

Umidade relativa do ar
mín.: 23% máx.: 46%

Indexadores Financeiros

UFERMS (CG)  Dezembro Janeiro  Variação
Valor em R$  35,49 36,43 –
IPC (CG)  Novembro Dezembro  Acum. Ano
Percentual de aumento   0,59% 1,54% –
IPC-DI (FGV)  Novembro Dezembro Acum. Ano
Variação (%)    0,94% 1,07% –
IPC (FIPE)  Novembro Dezembro Acum. Ano
Variação (%)    1,03%    0,79%  –
INCC-DI (FGV)  Novembro  Dezembro Acum. Ano
Variação (%)  8,28%  8,81% –
IGP-DI (FGV)  Novembro  Dezembro Acum. Ano
Variação (%)  2,64% 0,76% –
IGP-M (FGV)  Novembro Dezembro Acum. Ano
Variação (%)  3,28% 0,96% –
INPC (IBGE)  Outubro Novembro  Acum. Ano
Variação (%)   0,89%   0,95% –
IPCA (IBGE)  Outubro Novembro   Acum. Ano
Variação (%)  - 0,86%   0,89% –
TR Mensal (Bacen)  Dezembro Janeiro Acum. Ano
Variação (%)  0,0000 0,0000  0,0000%
TJLP  Janeiro Março Acum. Ano
Valor mensal (%)  4,39% 4,39%  – 
UAM - MS  Dezembro  Janeiro Variação
Valor em R$  4,8503 4,9783  –
Taxa SELIC  Novembro Dezembro Acum. Ano
  0,1573%  0,1730%  –
CUB (Sinduscon)  Outubro Novembro Acum. Ano
Variação no período (%)  1,47% 1,14% –
POUPANÇA  Novembro  Dezembro Variação
Variação (%)  0,5000% 0,5000% 00000              

Junho de 2023



Procurador do STJD 
pedirá interdição da Vila 
ou portões fechados

Os próximos passos da novela 
Carlo Ancelotti na CBF

Jardine é apresentado no América-MEX

Luciano fala em vitória gigante do 
São Paulo diante do Athletico-PR

Diniz critica gramado do Raulino de 
Oliveira após empate com Atlético-MG
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Rojões em campo 
encerraram a partida entre 
Santos e Corinthians, aos 
41 min do 2º tempo
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Oportunidade

Árbitro do clássico paulista, Leandro Pedro Vuden, 
cita na súmula o arremesso de rojões em campo
Rodrigo Matuck
Gazeta Pres

Devido às confusões que 
marcaram o clássico entre 
Santos e Corinthians, na 
quarta-feira (21), a Vila Bel-
miro corre risco de ser inter-
ditada. O procurador geral do 
STJD, Ronaldo Botelho Pia-
cente, afirmou que entraria 
com um pedido para bloquear 
jogos no estádio ou para que 
o Peixe atue com os portões 
fechados.

Em contato com a “Ga-
zeta Esportiva”, a autoridade 
declarou que analisaria a 
questão já a partir de ontem 
para formalizar o pedido. A 
princípio, o Santos volta a 
atuar na Vila Belmiro no do-
mingo (25), quando recebe o 
Flamengo, pela 12ª rodada do 
Brasileirão. O jogo está mar-
cado para às 17h30 (de MS).

Na súmula da partida, o 
árbitro Leandro Pedro Vuaden 
relatou o arremesso dos rojões 
em direção ao gramado da Vila 
Belmiro. A confusão causou o 
fim antecipado da partida, aos 
41 minutos da etapa final.

“Aos 41 minutos do segundo 
tempo, quando a partida es-

tava paralisada, torcedores 
do Santos – localizados atrás 
da meta defendida pelo goleiro 
do Corinthians, Cássio –, arre-
messaram diversos artefatos 
explosivos (rojões) em sua 
direção para dentro do gra-
mado. Após 3 minutos de pa-
ralisação, diante do cenário de 
insegurança e pensando na in-
tegridade física dos atletas, da 
arbitragem e todos envolvidos 
na partida, encerrei a mesma”, 
afirmou o documento.

A confusão no clássico
O duelo entre Santos e Co-

rinthians foi encerrado por 
volta dos 40 minutos do se-
gundo tempo por conta de 
fogos atirados no gramado da 
Vila Belmiro. A torcida san-
tista decidiu protestar antes 
do apito final por conta da 
derrota do Peixe por 2 a 0.

Com o fim do embate, os 
jogadores do Corinthians cor-
reram para o vestiário. Já os 
santistas precisaram esperar 
por um tempo no circulo cen-
tral. Inicialmente, eles ten-
taram entrar no túnel, mas a 
torcida do Peixe no setor das 
organizadas atirou mais fogos 
na direção do gramado. Na se-

gunda tentativa, os atletas cor-
reram e conseguiram acessar 
o túnel.

Os fogos arremessados le-
vantaram muita fumaça no 
campo e, durante os protestos, 
a torcida santista gritou em 
coro contra o presidente 
Rueda, os jogadores do Al-
vinegro Praiano e o técnico 
Odair Hellmann. Nos arre-
dores do estádio, houve con-
frontos entre torcedores e 
policiais. 

Saída de Odair Hellmann
A diretoria do Santos de-

cidiu demitir Odair Hellmann 
e deveria comunicar o técnico 
ainda ontem.

O presidente Andres Rueda 
e seus pares já estavam con-
victos sobre a demissão de 
Odair na noite de quarta, logo 
depois da derrota por 2 a 0 
para o Corinthians.

O Comitê de Gestão do 
Santos ficou decepcionado 
com o desempenho após a 
pausa para treinamentos du-
rante a data Fifa. A diretoria 
do Santos discutirá a forma 
da demissão. Se não houver 
comum acordo, o clube terá 
que arcar com a multa res-

O Fluminense ficou no em-
pate com o Atlético-MG. O re-
sultado manteve os tricolores 
fora do G-4 do Campeonato 
Brasileiro.

O técnico Fernando Diniz 
falou sobre a partida. O co-
mandante tricolor criticou o 
gramado do Raulino de Oli-
veira. “Achei que foi um jogo 
equilibrado, mas o gramado 
prejudicou o jogo para as 
duas equipes. O Atlético-MG 
tem uma boa equipe também. 
Foram poucas oportunidades. 
Conseguimos marcar muito 
bem, neutralizar e subir bem 
a marcação, na maioria das 
vezes com muita correção. 

Mas acho que o campo preju-
dicou o jogo. Depois, quando 
colocamos os dois meias nas 
pontas, para jogar com mais 
aproximação, começamos a 
ter mais volume – mais perto 
do fim do jogo – e ficamos 
mais perto de fazer o segundo 
gol do que o Atlético”, disse.

Diniz falou sobre a sequên-
-cia de jogos levando gols. O 
treinador destacou que vai 
seguir trabalhando para a 
melhora da parte defensiva. 
“A análise que a gente tem 
que fazer da defesa é o nú-
mero de chances que se ofe-
rece para o adversário. O 
gol do Atlético-MG foi um 

gol contra. Eles tiveram mais 
uma ou outra oportunidade, 
principalmente, chute de fora 
da área. A equipe se com-
portou defensivamente bem. 
Teve jogos que a gente não 
foi vazado, que o Fábio fez 
milagre. Então, o futebol não 
tem como explicar por essa 
lógica numérica. Acho que a 
equipe jogou bem, defensi-
vamente. Continuamos trei-
nando, corrigindo e acredito 
que, em breve, vamos vencer 
sem tomar gols”, disse.

O Fluminense volta a 
campo neste sábado, quando 
encara o Bahia, às 17h30, no 
Maracanã.

cisória de Odair e seus auxi-
liares. O contrato termina em 
dezembro deste ano.

O Santos deu mais tempo 
para Odair por confiar no tra-

balho e, também, pela falta de 
opções no mercado. Mas agora 
entende que precisa mudar. 
Fontes do “UOL” usaram o 
exemplo do Atlético-MG, que 

buscou nomes modernos, 
como o português Bruno Lage, 
mas acabou acertando com o 
experiente Felipão. (Com UOL/
Folhapress)

Igor Siqueira e Rodrigo Mattos
UOL/Folhapress

A CBF já dá como certa 
a contratação do italiano 
Carlo Ancelotti como novo 
técnico da seleção brasi-
leira. Mas, até a formali-
zação do acordo, a entidade 
tem alguns passos a cum-
prir. Como o assunto é con-
duzido exclusivamente pelo 
presidente Ednaldo Rodri-
gues, a missão está com ele.

Transição
Confiando no acerto com 

Ancelotti, a CBF vai esperar 
até o término do contrato 
dele com o Real Madrid, em 
junho de 2024, para contar 
com o italiano.

Enquanto isso, precisa 
definir quem será o respon-
sável pela seleção. Ramon 
Menezes dirigiu o Brasil 
em três amistosos – perdeu 
dois e ganhou um.

A CBF precisa escolher 
um responsável pela se-
leção para as eliminatórias 
da Copa que começam em 
setembro. Como antes ten-
tava liberar Ancelotti no 

Novo técnico do América 
(MEX), o brasileiro André Jar-
dine foi apresentado oficial-
mente nesta semana e concedeu 
entrevista coletiva ao lado de 
sua comissão técnica. Ele ga-
nhou notoriedade por digirir 
a seleção campeã olímpica de 
Tóquio-2020.

Após um ano e meio no Mé-
xico no comando do Atlético de 

San Luis, o treinador de 49 anos 
disse que se sentiu honrado de 
ser cotado para assumir o clube 
da capital mexicana, agradeceu 
a confiança e viu seu trabalho 
ser valorizado no país.

“É uma honra estar aqui, de-
fender essa instituição com uma 
torcida tão grande. Quem está 
no futebol trabalha a vida in-
teira para ter uma chance como 

essa e eu não quero deixar 
isso escapar. Me senti honrado 
desde o primeiro momento em 
que tive meu nome associado 
ao América”, comentou Jardine, 
em coletiva de apresentação.

“Senti que começo a ter peso 
no futebol mexicano e isso me 
faz ter muita vontade de seguir 
em frente”, completou. (Com 
Gazeta Press)

meio de 2023, confederação 
ainda traça esse novo plano. 
Há ainda a condução do pro-
jeto olímpico em paralelo.

Contrato
A CBF ainda não assinou 

contrato com o treinador, atu-
almente no Real Madrid. E 
nem pode, já que o vínculo 
dele com o clube espanhol o 
impede.

Ednaldo já dá como certa 
a contratação, mas ainda não 
chegou a discutir valores sala-
riais, por exemplo. Ainda que 
confie que não irá extrapolar o 

valor pago à comissão técnica 
de Tite.

Ednaldo vai se pronunciar?
A entidade tem evitado falar 

publicamente sobre o assunto. 
Em princípio, é previsto que 
nenhuma das três partes (CBF, 
Ancelotti e Real Madrid) se 
pronuncie.

Mas, em algum momento, 
Ednaldo deve explicar o plano 
para a seleção nas eliminató-
rias. O dirigente deve fazer uma 
aparição pública na convocação 
da seleção feminina para a Copa 
do Mundo, terça-feira (27).

Fraco desempenho 
de Ramon faz CBF 
cogitar novo interino

Com gols de Gabriel Neves 
e Luciano, o Tricolor venceu 
o Athletico-PR de virada, por 
2 a 1, na quarta-feira (21), no 
Morumbi, e subiu na tabela de 
classificação do Campeonato 
Brasileiro de 2023.

Autor do segundo gol da 
partida, o camisa 10 exaltou 
o resultado positivo. “Foi 
uma vitória gigante para 
nós, porque o Athletico tem 
uma grande equipe. Saímos 
atrás no placar, mas tivemos 
paciência para explorar os 
erros deles e virar”, disse 
o atacante. “Virar o jogo 
é muito bom. Conquistamos 
uma vitória muito impor-
tante, e o grupo todo está de 
parabéns pelos três pontos”, 
acrescentou.

No confronto de anteontem, 
válido pela 11ª rodada, Lu-
ciano balançou as redes logo 
no início da etapa comple-
mentar: Rodriguinho de Caio 
e encontrou Calleri na área. O 
atacante ajeitou para Luciano, 
que finalizou no ângulo.

“Foi uma grande jogada, a 

gente vem trabalhando para 
isso, o professor pede para ir 
rodando a bola. Foi um belo 
gol. O gol do Gabriel Neves 
também foi bonito”, celebrou 
o atacante. Com o resultado, 

o Tricolor chega a 18 pontos. 
O próximo compromisso será 
neste sábado (24), às 20h, 
quando visita o Cruzeiro, em 
Belo Horizonte. (Com site do 
clube)

Atacante do São 
Paulo comemora gol 

da vitória são-paulina 
diante do Athletico-PR

O Corinthians encerrou 
um jejum incômodo ao vencer 
o Santos. Com o triunfo, o 
Timão voltou a ter um resul-
tado positivo jogando fora 
de casa após mais de dois 
meses.

Antes da vitória no clás-
sico alvinegro, a última vez 
que o Corinthians havia 
triunfado longe de Itaquera 
foi diante do Liverpool-URU, 
em Montevidéu, no dia 6 de 
abril. Na ocasião, o alvinegro 
da capital bateu os uruguaios 
por 3 a 0, com gols de Bal-
buena e Róger Guedes (duas 
vezes), na estreia da Copa 
Libertadores.

Neste período, o Corin-
thians teve nove jogos como 
visitante, com um empate e 
oito derrotas, somando todas 
as competições. A falta de um 

bom desempenho longe da 
Neo Química Arena é um pro-
blema antigo do Timão, que 
se mantém com diferentes 
técnicos.

Agora, o Timão terá pela 
frente a equipe do Athletico-
-PR amanhã, pela 12ª rodada 
do Brasileirão. A bola rola 
na Arena da Baixada, às 15 
horas.

O técnico Vanderlei Lu-
xemburgo fez um pedido por 
paz no futebol após o pro-
testo realizado contra a de-
legação do Corinthians na úl-
tima terça-feira e o episódio 
de violência protagonizado 
na Vila Belmiro. O treinador, 
inclusive, elogiou a partida 
de seus atletas, que voltaram 
a vencer após três jogos.

“Sobre a decisão de voltar 
ontem (terça-feira), conver-

samos com o presidente 
(Duilio) por telefone, falamos 
que estávamos com dificul-
dades, crianças e mulheres 
estavam no meio das tor-
cidas organizadas. Se a gente 
desce ali... se quebra um 
vidro, se inicia um conflito... 
crianças, senhoras, mu-
lheres, causaria algo desa-
gradável. Voltamos para São 
Paulo, chegamos em segu-
rança e jogamos um jogo de 
futebol. O futebol precisa de 
paz, paz para trabalharmos. 
Ou vocês acham que porrada 
faz você ganhar? Pressão faz 
você ganhar? Esse bom senso 
precisa existir no futebol, 
para termos paz para traba-
lhar”, comentou Luxemburgo 
em entrevista coletiva, na 
Vila Belmiro. (Com Iúri Me-
deiros/GP)

Corinthians volta a vencer fora de casa após nove jogos



1. Griffin Colapinto (EUA) 
2. Filipe Toledo (BRA) 
3. João Chianca (BRA)
4. Ethan Ewing (AUS) 
5. Gabriel Medina (BRA)
6. Jack Robinson (AUS) 
7. John John Florence (HAV) 
8. Italo Ferreira (BRA) 
9. Leonardo Fioravanti (ITA)
10. Connor O'Leary (AUS) 
12. Yago Dora (BRA) 
13. Caio Ibelli (BRA) 

42.890 pontos
41.660 pontos
36.320 pontos
32.215 pontos
28.025 pontos
27.875 pontos
24.885 pontos
23.835 pontos
23.835 pontos
23.630 pontos
22.120 pontos
20.130 pontos
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Top 13 do ranking

Confira os 25 nomes

Elenco brasileiro 
se prepara para 
Mundial que começa 
no fim de agosto
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Beatriz Ryder/World Surf League

O contato com pontos turísticos é um dos focos da 
segunda edição da Maratona de Campo Grande, que 
será realizada no dia 2 de julho. Com largada dos altos 
da avenida Afonso Pena, a prova mais longa, de 42 
quilômetros e 195 metros, vai parar o trânsito da cidade 
e apresentar as belezas da capital sul-mato-grossense 
aos corredores. O percurso contemplará locais históricos 
e turísticos como o Bioparque Pantanal, a rua 14 de 
Julho, o Horto Florestal e o Parque dos Poderes, além 
praça esportiva Belmar Fidalgo, tradicional espaço para 
práticas esportivas, e a Câmara Municipal. A prova terá, 
além da maratona que carrega no nome, percursos de 
7 km, 21 km e o kids, para crianças de 3 a 13 anos. As 
inscrições podem ser feitas por meio do link https://
maratonadecampogrande.com.br/cadastrar (Com 
Fundesporte)

O Campeonato Brasileiro de natação começou ontem 
(22), e vai até amanhã (24), no Centro de Treinamento 
Paralímpico, em São Paulo (SP), com 261 atletas inscritos 
de 16 Estados e o Distrito Federal. Não há representantes 
de Mato Grosso do Sul. Entre eles estão os 29 nadadores 
convocados para o Mundial da modalidade, que será 
realizado de 31 de julho a 6 de agosto, em Manchester, 
Inglaterra.  Na lista de participantes do campeonato 
nacional e convocados para o Mundial estão os campeões 
paralímpicos nos Jogos de Tóquio 2020: Gabriel Araújo, 
da classe S2 (comprometimentos físico-motores); 
Carol Santiago, S12 (baixa visão); Gabriel Bandeira, 
S14 (deficiência intelectual); e Talisson Glock, S6 
(comprometimentos físico-motores). (Do CPB)

Cogitado até para a seleção brasileira, o goleiro Bento 
tem sido um dos destaques do Athletico-PR, nas últimas 
competições e já chama a atenção de clubes do exterior. O 
próprio atleta reconhece que sofre assédio do Benfica, de 
Portugal. “É uma proposta real, mas tudo está nas mãos 
do meu empresário”, disse o jogador, após a derrota do 
Furacão para o São Paulo, na quarta-feira, no Morumbi, 
pelo Campeonato Brasileiro 2023. O perfil de Bento é 
interessante para clubes do exterior. Com apenas 24 anos, o 
goleiro tem potencial para evoluir e até ser revendido para 
gigantes do Velho Continente na sequência da carreira. O 
contrato de Bento com o Athletico-PR é válido até o fim de 
2026. Ele ganhou espaço no clube de Curitiba após a saída 
do experiente Santos para o Flamengo. (Gazeta Pesss)

Maratona de Campo Grande é daqui a dez dias

Natação paralimpica reúne 261 em SP

Goleiro Bento admite interesse do Benfica

Argentino
18h – Huracán x Newell's Old 
Boys – ESPN4 e Star+

Voleibol
10h30 – Liga das Nações 
Masculina: Irã x Estados Unidos 
– SporTV2
14h30 – Liga das Nações 
Masculina: França x Cuba – 
SporTV2

Basquetebol
8h – LDB: Rio Claro x Franca – 
YouTube 
10h15 – LDB: São Paulo x Vasco 
– YouTube
12h30 – LDB: Corinthians x 
Paulistano – YouTube 
14h – LDB: Praia Clube x 
Basquete Cearense – YouTube
16h15 – LDB: Unifacisa x Minas 
– YouTube 
18h30 – LDB: Cerrado x Brasília 
– YouTube

Tênis
6h – ATP 5 de Halle: quartas de 
final – ESPN2 e Star+

Futsal
19h30 – LNF: Corinthians x 
Minas – YouTube e NSports

Esportes a Motor
7h10 – Moto 3: GP da Holanda 
(treino livre) – ESPN4 e Star+
8h – Moto 2: GP da Holanda 
(treino livre) – ESPN4 e Star+
8h50 – Moto GP: GP da Holanda 
(treino livre) – ESPN4 e Star+
10h55 – Moto E: GP da Holanda 
(classificação) – ESPN4 e Star+
20h – Nascar Truck Series: 
etapa de Nashville – BandSports

Beisebol
19h – MLB: Rangers x Yankees – 
ESPN2 e Star+

Veja na TV Às 18h, no SporTV2 e Premiere, Atlético-GO x Ponte 
Preta, pela Série B

ACG Oficial 

Fonte: ondeassistir.net.br

Surfe

VoleibolBasquetebol

Competição válida pelo Circuito Mundial começa nesta sexta-feira

Etapa do Rio de Janeiro afunila 
disputa por vagas olímpicas

Na Liga das 
Nações, Brasil 
perde para Japão 
no tie-break 

Confederação brasileira divulga 
pré-lista para a Copa do Mundo 
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Da CBB

A comissão técnica da se-
leção brasileira de basquete 
masculina divulgou, na quarta-
-feira (21), a pré-lista de 25 
nomes para a disputa da Copa 
do Mundo do Japão, Filipinas 
e Indonésia, com início em 25 
de agosto. Destes grupo de jo-
gadores, 16 serão convocados 
para a apresentação e treinos 
a partir de 27 de julho, em São 
Paulo.

“É uma lista com diferentes 
gerações de atletas do basquete 
do Brasil, alguns mais expe-
rientes, outros que estão che-
gando e alguns que farão parte 
do futuro da seleção”, disse o 
técnico Gustavo De Conti.

Após o período de treinos 
no país, a seleção viaja para a 
Austrália, onde joga entre 14 
a 17 de agosto, no Boomers x 
World, em Melbourne, diante 
de Austrália, Sudão do Sul e 
Venezuela. Depois, nos dias 20 
e 21 de agosto, pega a Itália e a 
Sérvia pela Solidarity Cup, em 
Shenzhen, na China.

Após os cinco amistosos, o 

Gazeta Press

Japão e Brasil se enfren-
taram ontem (22), pela se-
gunda semana da Liga das 
Nações de vôlei masculino. 
Os japoneses levaram a me-
lhor no duelo realizado em 
Orléans, na França, por 3 
sets a 2 – parciais de 25/23, 
25/21, 18/25, 22/25 e 18/16.

A vitória faz com que 
o Japão siga invicto na 
competição, com sete vi-
tórias em sete jogos. Foi a 
primeira vez, nesta edição, 
que a equipe decidiu uma 
partida no tie-break. O 
Brasil está na quarta co-
locação do torneio, com 
13 pontos. A seleção volta 
às quadras neste sábado, 
contra a Eslovênia, às 
10h30 (de MS).

O Japão, por sua vez, 
é líder com 20 unidades. 
O time tem compromisso 
no mesmo dia, mas às 7h, 
contra a Argentina.

A seleção brasileira saiu 
atrás por 2 sets a 0, mas 
reagiu e deu uma revira-
volta no duelo. Na terceira 
sessão, o time fechou o 
placar por 25 a 18, en-
quanto o quarto período 
ficou em 25 a 22. No tie-
-break o jogo continuou 
com um nível muito alto e 
equilibrado. 

De um lado, o destaque 
era Ishikawa. Do outro, 
Alan e Judson estavam 
bem. No entanto, os ja-
poneses se impuseram e 
garantiram o triunfo no 
match point.

Paris 2024, através de novas 
vagas distribuídas no ISA 
Games. O limite era de dois 
surfistas do mesmo país por 
gênero em Tóquio 2020, mas 
subiu para três em Paris 2024.

Tatiana Weston-Webb já 
está pré-classificada para as 
próximas Olimpíadas. Ela é a 
única brasileira no Circuito 
Mundial feminino e atual 
quinta colocada do ranking.

Gabriel Medina 
durante etapa em 
El Salvador no 
último dia 11

UOL/Folhapress

A etapa de Saquarema 
(RJ) do Circuito Mundial de 
Surfe começa hoje (23) e afu-
nila a disputa pelas vagas nas 
Olimpíadas de Paris-2024. 
O Circuito Mundial dá dez 
vagas, com limite de duas 
por país, nos Jogos Olím-
picos. Seis brasileiros estão 
na disputa pelas duas vagas 
nacionais. 

Brasil pode ter dupla iné-
dita. Filipe Toledo (vice-líder 
do ranking) e João Chianca, 
o Chumbinho (terceiro do 
ranking), são, atualmente, os 
dois melhores brasileiros. Em 
Tóquio-2020, Gabriel Medina 
e Italo Ferreira represen-
taram o Brasil.

Medina está “na cola” dos 
compatriotas e é o quinto, e 
Italo briga por fora, em oi-
tavo. Yago Dora (12º) e Caio 
Ibelli (13º) completam a lista 
de brasileiros.

A etapa de Saquarema é 
a oitava do Circuito Mun-
dial. Ao todo, os surfistas 
disputam dez etapas. Na se-
quência, os cinco melhores 
do ranking disputam entre 
si o título mundial no WSL 
Finals. Caso mais de dois 
brasileiros avancem para o 
Finals, os representantes 
brasileiros nas Olimpíadas 
serão definidos ao término 
desta última etapa.

Briga verde-amarela
Após ficar de fora de Tó-

quio, Filipe Toledo é o favo-
rito. Além de ser o melhor 

brasileiro no momento – e 
vice-líder do ranking mundial 
– Filipinho busca o pentacam-
peonato no Rio de Janeiro.

Chumbinho é a “surpresa” 
da temporada. O brasileiro 
foi campeão em Portugal e 
ocupa a terceira colocação 
do ranking mundial.

Medina faz arrancada em 
temporada irregular. O tri-
campeão mundial ficou sem 
medalha em Tóquio e tenta 
espantar sequência instável 
para voltar a uma edição 
olímpica. 

Campeão olímpico, Italo 
busca sua primeira vitória 
no ano. O potiguar faz uma 
temporada abaixo e precisa 
superar dois compatriotas 
para ter a chance de defender 
o ouro olímpico.

O Brasil ainda poderá ter 
um terceiro representante em 

Marcelo Huertas – Tenerife-ESP
Yago Mateus – Ulm-ALE
Caio Pacheco – Capitanes-MEX
Elio Corazza Neto – São Paulo
Alexey Borges – Minas
Raul Neto – Cleveland Cavaliers-EUA
George de Paula – Franca
Vitor Benite – Gran Canaria-ESP
Guilherme Deodato – Flamengo
Didi Louzada – Cleveland Charge-EUA
Reynan Camilo – Franca
Guilherme Santos – Santa Cruz Warriors-EUA
Leonardo Meindl – U-Banca-ROM

Rafael Munford – Pinheiros
Samis Calderón – NBA 
Academy-MEX
Gabriel Jaú – Flamengo
Renan Lenz – Minas
Lucas Dias – Franca
Bruno Caboclo – Ulm-ALE
Márcio Santos – Franca
Lucas Mariano – Franca
Felipe dos Anjos – Andorra-ESP
Rafael Hettsheimeir – Flamengo
Tim Soares – Guaynabo-PUR
Cristiano Felício – Granada-ESP

Brasil desembarca em Jacarta 
no dia 23 de agosto e faz sua 
estreia no Mundial no dia 26, 
diante do Irã, às 5h45 (de 
MS). Completam o grupo G, a 
Espanha e a Costa do Marfim. 

Para garantir uma vaga 
em Paris 2024 pela Copa do 
Mundo, o Brasil precisa ter 
ao menos a segunda melhor 
campanha das Américas no 
torneio. Além do país, jogam 
a competição pelo continente: 

EUA, Canada, México, Porto 
Rico, República Dominicana e 
Venezuela.

Em 2019, o Brasil avançou 
à segunda fase com vitórias 
sobre Grécia, Montenegro e 
Nova Zelândia, e depois caiu 
para EUA e República Tcheca. 
Sem conseguir a vaga olím-
pica via Mundial, jogou o Pré-
-Olímpico, onde chegou até a 
decisão mas foi superado pela 
Alemanha.
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Clima 

De 27 cidades, 17 não completaram estudos para 
minimizar tragédias causadas pelas tempestades 

Maioria das capitais 
brasileiras não tem 
plano de enfrentamento 
às mudanças climáticas

GERAL

Em maio, Aracaju e Porto 
Alegre, duas capitais brasileiras 
separadas por mais de 3.000 km, 
enfrentaram o mesmo evento 
extremo: chuvas intensas.

Na capital gaúcha, um desli-
zamento destruiu quatro casas 
no Morro da Cruz, desalojando 
dez pessoas e ferindo duas. 
Já na capital sergipana, em 
cinco dias choveu mais do que 
a média histórica do mês de 
maio. Deslizamentos levaram 
à interdição de três imóveis e 
16 famílias foram retiradas de 
suas casas.

As chuvas em Aracaju e Porto 
Alegre não são casos isolados. 
Com intensidades diferentes, 
eventos extremos como esses já 
ocorrem por todo o país devido 
às mudanças climáticas.

Segundo apuração da 
Agência Pública, Aracaju e Porto 
Alegre ilustram o despreparo 
das capitais brasileiras para 
responder aos desafios postos 
pela emergência climática. Elas 
estão entre as 17 das 27 capitais 

(incluindo o Distrito Federal) 
que não possuem planos muni-
cipais de mudanças climáticas.

Além de Aracaju e Porto 
Alegre, as seguintes capitais não 
possuem plano de mudanças 
climáticas: Florianópolis, Vi-
tória, Campo Grande, Goiânia, 
Cuiabá, Palmas, Porto Velho, 
Macapá, Boa Vista, Manaus, 
Belém, Maceió, São Luís, Tere-
sina e Natal.

Contatada pela reportagem 
sobre as recentes chuvas, a Pre-
feitura de Aracaju afirmou que 
atendeu a todas as 210 ocorrên-
cias registradas, inclusive ocor-
rências para avaliação de riscos 
estruturais e de deslizamento 
de terras, destacando que não 
houve feridos ou vítimas fatais.

Em relação às pessoas que 
moram em áreas de risco, a 
Prefeitura de Aracaju informou 
que há monitoramento cons-
tante subsidiando ações estraté-
gicas, como execução de obras, 
desobstrução de canais, reti-
rada preventiva de construções 

irregulares, cadastramento das 
famílias e ações educativas. A 
prefeitura informou ainda que 
planeja elaborar o plano de mu-
danças climáticas no segundo 
semestre de 2023.

Já a Prefeitura de Porto 
Alegre informou haver neces-
sidade de remoção de outras 27 
famílias no Morro da Cruz.

Em relação às mais de 84 
mil pessoas morando em áreas 
de risco, a prefeitura afirmou 
que “está em estudo a reestru-
turação da Defesa Civil para 
que o órgão tenha as condições 
necessárias para o trato das 
áreas de risco” e que um grupo 
de trabalho é responsável pela 
“análise e apresentação de so-
luções para a área de risco, que 
passam pela intervenção estru-
tura e, em último caso, remoção 
das famílias”.

A entrega do Plano de Mu-
danças Climáticas de Porto 
Alegre está prevista para julho 
de 2024, de acordo com a pre-
feitura. 

O Ministério Público do Pa-
raná cobrou rigor na inves-
tigação da morte do homem 
de 21 anos que matou dois 
adolescentes em um colégio 
estadual de Cambé, no norte 
do Estado. Ele estava preso na 
Casa de Custódia de Londrina 
desde segunda-feira (19) e foi 
encontrado morto em sua cela, 
na noite de terça (20), segundo 
a Sesp (Secretaria de Estado 
da Segurança Pública). 

“Ao mesmo tempo em que 
lamenta profundamente o con-
denável delito praticado contra 
os estudantes, o Ministério 
Público não pode deixar de 
garantir que as circunstân-
cias que envolveram a morte 
do autor do crime sejam, em 
idêntico sentido, eficaz e rigo-
rosamente apuradas, conside-
rando o pressuposto de que 
a vida é um bem maior a ser 
exemplarmente tutelado em 
todo o Estado de Direito”, diz 
a nota do Ministério Público. 

O texto acrescenta que 
foram designados dois promo-
tores de Justiça para acompa-
nhar as investigações – Jorge 
Barreto da Costa e Leandro 
Antunes Meirelles Machado. 
Eles são integrantes do Núcleo 
de Londrina do Gaeco (Grupo 
de Atuação Especial de Com-
bate ao Crime Organizado).

Pela manhã, a Sesp in-
formou que o Deppen (Depar-
tamento de Polícia Penal do 
Estado do Paraná) instaurou 
procedimento interno sobre 
o caso e que a Polícia Civil 
também iniciou investigação 
para apurar as circunstâncias 
da morte. O inquérito policial 
tramita na Delegacia de Homi-
cídios de Londrina.

O advogado contratado por 
familiares do atirador, Mar-
celo Gaya, confirmou, à repor-
tagem, que há suspeita de sui-
cídio, ponderando que as inves-
tigações ainda estão em curso. 
O corpo foi encaminhado para 

Rua alagada por chuva 
em Porto Alegre
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A existência de um plano 
não garante sucesso na 
resposta aos efeitos das 
mudanças climáticas – isto 
é, as propostas precisam 
sair do papel. Rio Branco 
elaborou seu plano muni-
cipal em 2020, mas não o 
executou apropriadamente.

No final de março, fortes 
chuvas atingiram a capital. 
O rio Acre atingiu o seu se-
gundo maior nível histórico, 
dezenas de bairros foram al-
cançados pelas inundações 
e mais de 100 mil pessoas 
foram afetadas, de acordo 
com a Secretaria de Meio 
Ambiente.

“Com a troca de gestão, 
o plano ficou esquecido. A 
pandemia deixou mais di-
fícil ainda. Não houve ação 
concreta para implementar, 
faltou vontade política”, ex-

plica Jarlene Gomes, pes-
quisadora do Ipam (Instituto 
de Pesquisa Ambiental da 
Amazônia), que participou 
da elaboração do plano mu-
nicipal de Rio Branco.

Em setembro do ano pas-
sado, menos de dois anos 
após a publicação do plano, 
a Prefeitura de Rio Branco 
abriu um prazo de consulta 
à sociedade, para revisão do 
documento.

Questionada pela repor-
tagem acerca da implemen-
tação, a Semeia (Secretaria 
Municipal de Meio Ambiente 
de Rio Branco) reconheceu 
que “as ações previstas no 
Plano Municipal de Miti-
gação e Adaptação às Mu-
danças do Clima ainda não 
foram implementadas”.

Segundo a pasta, “antes 
deste passo há a neces-

sidade da criação do Co-
mitê Intersecretarial de 
Mudanças do Clima para 
revisão e, posteriormente, a 
implementação das ações”, 
cuja criação encontra-se em 
análise pelo setor jurídico.

Em relação à revisão do 
plano, a Semeia disse que 
constatou a necessidade de 
consulta à população devido 
à ausência de participação 
da população na elaboração 
do plano anterior. No en-
tanto, a secretaria não es-
pecificou prazo para con-
clusão da revisão.

Por fim, a Semeia negou 
que as recentes cheias 
sejam parte dos efeitos das 
mudanças climáticas, atri-
buindo a causa das cheias 
ao “crescimento desorde-
nado e sem planejamento 
da cidade”. 

A Guarda Costeira dos 
EUA informou, na quinta-
-feira (22), que os destroços 
encontrados no oceano 
Atlântico são do subma-
rino Titan. Os materiais são 
compatíveis com uma perda 
de pressão do veículo, o 
que provocou uma implosão 
e levou à morte os cinco 

passageiros que estavam 
a bordo.

“Foi uma catastrófica im-
plosão”, disse John Mauger, 
porta-voz da Guarda Cos-
teira. Foram achadas cinco 
peças principais do submer-
sível – a primeira delas foi 
a parte traseira do veículo, 
localizada por um robô. Es-

tavam no submarino Titan o 
empresário americano Sto-
ckton Rush, 61; o bilionário 
britânico Hamish Harding, 
58; o empresário paquis-
tanês Shahzada Dawood, 
48 e seu filho Suleman, 
19 e o francês Paul-Henry 
Nargeolet, 77 (mergulhador 
especialista no naufrágio).

PLANO FICOU NO PAPEL 

Investigação Submarino

MP cobra rigor na apuração 
de morte de atirador em cela

Passageiros são encontrados mortos 

o IML de Londrina.
Em entrevistas, logo após 

o ataque à escola, autori-
dades da Polícia Civil e da 
Polícia Militar informaram à 
imprensa que o rapaz preso 
admitiu intenção de cometer 
suicídio após balear os es-
tudantes. Ele também teria 
relatado um diagnóstico de 
esquizofrenia e disse que 
tomava medicamentos con-
trolados.

A Sesp confirmou que, 
além do atirador, estava na 
cela o outro homem de 21 
anos que teria ajudado a 
planejar o ataque à escola.

A reportagem enviou 
questionamentos ao Deppen 
sobre a morte do atirador, 
mas não obteve respostas.

O Governo do Paraná se 
manifestou apenas no final 
da tarde desta quarta, a pe-
dido da “Folha”.

“O governador Ratinho Jú-
nior determinou que o secre-
tário de Segurança Pública, 
Hudson Leôncio Teixeira, 
acompanhe pessoalmente a 
investigação sobre as cir-
cunstâncias da morte do 
autor dos crimes de Cambé”, 
afirmou o governo, por meio 
de nota.

Flores são deixadas 
na entrada do colégio 
estadual Professora 
Helena Kolody

Filipe Barbosa/Folhapress

Segundo o delegado-chefe 
da Polícia Civil de Londrina, 
Fernando Amarantino Ri-
beiro, o crime foi planejado 
ao longo de meses, período 
em que o atirador comprou 
arma e munições.

De acordo com a Sesp, 
por volta das 9h de segunda-
-feira, ele entrou no colégio e 
pediu seu histórico escolar. 
Depois, foi até o banheiro 
e vestiu uma capa preta, a 
mesma que aparece em um 
vídeo no qual ele faz ame-
aças – a Sesp não deu de-
talhes sobre essa gravação.

Ao sair do banheiro, ele 
começou a atirar no corredor 

e foi até o fundo do colégio. 
Ele usava um revólver ca-
libre 38 e tinha 50 munições 
e sete carregadores. Foram 
pelo menos 16 tiros.

As balas atingiram dois 
estudantes, o casal de namo-
rados Karoline Verri Alves, 
17, e Luan Augusto da Silva, 
16. Karoline morreu ainda na 
escola. Já Luan foi socorrido 
e levado para o hospital, 
mas não resistiu e morreu 
na terça.

O atirador foi preso, mi-
nutos depois. Na noite de 
segunda, o outro suspeito foi 
preso, e na quarta foi detido 
um jovem de 18 anos.

ATAQUE 



B4  
Campo Grande-MS | Sexta-feira, 23 de junho de 2023

UMA PENA  

PREJUÍZO   

PREJUÍZO II    

*Colaborou com a coluna Edson Moraes.

Os negacionistas adoram. Em quatro meses de apli-
cação da dose de reforço bivalente em Campo Grande, 
apenas 76.098 pessoas foram vacinadas com o imunizante. 
Se levar-se em conta o público-alvo dessa vacina, os que 
tomaram pelo menos duas doses de imunizante contra a 
covid-19, apenas 13% da população procurou pelo reforço.   

Dados da Iagro mostram um número bem maior de mor-
talidade de gados no Pantanal, bem diferente do noticiado 
pela coluna, de 1.071 cabeças. Até segunda-feira, já tinham 
sido computadas 2.725 mortes, mas a direção da instituição 
acredita que o número seja maior, pois nem todos os pro-
prietários notificaram os casos.    

A pecuarista Fátima e o marido, desembargador do TJ-MS, Nélio Stábile   

Fabiana e o marido, médico e professor de Medicina na UFMS, André 
Domingos   

Aimê e o marido, vice-presidente do TJ-MS, desembargador Dorival Renato Pavan   

Deise e o marido, conselheiro do TCE-MS, Márcio Monteiro   

O coordenador da Faculdade de Direito da UFMS, Fernando Nogueira, e a 
esposa, advogada Viviane Nogueira 

PENSAMENTO DO DIA   

NA LEMBRANÇA 

LÁ, NÃO!   

SUGESTÃO   

MINA DE OURO DIA DELE   

VAMOS AJUDAR!   
QUEDAS   

VAMOS?   

CONFIANTES  

A Universidade Federal de MS, administradora do estádio 
Pedro Pedrossian – Morenão, por meio da Fapec, desmentiu o 
jogador Éder Militão, titular da seleção brasileira e zagueiro 
do Real Madrid, convocando a população para um amistoso 
“Amigos contra a Fome”, no próximo dia 27. O estádio continua 
interditado pelo Ministério Público devido às obras de revitali-
zação do Governo do Estado.   

A Quina de São João, amanhã, vai pagar prêmio de 
200 milhões para quem acertar as cinco dezenas. Se você 
for o felizardo ganhador e quiser viver uns dias de rei ou 
rainha, jogar dinheiro pelo ralo, só no curtir a vida, aqui 
vai uma sugestão: pegue a grana e hospede-se no hotel que 
tem a suíte mais cara do mundo. Dúvida? É só conferir: 
tem dois andares, jacuzzi, bar, mesa de massagem e até 
uma coleção de arte privada. O nome da suíte é Empatia, 
do Hotel Palms Casino e Resort, em Las Vegas. Sua diária 
custa 190 mil dólares (aproximadamente, 921 mil reais) e 
o espaço comporta até 52 pessoas.   

A vaca mais cara do mundo da raça nelore foi vendida (33%) 
para o pecuarista e empresário Hélio Robles de Oliveira, filho do 
saudoso Sylvio Propheta de Oliveira, criador de nelore de elite. O 
lance final de R$ 6,9 milhões elevou o animal a valer 21 milhões. A 
Viatina-19, como a vaca é conhecida, agora é de propriedade dos 
criadores da Casa Branca Agropastoril, Agropecuária Napemo 
e HRO Empreendimentos (de Robles de Oliveira).   

Tsunami é pouco com o que está para vir depois das 
denúncias envolvendo alguns empreiteiros da capital. 
Vai chegar, em breve, a Corumbá, onde o Ministério 
Público já tem inúmeras informações assustadoras em 
suas investigações.   

Dia 1º de julho tem, em Campo Grande, o grupo Sorriso Ma-
roto com seu novo show, no Samba Brasil. A banda apresenta-
-se ao lado dos grupos de pagode Menos é Mais e Kamisa 10, 
no shopping Bosque dos Ipês.   

 A aprovação popular do presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva (PT) voltou para 56% na terceira rodada da 
pesquisa Genial/Quaest, após cair para 51% na me-
dição feita em abril.   

Não existe castigo, nem recompensa, o que existe é conse-
quência. O plantio é livre, mas a colheita é obrigatória. Tudo 
na vida tem um preço!   

Em nota técnica, a Iagro diz que aquelas mortandades de 
bovinos poderiam ter sido evitadas se os criadores tivessem 
tomado alguns cuidados, como recolher os animais em 
piquetes e manter as invernadas com capões de mata, que 
ajudam na proteção aos animais contra os ventos gelados 
e as temperaturas a céu aberto, entre outros riscos.   

Dercy Gonçalves nasceu Dolores Costa Bastos, no dia 23 de 
junho de 1905, em Santa Maria Madalena, no interior do Rio 
de Janeiro. Portanto, a primeira-dama do humor e da irreve-
rência brasileira completaria, hoje, 116 anos, mas como só foi 
registrada dois anos depois de seu nascimento, o dia de hoje 
celebraria seus 114 anos, oficialmente. Ela deixou-nos em 19 
de julho de 2008, aos 103 anos. Atriz de teatro, rádio, cinema e 
TV, Dercy fecha a coluna de hoje com uma frase bem-humorada: 
“Adoraria ser fotografada no meu túmulo”.   

Fotos: Arquivo

*Textos, notas e fotos publicados nesta página são de responsabilidade do colunista.

Dom Bosco foi um dos vocacionados que desfrutou das for-
mações e aconselhamentos de São José Cafasso, o santo do dia 
de hoje da Igreja Católica. Como um sacerdote sintonizado ao 
coração do Cristo Pastor, sabia muito bem colocar sua cultura 
eclesiástica, dons e carismas a serviço da salvação do próximo. 
Dentre tantos ofícios assumidos por este homem incansável, 
despontou José Cafasso na evangelização dos condenados à 
forca, tanto assim que ficou conhecido como o Santo da Forca. 
São José Cafasso, rogai por nós! 

Oi, gente! Foi aberto o período de votação para escolha 
popular do novo nome do espaço permanente de eventos 
de Campo Grande, na conhecida Cidade do Natal. Três 
nomes esperam pela sua votação: Espaço Municipal de 
Cultura Afonso Pena, Espaço de Cultura CG e Vila Morena 
Espaço Cultural. A votação vai até o dia 20 de julho e 
qualquer pessoa pode votar! Basta acessar o link: www.
campogrande.ms.gov.br.   



Festeiros 
O tradicional banho de 
São João é realizado 
em Corumbá pela 
comunidade em parceria 
com a prefeitura da 
cidade. A festa 
organizada acontece 
no Porto Geral e é 
reconhecida como 
Patrimônio Imaterial!
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Livia Bezerra

O município de Corumbá celebra 
entre hoje (23) e amanhã (24) uma 
festa singular, que é Patrimônio 
Cultural do Brasil desde 2021, o 
Banho de São João! A festa é uma 
das manifestações mais tradicionais 
do mês de junho em Mato Grosso do 
Sul, quando comunidades do muni-
cípio saem em procissões pelas ruas, 
levando a imagem de São João ao 
rio Paraguai para realizar o banho. 
Além da tradição, o evento tem uma 
extensa programação com shows, 
barracas com comidas e bebidas, 
o famoso concurso de andores e 
quadrilhas juninas. Tudo acontece 
no Porto Geral da cidade. Hoje (23), 
quem sobe ao palco do arraial é 
a dupla regional João Haroldo e 
Betinho, que já está na expectativa 
para animar o público corumbaense 
e os visitantes.

O São João Pantaneiro é único, 
pela tradição do banho ou batismo. 
Sob influências da cultura portu-
guesa e incorporação de danças 
indígenas e africanas, se destacam 
os cantadores de cururu com suas 
violas de cocho e as cirandas do siriri 
no levantamento do mastro do santo. 
A origem da festa remonta ao final 
do século 19.

O ponto alto da festa é o ritual do 
banho, onde os andores começam a 
descer a ladeira Cunha e Cruz em 
direção ao rio Paraguai no anoitecer 
de hoje (23), e a cerimônia segue 
até a madrugada de amanhã (24), 
dia de São João. À 0h, acontece a 
tradicional queima de fogos. “Na 
noite do dia 23, após vários dias de 
novena, os festeiros, juntamente com 
seus familiares e membros de sua 

comunidade levam o andor às mar-
gens do rio Paraguai para banhar o 
santo. Vão em procissão embalados 
por rezas e pelo hino ‘Deus te Salve, 
João’”, explica o diretor-presidente 
da Fundação da Cultura e do Patri-
mônio Histórico de Corumbá, Joilson 
Silva.

A descida dos andores não tem 
hora exata para começar, pois de-
pende da preferência de cada fes-
teiro, o fato é que as concentrações 
começam na manhã  de hoje (23). 
E ainda tem aqueles que preferem 
descer no dia 24 (amanhã).

Milhares de pessoas comparecem 
ao porto geral da cidade, enfeitado 
com bandeirolas, para prestigiar 
o evento religioso, onde se ostenta 
para o rio e Pantanal o centenário 
Casario do Porto, um dos princi-
pais atrativos locais. “O nosso São 
João é único no Brasil e além de 
movimentar a economia local, gera 
mais de 1.500 empregos”, ressalta o 
prefeito de Corumbá, Marcelo Iunes.

Festa e concurso
A festa do arraial de São João, 

que começou ontem (22) está com 
uma programação recheada de mú-
sica regional e local, barracas com 
comidas e bebidas e concurso de 
andores e miniandores. As duas 
categorias vigentes para o concurso 
de andores deste ano são Tradicional 
e Pluralidade. As ornamentações fi-
carão expostas para votação popular 
e avaliação da comissão julgadora.

Joilson esclarece os critérios que 
cada categoria deve preencher para 
a participação: “Na categoria Tradi-
cional, devem ser mantidas as cores 
tradicionais (vermelho e branco), 
bem como adornos que remontem 

à tradição decorativa dos andores 
desde sua origem; serão aceitos 
apenas andores com imagens sacras 
e que não contem com utilização de 
aparatos tecnológicos/eletrônicos. 
Na categoria Pluralidade, os andores 
devem trazer temas, recortes da atu-
alidade, sendo possível alteração das 
cores tradicionais e/ou elementos 
decorativos para adorno do andor 
que difiram da disposição estética 
tradicional”.

O concurso de quadrilhas acon-
tece neste sábado (24), às 18h, na 
Ferradura do Porto e a quadrilha ven-
cedora será escolhida por um corpo 
de jurados composto por artistas de 
Corumbá.

Hoje (23), a dupla João Haroldo 
e Betinho se apresenta no arraial. 
A dupla já esteve em outras edições 
do evento e espera que este, de 2023, 
seja o melhor ano de todos. “A ex-
pectativa é maravilhosa. A gente já 
tocou em outras edições do arraial do 
banho de São João e foram ótimos os 
shows. Este ano, se Deus quiser, será 
o melhor ano de todos, com certeza. 
Corumbá sempre nos recebeu com 
muito carinho.” Na abertura dos 
festejos, ontem (22), se apresentou a 
dupla sertaneja nacional João Neto e 
Frederico.

O Arraial do Banho de São João 
é realizado pela Prefeitura de Co-
rumbá, por meio da sua Fundação 
da Cultura e do Patrimônio Histórico, 
com apoio da Setescc (Secretaria de 
Estado de Turismo, Esporte, Cultura 
e Cidadania), pela FCMS (Fundação 
de Cultura de Mato Grosso do Sul) 
e com o apoio cultural da empresa 
Circula Net.

Para esta edição, a expectativa 
do município é positiva em relação 

à movimentação cultural, segundo 
o diretor-presidente da Fundação 
de Cultura municipal. “A expectativa 
é positiva, pois preparamos uma pro-
gramação cheia de atrações musicais 
e todo esse esforço se traduz em 
uma grande movimentação da cadeia 
produtiva do município. Lembrando 
que investir na cultura significa in-
vestir na sociedade. Segundo dados 
da PMMS (Polícia Militar de Mato 
Grosso do Sul), circulam, pelo ar-
raial, cerca de 15 mil pessoas por 
noite.”

Patrimônio
Em maio de 2021, o Arraial do 

Banho de São João foi tombado 
como Patrimônio Cultural Imaterial 
do Brasil pelo Iphan (Instituto do 
Patrimônio Histórico e Artístico Na-
cional). A conquista era esperada 
por mais de uma década, segundo 
Joilson. “Conquista almejada por 
mais de 10 anos pelo município, 
o registro do Banho de São João 
como Patrimônio Imaterial do Brasil 
chegou no dia 19 de maio de 2021, 
durante a 95ª reunião do conselho 
consultivo do Iphan. A expectativa 
era grande por toda a classe cul-
tural do município, principalmente 
pelos protagonistas dessa singular 
manifestação popular: os festeiros 
de São João que, durante séculos, 
em forma de herança entre gerações, 
perpetuam a tradição de comemorar 
o santo junino com o batismo nas 
águas do rio Paraguai”.

SERVIÇO: O Arraial do Banho de São 
João acontece até domingo (25), no 
Porto Geral de Corumbá, distante 426 
quilômetros de Campo Grande. A entrada 
para o evento é gratuita!

Banho  deBanho  de
São   João!São   João!

Arraial segue em Corumbá e 
festa deve atrair milhares
de pessoas até domingo, 

com extensa programação  

Programação completa do Arraial 
do Banho de São João 2023

23/6 (sexta-feira)
BANHO DE SÃO JOÃO
Descida dos Andores
Horário: opcional para o festeiro
Local: Ladeira Cunha e Cruz
Concentração do Andor da 
Prefeitura e Missa Solene em 
Louvor a São João
Horário: 20h
Local: Rua Antônio João, 90, 
Centro (Sede da Oficina de 
Dança).
Elevação do Mastro de São João 
e Roda de Cururu e Siriri
Horário: 23h30
Local: Orla do Porto Geral
Arraial do Banho de São João
18h: Praça de Alimentação
18h: Estande de Artesanatos
18h: Altar de Todos os Santos
18h: Pau de Sebo
20h: Show Local – Larissa 
Alencar
22h: Show Regional – Marinho e 
Rafael
0h: Show Pirotécnico
0h10: Show Regional – João 
Haroldo e Betinho
1h45: Show Local – Os Garotos
Local: Porto Geral

24/6 (sábado)
18h: Praça de Alimentação
18h: Estande de Artesanatos
18h: Altar de Todos os Santos
18h: Pau de Sebo
18h: Concurso de Quadrilhas
20h: Show Local – Isa Brandão
22h: Show Regional – Leandro e 
Galeano
0h: Show Regional – João Paulo 
e Dudu
2h: Show Local – Gurizada 
Baileira
Local: Porto Geral

25/6 (domingo)
18h: Praça de Alimentação
18h: Estande de Artesanatos
18h: Altar de Todos os Santos
18h: Pau de Sebo
20h: Show Regional – Kaio e 
Gabriel
22h: Show Regional – Juliana 
Monteiro
Local: Porto Geral
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O município de Corumbá celebra 
entre hoje (23) e amanhã (24) uma 
festa singular, que é Patrimônio 
Cultural do Brasil desde 2021, o 
Banho de São João! A festa é uma 
das manifestações mais tradicionais 
do mês de junho em Mato Grosso do 
Sul, quando comunidades do muni-
cípio saem em procissões pelas ruas, 
levando a imagem de São João ao 
rio Paraguai para realizar o banho. 
Além da tradição, o evento tem uma 
extensa programação com shows, 
barracas com comidas e bebidas, 
o famoso concurso de andores e 
quadrilhas juninas. Tudo acontece 
no Porto Geral da cidade. Hoje (23), 
quem sobe ao palco do arraial é 
a dupla regional João Haroldo e 
Betinho, que já está na expectativa 
para animar o público corumbaense 
e os visitantes.

O São João Pantaneiro é único, 
pela tradição do banho ou batismo. 
Sob influências da cultura portu-
guesa e incorporação de danças 
indígenas e africanas, se destacam 
os cantadores de cururu com suas 
violas de cocho e as cirandas do siriri 
no levantamento do mastro do santo. 
A origem da festa remonta ao final 
do século 19.

O ponto alto da festa é o ritual do 
banho, onde os andores começam a 
descer a ladeira Cunha e Cruz em 
direção ao rio Paraguai no anoitecer 
de hoje (23), e a cerimônia segue 
até a madrugada de amanhã (24), 
dia de São João. À 0h, acontece a 
tradicional queima de fogos. “Na 
noite do dia 23, após vários dias de 
novena, os festeiros, juntamente com 
seus familiares e membros de sua 

comunidade levam o andor às mar-
gens do rio Paraguai para banhar o 
santo. Vão em procissão embalados 
por rezas e pelo hino ‘Deus te Salve, 
João’”, explica o diretor-presidente 
da Fundação da Cultura e do Patri-
mônio Histórico de Corumbá, Joilson 
Silva.

A descida dos andores não tem 
hora exata para começar, pois de-
pende da preferência de cada fes-
teiro, o fato é que as concentrações 
começam na manhã  de hoje (23). 
E ainda tem aqueles que preferem 
descer no dia 24 (amanhã).

Milhares de pessoas comparecem 
ao porto geral da cidade, enfeitado 
com bandeirolas, para prestigiar 
o evento religioso, onde se ostenta 
para o rio e Pantanal o centenário 
Casario do Porto, um dos princi-
pais atrativos locais. “O nosso São 
João é único no Brasil e além de 
movimentar a economia local, gera 
mais de 1.500 empregos”, ressalta o 
prefeito de Corumbá, Marcelo Iunes.

Festa e concurso
A festa do arraial de São João, 

que começou ontem (22) está com 
uma programação recheada de mú-
sica regional e local, barracas com 
comidas e bebidas e concurso de 
andores e miniandores. As duas 
categorias vigentes para o concurso 
de andores deste ano são Tradicional 
e Pluralidade. As ornamentações fi-
carão expostas para votação popular 
e avaliação da comissão julgadora.

Joilson esclarece os critérios que 
cada categoria deve preencher para 
a participação: “Na categoria Tradi-
cional, devem ser mantidas as cores 
tradicionais (vermelho e branco), 
bem como adornos que remontem 

à tradição decorativa dos andores 
desde sua origem; serão aceitos 
apenas andores com imagens sacras 
e que não contem com utilização de 
aparatos tecnológicos/eletrônicos. 
Na categoria Pluralidade, os andores 
devem trazer temas, recortes da atu-
alidade, sendo possível alteração das 
cores tradicionais e/ou elementos 
decorativos para adorno do andor 
que difiram da disposição estética 
tradicional”.

O concurso de quadrilhas acon-
tece neste sábado (24), às 18h, na 
Ferradura do Porto e a quadrilha ven-
cedora será escolhida por um corpo 
de jurados composto por artistas de 
Corumbá.

Hoje (23), a dupla João Haroldo 
e Betinho se apresenta no arraial. 
A dupla já esteve em outras edições 
do evento e espera que este, de 2023, 
seja o melhor ano de todos. “A ex-
pectativa é maravilhosa. A gente já 
tocou em outras edições do arraial do 
banho de São João e foram ótimos os 
shows. Este ano, se Deus quiser, será 
o melhor ano de todos, com certeza. 
Corumbá sempre nos recebeu com 
muito carinho.” Na abertura dos 
festejos, ontem (22), se apresentou a 
dupla sertaneja nacional João Neto e 
Frederico.

O Arraial do Banho de São João 
é realizado pela Prefeitura de Co-
rumbá, por meio da sua Fundação 
da Cultura e do Patrimônio Histórico, 
com apoio da Setescc (Secretaria de 
Estado de Turismo, Esporte, Cultura 
e Cidadania), pela FCMS (Fundação 
de Cultura de Mato Grosso do Sul) 
e com o apoio cultural da empresa 
Circula Net.

Para esta edição, a expectativa 
do município é positiva em relação 

à movimentação cultural, segundo 
o diretor-presidente da Fundação 
de Cultura municipal. “A expectativa 
é positiva, pois preparamos uma pro-
gramação cheia de atrações musicais 
e todo esse esforço se traduz em 
uma grande movimentação da cadeia 
produtiva do município. Lembrando 
que investir na cultura significa in-
vestir na sociedade. Segundo dados 
da PMMS (Polícia Militar de Mato 
Grosso do Sul), circulam, pelo ar-
raial, cerca de 15 mil pessoas por 
noite.”

Patrimônio
Em maio de 2021, o Arraial do 

Banho de São João foi tombado 
como Patrimônio Cultural Imaterial 
do Brasil pelo Iphan (Instituto do 
Patrimônio Histórico e Artístico Na-
cional). A conquista era esperada 
por mais de uma década, segundo 
Joilson. “Conquista almejada por 
mais de 10 anos pelo município, 
o registro do Banho de São João 
como Patrimônio Imaterial do Brasil 
chegou no dia 19 de maio de 2021, 
durante a 95ª reunião do conselho 
consultivo do Iphan. A expectativa 
era grande por toda a classe cul-
tural do município, principalmente 
pelos protagonistas dessa singular 
manifestação popular: os festeiros 
de São João que, durante séculos, 
em forma de herança entre gerações, 
perpetuam a tradição de comemorar 
o santo junino com o batismo nas 
águas do rio Paraguai”.

SERVIÇO: O Arraial do Banho de São 
João acontece até domingo (25), no 
Porto Geral de Corumbá, distante 426 
quilômetros de Campo Grande. A entrada 
para o evento é gratuita!

Banho  deBanho  de
São   João!São   João!

Arraial segue em Corumbá e 
festa deve atrair milhares
de pessoas até domingo, 

com extensa programação  

Programação completa do Arraial 
do Banho de São João 2023

23/6 (sexta-feira)
BANHO DE SÃO JOÃO
Descida dos Andores
Horário: opcional para o festeiro
Local: Ladeira Cunha e Cruz
Concentração do Andor da 
Prefeitura e Missa Solene em 
Louvor a São João
Horário: 20h
Local: Rua Antônio João, 90, 
Centro (Sede da Oficina de 
Dança).
Elevação do Mastro de São João 
e Roda de Cururu e Siriri
Horário: 23h30
Local: Orla do Porto Geral
Arraial do Banho de São João
18h: Praça de Alimentação
18h: Estande de Artesanatos
18h: Altar de Todos os Santos
18h: Pau de Sebo
20h: Show Local – Larissa 
Alencar
22h: Show Regional – Marinho e 
Rafael
0h: Show Pirotécnico
0h10: Show Regional – João 
Haroldo e Betinho
1h45: Show Local – Os Garotos
Local: Porto Geral

24/6 (sábado)
18h: Praça de Alimentação
18h: Estande de Artesanatos
18h: Altar de Todos os Santos
18h: Pau de Sebo
18h: Concurso de Quadrilhas
20h: Show Local – Isa Brandão
22h: Show Regional – Leandro e 
Galeano
0h: Show Regional – João Paulo 
e Dudu
2h: Show Local – Gurizada 
Baileira
Local: Porto Geral

25/6 (domingo)
18h: Praça de Alimentação
18h: Estande de Artesanatos
18h: Altar de Todos os Santos
18h: Pau de Sebo
20h: Show Regional – Kaio e 
Gabriel
22h: Show Regional – Juliana 
Monteiro
Local: Porto Geral

Artes&LAzerC2  Campo Grande-MS | Sexta-feira, 23 de junho de 2023  

Fim de semana tem Festival 
Mahila e apresentação da 
peça ‘A Princesa Engasgada’ 

Agendona!

Danças étnicas e populares no 
Armazém Cultural e teatro no 
Furnas de Boa Sorte são opções 
de lazer e entretenimento 
Livia Bezerra

Para quem é fã de dança, 
hoje (23) começa o Festival 
Mahila, com uma intensa 
programação no Armazém 
Cultural, até domingo (25), 
voltada para o universo das 
danças étnicas e populares! 
Em sua quarta edição, o pro-
jeto está sendo contemplado 
pelo FMIC 2021 (Fundo Mu-
nicipal de Investimentos Cul-
turais) e reforça a política de 
financiamento amplamente 
preconizada pelo município, 
ao promover o incentivo, a 
proteção e valorização da 
cultura campo-grandense e 
a formação profissional e de 
público, principalmente. 

Durante o evento terão 
workshops com professoras 
de renome nacional e inter-
nacional vindas de São Paulo, 
Paraíba, Paraná, da Argentina 
e de Mato Grosso do Sul, 
além da mostra de dança e o 
encerramento do festival com 
o espetáculo “Elementos”, da 
Cia. Shakti Fusion. As ins-
crições para cada workshop 
e a entrada para as apre-
sentações serão dois quilos 
de alimentos. As inscrições 
para os workshops devem ser 
feitas pelo site: www.festival-
mahila.com.br. O espetáculo é 
uma interação com o público, 
segundo a diretora da Cia. 
e do grupo Mahila Morgana 
Shayra.

“Ele vem de um vídeo-
-dança, foi contemplado na Lei 
Audir Blanc, em 2021 e agora 
passará para um espetáculo, 
que é basicamente uma insta-
lação que está sendo montada 
no Armazém Cultural, onde 
o público poderá participar 
com os elementos. O público 
vai interagir com a gente, 
porque eles farão oferendas, 
vão pegar em materiais que 
serão distribuídos e partici-
parão junto conosco. Então, 
é uma instalação de 25 me-
tros, onde o público estará 
caminhando junto com os ele-
mentos até chegar no último, 
que é o éter.”

Aos moradores de Furnas 
de Boa Sorte, hoje (23), tem 
teatro por aí, pois o Teatral 
Grupo de Risco está chegando, 
com o espetáculo “A Princesa 
Engasgada”, na Associação 
Quilombola Rural Furnas de 
Boa Sorte. A apresentação in-
tegra o projeto #TGRENTRE-
FURNASEDISTRITOS, que 
busca viabilizar a manutenção 
das atividades do grupo, por 
meio da continuidade e des-
centralização da produção 
teatral com apresentações de 
espetáculos teatrais que com-
põem o repertório em cartaz 
do grupo e a montagem de um 
novo espetáculo. 

A peça conta a história de 
uma princesa que se engasga 
com uma espinha de peixe 
e o rei determina que seja 
encontrado um médico para 
curar sua filha. Uma cam-
ponesa cansada de apanhar 

do marido resolve se vingar 
e diz ao fidalgo que ele é 
médico, mas só trata seus 
pacientes quando apanha. O 
camponês, sem direito de re-
cusa, é levado ao rei e assim 
começa seu castigo. Com suas 
peripécias, consegue ganhar 
a simpatia do rei. A peça 
será apresentada às 10h e, 
em seguida, haverá a roda de 
conversa “Negrarte – O povo 
negro na arte”, com Romilda 
Pizani.

A integrante do grupo, Fer-
nanda Kunzler, comenta a 
importância de levar o teatro 
para furnas e distritos. “Nós 
consideramos extremamente 
importante estar nesses lu-
gares, onde as pessoas têm 
pouco acesso, às vezes, até 
nenhum acesso, à arte. E o te-
atro nem sempre vai até esses 
lugares e eles nem sempre 
têm a possibilidade de vir até 
Campo Grande”.

Sexta-feira (23/6)

Festa da Padroeira Nossa Senhora 
do Perpétuo Socorro

O Santuário Estadual 
Nossa Senhora do Perpétuo 
Socorro está realizando, a 
partir de hoje (23), a 6ª festa 
da padroeira de Mato Grosso 
do Sul, em comemoração 
ao dia da padroeira, lembrado 
pela igreja em 27 de junho. A 
festa conta com uma média 
de 15-20 barracas de alimen-
tação e com diversas atrações 
musicais. Hoje, quem anima 
o público é a cantora Duda 
Marques e, em seguida, Olavo 
Netto. O evento é gratuito, 
ocorre das 18h às 22h30, e 
será realizado no próprio san-
tuário, localizado na avenida 
Afonso Pena, 377, Amambaí.

Shopping Bosque dos Ipês 
O Circo Mundo Mágico 

chega ao shopping Bosque dos 
Ipês hoje (23), com um espe-
táculo encantador para toda a 
família. A atração conta com 
o maior zoológico temático 
do Brasil, globo da morte com 
cinco motoqueiros, palhaços, 
mágicos, equilibristas e trape-
zistas. O circo está instalado 
no estacionamento acesso A 
e o espetáculo começa às 
20h, desta sexta. Compre os 
ingressos pelo site: www.cir-
comundomagico.byinti.com/#

Shopping Campo Grande
Hoje (23), das 17h às 22h, 

tem apresentações de qua-
drilha junina no Quintal Sesc, 
que fica no estacionamento 
da loja Riachuelo, do sho-
pping Campo Grande. Irão 
se apresentar as escolas Le 
Irdak, Gappe, Sesi e o colégio 
Status. O espaço decorado 
contará ainda com apresen-
tação do musical Matilda e 
show musical com Tapioca 
Forró. Entre os food trucks, a 
KF Kitutes tem quentão e cho-
colate quente, vinho quente, 
pipoca doce, pipoca salgada, 

amendoim e muito mais. Tem 
ainda a Turma da Mary Ho-
tdog e Carreteiro, Pamonha da 
Dona Elza, Chefão Churros e 
Crepe, além dos chopes Ger-
mânia.

Sábado (24/6)

Festa da Padroeira Nossa Senhora 
do Perpétuo Socorro

Uma das mais aguardadas 
pelos campo-grandenses e 
devotos, a festa da padroeira 
começa às 18h, com apresen-
tação musical de Matheus 
Martins e O Baile do Regis. 

Shopping Bosque dos Ipês
Sábado (24) tem “Play 

Games”, com piscina de 
bolinhas, boliche, games 
e muito mais, no shopping 
Bosque dos Ipês, das 15h às 
22h. Durante o horário de 
funcionamento do shopping, 
todos os dias, as atrações 
são: minicarros divertidos 
para as crianças passearem 
pelo shopping, “Casa da Tia 
Paula”, com brinquedoteca, 
UCI Cinemas, das 14h às 
22h30, e Arena Trampolim. A 
Arena Trampolim é a maior 
arena de diversão “indoor” 
instalada em shopping e está 
na área central do Bosque, 
das 10h às 22h, com um mega 
tobogã de 8 metros e escorre-
gadores de diferentes níveis. 
O ingresso custa R$ 50 para 
brincar durante 50 minutos 
(a cada minuto excedente 
será cobrado R$ 1 por mi-
nuto) e pode ser adquirido 
diretamente na bilheteria 
do local. Ainda tem o Circo 
Mundo Mágico, com sessões 
às 16h, 18h e 20h, neste sá-
bado.

Shopping Campo Grande
Para entreter os pequenos, 

o Happy Park Kids segue na 
área central do shopping 
Campo Grande neste sábado 
(24), com um mega circuito 
de atividades infantis com 
brinquedos. Entre eles, um 
circuito de infláveis, escor-
regadores, obstáculos, pula-
-pula e playgrounds interli-
gados para crianças de 1 a 
12 anos. Em funcionamento 
das 10h às 22h neste sábado, 
o valor da brincadeira é de 
R$ 40 para 30 minutos. Após 
esse tempo, é cobrado R$ 20 
a cada 15 minutos.

Shopping Norte Sul Plaza
Aproveite a tarde de 

sábado (24) para levar as 
crianças ao Espaço Sesc, do 
shopping Norte Sul Plaza. 
Haverá contação de histó-
rias com Nano Elânio, às 
15h e às 16h30. O espaço fica 
ao lado da loja Riachuelo. 

Festival Mahila
Sábado (24) tem os se-

guintes workshops, no Ar-
mazém Cultural: “Danças 
das Iabás – Corpo e Ances-
tralidade”, ministrado por 
Adelyah Gomes (PB), das 
8h30 às 10h30; “Movimentos 
Expressivos e Interpreta-
tivos no Tribal”, ministrado 
por Paula Braz (SP), das 
10h30 às 12h30; “ATS: Spins 
e Turns”, com a argentina 
Emine di Cosmo, das 13h30 
às 15h; “Fusion Bellydance 
– Braços Criativos”, também 
com Emine di Cosmo, das 
15h às 16h30 e “Dança de 
Poder para Mulheres”, mi-
nistrado por Beatriz Capo-
bianco (SP), das 16h30 às 
18h. 

Domingo (25/6)

Festa da Padroeira Nossa Senhora 
do Perpétuo Socorro

A dupla Augusto e Leandro 
e o Luizão dos Teclados e 
Rony Moreno são as atrações 
de domingo (25), na festa da 
padroeira. Das 18h às 22h30, 
terão muitas barracas de ali-
mentação, show de prêmios e 
música boa. Ainda durante a 
festa, você pode comprar a rifa 
no valor de R$ 30, de um SUV 
C4 Cactus 1.6 Live automático, 
o sorteio será no dia 28.

Shopping Bosque dos Ipês
A Arena Trampolim fun-

ciona das 12h às 20h, no 
domingo (25), no shopping 
Bosque dos Ipês, a preço de 
R$ 50 para brincar durante 
50 minutos. A área, com 4 
mil cubos de espuma e equi-
pamentos com 3,9 mil molas 
de resistência, garante a di-
versão de crianças, jovens e 
adultos. Outra opção de en-
tretenimento é o Circo Mundo 
Mágico, com sessões às 16h, 
18h e 20h, no domingo. 

Shopping Campo Grande
Para o domingo (25), tem 

novidade nas telinhas da Ci-
nemark, do Shopping Campo 
Grande, é o filme “Elementos”. 
Aproveite para assistir a essa 
história de amor. Os perso-
nagens representam os ele-
mentos terra, água, fogo e ar, 
e vivem em comunidade na Ci-
dade Elemento. Faísca e Gota 
descobrem que, incrivelmente, 
são parecidos. É quando a 
aventura começa. Também es-
treia, nos cinemas, a comédia 
“Que Horas Eu Te Pego?“, 
estrelada pela vencedora do 

Oscar Jennifer Lawrence, 
que interpreta Maddie, uma 
motorista do Uber que fica 
sem carro e corre o risco de 
perder sua casa. Ela vê uma 
oportunidade de mudar sua 
vida quando se depara com 
a lista de empregos de um 
casal rico procurando alguém 
para namorar seu filho intro-
vertido, Percy, e tirá-lo de sua 
concha antes que ele vá para 
a faculdade. A programação 
completa está disponível 
em https://www.cinemark.com.
br/campo-grande/cinemas. 

E ainda está rolando a pro-
moção “iPhone na mão”, que 
realiza o sorteio de um iPhone 
14 por semana. A cada R$ 400 
em compras, o cliente ganha 
um cupom para participar 
do sorteio. Para participar, 
o cliente precisa cadastrar 
suas notas no aplicativo do 
shopping ou no totem próximo 
à praça de alimentação.

Shopping Norte Sul Plaza
Domingo (25) tem contação de 

histórias com Nano Elânio, às 15h 
e às 16h30, no Espaço Sesc, do 
shopping Norte Sul Plaza. 

Festival Mahila
Os workshops de domingo 

(25), do Festival Mahila, são: 
“ATS – Dançando de Impro-
viso Coletivo Coordenado”, 
com Lilian Kawatoko (SP), 
das 9h às 10h30; “Dança e 
Inclusão Social: Conheça o 
Poder Dessa Relação”, em 
uma aula especial para pes-
soas com deficiência, minis-
trado por Lisa Lima (MS), das 
10h30 às 12h30; “Dançando 
na Malandragem”, com Fran 
Passos (PR), das 13h às 15h e 
“Twerk”, ministrado por Lívia 
Lopes (MS), das 15h às 16h30.

A peça do Teatral 
Grupo de Risco será 
apresentada às 10h, 
seguida de conversa 

Festival Mahila traz uma 
extensa programação 
no Armazém Cultural, 

até domingo (25)
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Vista nas novelas “A Força do Querer” (2017) e “O 
Sétimo Guardião” (2018), a atriz e cantora Ágatha 
Félix, de 15 anos, lança, nesta sexta-feira (23), a faixa 
“Eu Não Falei pra Ninguém”, que aborda o bullying 
sofrido por ela na escola. “Essa música fala das minhas 
dores, inseguranças e traumas. Foi a minha forma de 
surtar, de sofrer e de me recuperar. As pessoas que não 
foram justas comigo nunca vão ter a noção do quanto 
me machucaram”, diz ela.

Atriz de ‘A Força do Querer’ 
lança música sobre o bullying 
que sofreu na escola: ‘Foi a 

forma de me recuperar’

C4 Campo Grande-MS | Sexta-feira, 23 de junho de 2023 Artes&LAzer
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O Sudoku é um tipo de 
desafio lógico com origem
europeia e aprimorado pelos 
EUA e pelo Japão. As regras 
são simples: o jogador deve 
preencher o quadrado maior, 
que está dividido em nove 
grids, com nove lacunas cada 
um, de forma que todos os 
espaços em branco contenham 
números de 1 a 9. Os 
algarismo não podem se 
repetir na mesma coluna, 
linha ou grid.

CruzadasSudoku

Resultado da edição de 22/6

PassatempoPassatempo

 Peixes
de 20/2 a 20/3

 Aquário
de 21/1 a 19/2

 Capricórnio
de 22/12 a 20/1

 Sagitário
de 22/11 a 21/12

 Escorpião
de 23/10 a 21/11

 Libra
de 23/9 a 22/10  

 Virgem
de 23/8 a 22/9

 Leão
de 22/7 a 22/8

 Câncer
de 21/6 a 21/7

 Gêmeos
de 21/5 a 20/6

 Touro
de 21/4 a 20/5

 Áries
de 21/3 a 20/4

 Touro

 Áries

 Gêmeos

 Câncer

 Leão

 Virgem

 Libra

 Escorpião

 Sagitário

 Aquário

 Capricórnio

 Peixes

Horóscopo

Sextou, meu cristalzinho, mas a entrada da Lua em 
Virgem hoje sinaliza muito trabalho duro pela frente 
antes de fechar a semana. Talvez seja necessário fazer 
um esforço extra para cuidar de tarefas que ficaram 
pendentes, inclusive em casa. Quanto mais você se 
esforçar agora, maior será a chance de encher o bolso -- 
o seu sucesso depende apenas do seu esforço. 

Você começa esta sexta com excelentes vibes astrais, 
Touro, graças à entrada da Lua em seu paraíso astral. No 
que depender das estrelas, vai contar com a sorte e uma 
dose extra de criatividade, inclusive no trabalho. Ótimo 
momento para cuidar de tarefas que envolvam contato 
com colegas ou clientes, qualquer tipo de comunicação, 
marketing ou algo nessa linha. 

Seu lado caseiro fica mais evidente com a entrada da 
Lua em Virgem, meu cristalzinho. Vale reservar um tempo 
para cuidar da casa, fazer consertos domésticos, tentar 
algumas mudanças e jogar fora o que não usa mais. 
Assuntos familiares ligados a dinheiro, herança, etc., 
devem correr melhor do que espera e há chance de 
resolver numa boa as pendências nessa área. 

Logo cedo, seu lado comunicativo ganha destaque com 
a entrada da Lua em Virgem, e você pode aproveitar para 
colocar a conversa em dia com os amigos e as pessoas 
mais próximas. Com raciocínio rápido e boas ideias, vai 
mostrar que pode ser multitarefas e ainda colecionar 
elogios, Câncer! Pode ser divertido sair da sua zona de 
conforto à noite e se aventurar um pouco.

Nessa manhã e promete good vibes para as 
finanças! Se depender das estrelas, você vai dar 
valor ao que possui e ainda pode encher o bolso. 
Há chance de transformar o seu esforço no trabalho 
em algo mais palpável e conseguir aquele aumento. 
Se está atrás de uma fonte de renda alternativa, 
mexa os pauzinho discretamente e não comente.

Sextou, Virgem, e a entrada da Lua em seu signo ajuda 
a definir novas metas e fechar a semana com chave de 
ouro! No trabalho, você vai esbanjar confiança ao lidar 
com qualquer assunto e tem tudo para se destacar. Sair 
da sua zona de conforto e perseguir seus sonhos pode 
render. É uma boa ideia se colocar no lugar do outro em 
alguns momentos para não arrumar treta à toa. 

A Lua passa a infernizar o seu astral nesta sexta, 
mas não há motivos para se preocupar, Libra! É 
que, além de destacar seu sexto sentido, a Lua 
também troca boas energias com outros astros 
ao longo do dia -- e quem sai ganhando é você! 
Seu lado místico e religioso fica mais forte, mas 
mantenha o foco nas tarefas durante o dia.

Sextou, correr atrás dos seus sonhos. No que 
depender do astro, seu lado mais idealista e 
solidário se fortalece, mas nem por isso vai deixar 
as suas obrigações de lado. No trabalho, a dica 
é compartilhar suas ideias e explorar coisas 
novas, especialmente se puder aumentar seu 
conhecimento no caminho. 

Logo cedo, a Lua entra no ponto mais alto do seu 
Horóscopo e coloca a carreira em destaque nesta sexta, 
meu cristalzinho. O astral é perfeito para correr atrás das 
suas maiores ambições! Foco, fé e café são a melhor 
pedida para se concentrar no que é importante e cuidar 
de assuntos rotineiros, embora você também tenha pique 
para fazer ajustes importantes na vida profissional. 

Você começa esta sexta com disposição para sair 
da rotina e matar a saudade de pessoas que estão 
distantes, graças às energias da Lua em Virgem. Mas 
será preciso cuidar do serviço antes de aproveitar 
os momentos de lazer, e é aí que você vai mostrar 
criatividade e jogo de cintura para dar conta de tudo o 
que aparecer pela frente. 

A Lua entra em Virgem nessa manhã e promete um 
bocado de agitação para esta sexta, Aquário. Bom 
momento para encerrar um ciclo e finalizar o que está 
pendente antes de se envolver em algo novo. O seu sexto 
sentido se destaca e você pode descobrir um segredo 
quando menos espera. No trabalho, o astral é favorável 
para buscar uma nova vaga.

O trabalho deve render mais do que esperava pela 
manhã, já que você vai concentrar todo o seu 
esforço nas tarefas de rotina. Um negócio familiar, 
produtos para a casa ou serviços para o lar contam 
com excelentes energias e você pode conquistar o 
reconhecimento que merece. Mas nem tudo é perfeito 
e a comunicação pede um pouco mais de cuidado.

Telinha

Novelas Novelas Novelas Novelas 

Mulheres Apaixonadas
Globo 15h30

Terra e Paixão
Globo 20h30

A Infância de Romeu e Julieta
SBT 19h30

Chocolate com Pimenta
Globo 13h45

Vai na Fé
Globo 18h30

Amor Perfeito
Globo 17h30

Theo discute com Sol e Ben. Neide se oferece 
como testemunha para Theo. Yuri se muda para 
o apart de Guiga. Eduardo não deixa Theo se 
aproximar de Jenifer. Clara se entristece com o 
sofrimento de Rafa. Guiga tenta seduzir Yuri. Sol 
entrega a Vitinho a carta que escreveu para Ben 
quando era jovem. Stuart Phillips responde ao 
vídeo de Érika, e Vitinho fica desconfiado. Kate 
surpreende Fred na frente de Rafa e Bela. Clara 
recebe uma nova proposta de trabalho. Jenifer 
se irrita com Eduardo por não tomar a iniciativa 
de beijá-la. Kate procura Clara.

Luciana zomba da preocupação de Diogo 
e senta-se em outra mesa. Alcides avisa que 
o bar ainda está fechado, mas Diogo pede 
que ele sirva-a. Marina fica com lágrimas nos 
olhos, quando Sílvia mostra-se cética quanto ao 
futuro de seu casamento com Diogo. Luciana 
e Diogo se alfinetam. Ele garante que ama a 
mulher. Luciana jura odiá-lo. Segundos depois, 
porém, eles estão aos beijos. Estela se lamuria 
por falta de amor. Leopoldo pergunta a Dóris 
se ela não tem nada para lhe contar, mas ela 
faz-se de desentendida. 

Gilda finge indignação e cancela o 
casamento com Gaspar. Marê e Orlando 
desconfiam da traição de Gaspar. Lucília 
ajuda Mirtes a fugir. Gilda afirma a Lu-
cília que conseguirá adotar Marcelino. 
Orlando comenta com Frei João sua 
preocupação com os próximos passos 
de Gilda. Gaspar conclui que foi vítima 
de uma armação de Gilda. Gaspar con-
fronta Gilda, ameaçando a mulher. Lucília 
descobre o envolvimento de Gilda com a 
morte de Leonel.

Miguel concorda, mas avisa que tudo terá 
quer ser feito em segredo. Guilherme pede que 
Celina se case com ele. Matilde avisa Klaus que 
vai morar com o sobrinho. Peixoto cobra de Olga 
a promessa de se casar com ele. Ana Francisca 
paga os funcionários. Selma avisa que vai ser 
professora. Bernardo e Camélia começam a tra-
balhar na fábrica. Jezebel se recusa a continuar 
na cozinha e é colocada como secretária, sob as 
ordens de Roseli. Olga garante que está do lado 
de Danilo, que mostra-se disposto a se mudar 
para a fazenda, se conseguir a guarda do filho. 

Bassânio fica triste por ter que devolver o tênis 
para Alex e chora pela humilhação que sofreu. 
Romeu assiste à cena de longe. Após o clima de-
sagradável no Armazém, Amanda pede para Enzo 
encontrar rapidamente um emprego fora da Monter. 
Glaucia mostra o vídeo publicitário que produziu 
para Leandro e a família. Depois de muita lábia, 
ela consegue a aprovação do pai para publicar e 
divulgar a Monter Mercado. Telma se apresenta 
para Fausto. O zelador diz conhecer o tipo dela: 
crítico e egocêntrico. No Armazém, Patrick localiza 
o óleo essencial feito pela Dona Clara.

Caio acusa Daniel de querer poder. Enzo 
tenta reaver seu emprego. Andrade chantageia 
Anely, exigindo uma parte do dinheiro que ela 
consegue na internet para não contar o que sabe 
para Enzo. Angelina aconselha Daniel. Petra 
avisa a Irene que lutará pela sucessão. Luigi se 
oferece para ajudar Anely, caso a amiga consiga 
as alianças de casamento para ele. Caio conta a 
Aline que Daniel o traiu. Luigi ameaça Andrade. 
Caio procura Aline para desabafar. Caio reage 
às ofensas ditas por Antônio. Aline revela a 
Daniel que sente vergonha dele.

Após beijar Anely (Tatá Werneck), 
Enzo, o personagem de Rafael Gualandi 
em “Terra e Paixão”, vai cair nas 
garras de Gladys (Leona Cavalli). 
Com o fim do caso que mantinha com 
Luigi (Rainer Cadete), a diretora 
decide partir para cima do técnico em 
computação. Na trama, ela chama o 
profissional de TI até a escola para 
o rapaz mexer num programa do 
computador. Só que tudo não passa 
de uma armação da mulher de Tadeu 
(Claudio Gabriel), chefe do jovem, para 
se aproximar do moço. “Ele enfrenta 
um problema sério com seu chefe, que 
confunde a vida profissional com a 
pessoal e cria um ambiente de assédio 
moral. O Enzo também é usado pelas 
pessoas e essa questão envolve muitas 
coisas, como sentimento, chantagem... 
Mas ele não é tão bobo assim, tem suas 
malícias, também”, conta Rafael.

Além de se envolver com a mulher 
do seu chefe, o cara segue na cola de 

Em ‘Terra e Paixão’, 
Gladys se joga nos 
braços de Enzo após 
desilusão com Luigi

Anely. “A relação deles é conturbada, já que 
tudo começa a partir de uma perseguição a 
mando do patrão, mas ele acaba gostando. 
Só não sei se Anely gosta tanto assim”, 
diverte-se Rafael.

Nascido em Bangu, no Rio, o ator 
de 28 anos é formado em Engenharia 
Civil e já foi visto na novela “Além da 
Ilusão”, no ano passado. Enquanto em 
“Terra e Paixão” ele se enconde atrás 
do uniforme da cooperativa, nas redes 
sociais Rafael exibe sua boa forma e a 
rotina de atividades físicas. “É a primeira 
vez que faço uma novela desde o início e 
com um personagem distante de mim. Mas 
amo desafios, não gosto de me manter 
confortável”, afirma.
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CLASSIFICADOS
OPORTUNIDADES DE NEGÓCIO COMO VOCÊ NUNCA VIU. ANUNCIE AQUI. TEL: 3345.9000

RECEBEU SEU JORNAL? Se você, assinante, não recebeu seu jornal até as 8 horas, favor entrar em contato com o setor de circulação do 
jornal O Estado até as 10 horas, para que possamos repor a entrega: 3345-9002

 VILA CELIA 
 L375 – R Pernambuco - 
240,66,m² - sala de estar e 
jantar, lavabo, 4 dormitórios 
sendo duas suites c/ armá-
rios e sacada e 2 quartos, 
banheiro social, cozinha/
ae, área de serviço, de-
pendencia para empregado 
(qto+bh), churrasqueira, 
piscina e garagem. LORI-
DANI MARTINS CRECI 1851 
-  3321-9131  

 GIOCONDO ORSI     
 L254 – R Boqueirão, 377 
– 83,82m² - T398,20m² 
– sala, coz, 2Q, Apto, BH, 
AS, garagem LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131 

 VILA ADELINA 
 L590 - R Carlos Mag-
no, 292. Ac:193,85m². 
At:300m². Sala De Estar, 
Jantar, Tv, 1 Suite E 2 Qtos, 
2bh Sociais, Cozinha, As, 
Varanda, 2 V Garagem 
Coberta E Amplo Quintal E 
Espaço De Estacionamento 
Para Mais Carros. LORIDA-
NI MARTINS CRECI 1851 
-  3321-9131 

 MARIA AP PEDROSSIAN 
EM FRENTE PRAÇA 

 Casa na entrada do bairro, 
em frente à praça. possui 
duas salas, ampla cozinha, 
uma suite e dois quartos, 
banheiro social, varanda 
com churrasqueira, área de 
serviço, garagem.  LORIDA-
NI MARTINS CRECI 1851 
-  3321-9131 

 GIOCONDO ORSI  
 L534 - R Ana Lúcia, 95 – 
162,98m². Sobrado com 
salas de estar, lavabo/AE, 
3 suites (1 c/ sacada), co-
zinha/AE, despensa/prate-
leira, AS (coberta), varanda 
com CQ/pia e banheiro so-
cial, 2 entradas de garagem 
sendo 2V Cobertas e 4 sem 
cobertura. Amplo jardim e 
espaço interno. Próximo à 
Via Park. LORIDANI MAR-
TINS CRECI 1851 -  3321-
9131 

 GUANANDY II (SALÃO 
COM + CASA) 

 L520– R. Simplício Masca-
renhas, 190 –AC 88,19m 
–AT 360,00  – Possui salão 
comercial c/ bh, e casa 
com sala, suite e  dois 
Quartos, BH, cozinha, AS, 
quintal, garagem. LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131 

 IMOVEL COMERCIAL  
 3 Terrenos de Esquina, 
Com Area de 1764m e 
Construção 800m, Escritó-
rios, Cobertura Próximo Ao 
Parque de Exposição, Bem 
Localizado P Empresas 
Depósitos, Transportadora, 
Ofi cinas Etc.R$ 2.500,000  
CORRETOR -MAURITO-
NIO MINCARONE-CRECI 
(10069) TEL. 67 99981-
8686  

 CENTRO 
 R Pe João Crippa, 1826 
(prox Maracaju) – 77,00m²  
- sala, 2Q, BH, coz, AS. LO-
RIDANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131  
   

 CENTRO - PRÓX AFON-
SO PENA 

 L309 - R 13 de Maio, Entre 
Afonso Pena e Barão do Rio 
Branco – 519,45m²-  Salão 
Principal , Sala,  4 Bh, As, 
Copa. LORIDANI MARTINS 
– CRECI 1851 – 3321-9131 

 CENTRO - PRÓX AFON-
SO PENA   

 L310 - R 13 De Maio, Entre 
Afonso Pena E Barão Do 
Rio Branco – 207m²-  Sa-
lão Principal , 6 Salas C/ 
Divisórias,  2 Bh, Ar Con-
dicionado, Copa. LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131 

 CENTRO  
 L027 - R Pedro Celestino, 
1104 – Sub Esquina Av 
Afonso Pena -  1.762,50m2 
– Predio Comercial Com 
Cinco Pavimentos. Ampla 
Garagem Privativa. LORIDA-
NI MARTINS – CRECI 1851 
– 3321-9131 

 AMAMBAÍ  
 L345 - R BARÃO DO RIO 
BRANCO – 26,43M² - 
SALA, C/ BANHEIRO LO-
RIDANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131  

  AV. MASCARENHAS DE 
MORAES 

 Salão comercial medindo 
4,5 x 20 metros, área total 
90 metros quadrados com 
2 vagas garagem cober-
ta, um wc, piso, forro, Av. 
Mascarenhas de Moraes, 
2.348, lado direito a 50 
metros do Comper Ypê. Ari 
Ferreira. Telefones 3324-
2661 ou 99985-1890 

 BAIRRO TAQUARUSSU  
APTO SEGÓVIA 2  

 1 Suite  com armário em-
butido ,2 quartos com ar-
mário embutido  ,banheiro 
social com armário e box, 
sala para 2 ambientes com 

gesso , piso porcelanato , 
sacada, cozinha planejada  
com Cookop , desocupado, 
área edifi cada 93 m², quar-
to andar, garagem coberta, 
segurança total 24 horas, 
valor R$ 265 mil, quitado .  
1 km do centro. F. 99807-
4892/ Zap. 99128-3044 

 APARTAMENTO 
-TRANSFERÊNCIA – 

42.000,00 MIL  
 R. Teodoro Aurélio de 
Oliveira, 100 Jardim Bota-
fogo Campo Grande - MS 
Bloco Com 4 Apartamen-
tos, Sendo No 1º Andar ,2 
Quartos, Sala, Cozinha, La-
vanderia, Estacionamento 
P 2 Carros, N Tem Taxa De 
Condomínio, Prestação R$ 
530,00 Valor Pra Quitação 
R$ 39.000, Aceita Veiculo 
Na Parte Financiada  COR-
RETOR -MAURITONIO MIN-
CARONE-CRECI (10069) 
TEL. 67 99981-8686   

 TIRADENTES 
 Excelente casa em terreno 
grande com amplo quintal. 
Possui sala de estar, sala de 
jantar, 3 dormitórios sendo 
1 suite/ae + 2 quartos 
(1c/ae), cozinha, área de 
serviço, garagem, amplo 
quintal e jardim. LORIDANI 
MARTINS CRECI 1851 -  
3321-9131  

 VILAS BOAS - AV BOM 
PASTOR 

 Maravilhoso imóvel de es-
quina com renda de aluguel 
em região nobre de Campo 
Grande, situado na princi-
pal avenida do bairro Vilas 
boas. Pode ser utilizado 
para residência ou comér-
cio. Imóvel alugado, contra-
to vigente com ótima renda 
de aluguel. O atual inquilino 
fez adaptações no imóvel, 
alterando algumas peças. 
Imóvel em sua planta ori-
ginal possui ampla sala de 
estar, lavabo, sala de jantar, 
cozinha com armário, três 
dormitórios sendo uma suí-
te com armários e banheira 
hidromassagem, e mais 
dois quartos com armários, 
banheiro social, cozinha 
com armários planejados, 
área de serviço, varanda 
com churrasqueira, ba-
nheiro social e depósito, 
piscina e ampla garagem. 
Com as modifi cações atu-
ais foi instalado deck sobre 
a piscina, novos comodos 
junto à garagem, reforma-
do banheiro área externa 
(churrasqueira) e depósito 
convertido em belo escri-
tório. LORIDANI MARTINS 
CRECI 1851 -  3321-9131 

 COOPHAFÉ 
 Excelente casa, totalmente 
reformada, piso em porce-
lanato, fi no acabamento. 
Possui sala de estar, sala de 
jantar, 3 dormitórios sendo 
2 suites e um quarto, cozi-
nha, área de serviço, amplo 
quintal, garagem 2 vagas. 
LORIDANI MARTINS CRECI 
1851 -  3321-9131 

 SÃO FRANCISCO - 2 
CASAS 

 Excelente imóvel para in-
vestimento. Duas casas 
construídas no mesmo 
terreno (at: 364,50m²), 
com entradas totalmente 
individualizadas. Cada casa 
possui um quarto, sala/
cozinha, banheiro social, 
área de serviço, varanda/
garagem e amplo quintal. 
Uma das casas encontra-
-se alugada  (com renda 
de aluguel).LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131  

 COOPHAMAT 
 Ac:156,69m² / 
At:266,60m². Casa Em Ex-
celente Localização Com 
Ampla Sala De Estar, 3 
Quartos, Bh Social, Cozi-
nha, Área De Serviço, Am-
pla Área Externa, Garagem 
Coberta/Varanda. LORIDA-
NI MARTINS – CRECI 1851 
– 3321-9131  

 CHAPADÃO DO SUL – 
CENTRO 

 L709 - Av Trinta e três, 229 
- 105,52M² - T164,23M² 
- sala, apto, 2Q, BH, coz, 
AS, CQ, gar . LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131 

 GUANANDI - 2 CASAS 
  Excelente imóvel para in-
vestimento. Duas casas 
construídas no mesmo 
terreno  (frente e fundo) 
at:360m², com entradas 
totalmente individualiza-
das.  Casa frente: possui 
135,89m² com sala, três 
dormitórios sendo uma 
suite e dois quartos, ba-
nheiro social, cozinha, 
área de serviço, banheiro 

de serviço, garagem (uma 
coberta e uma sem co-
bertura). Casa fundo: sala, 
dois quartos, banheiro 
social, cozinha, área de 
serviço, varanda. LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131     
    

 CASA R$ 380.000 
AERO RANCHO IV 

 Casa 135m Area Constru-
ída, Escriturada,1 Suite, 
Mais 2 Quartos, Gara-
gem Coberta P 2 Carros, 
Varanda Intregada Com 
A Cozinha Com Area De 
Lazer, Bem Localizada A 
1 Quadra Do Parque Air-
ton Sena, Aceita Permuta 
Em Veiculos.  CORRETOR 
-MAURITONIO MINCARO-
NE-CRECI (10069) TEL. 67 
99981-8686  

 VILA ADELINA PROX 
UFMS 

 L590 - R Carlos Mag-
no, 292. Ac:193,85m². 
At:300m². Sala De Estar, 
Jantar, Tv, 1 Suite E 2 Qtos, 
2bh Sociais, Cozinha, As, 
Varanda, 2 V Garagem 
Coberta E Amplo Quintal E 
Espaço De Estacionamento 
Para Mais Carros. LORIDA-
NI MARTINS CRECI 1851 - 
3321-9131  

  SOBRADO ALPHAVIL-
LE 2 

 Sobrado 4 Suites, Sen-
do Uma No Térreo, Area 
Construída 320m Terreno 
372m Excelente Projeto, 
Area De Lazer Completa, 
Piscina, Estuda Proposta 
Em Veículos E Imóveis. 
R$ 2.300,000 CORRETOR 
-MAURITONIO MINCARO-
NE-CRECI (10069) TEL. 67 
99981-8686   

 CHAPADÃO DO SUL 
 L714 -  Av Trinta e três, 
239 – Centro – 99,90m² - 
T156,17m²  – sala de estar 
e jantar, cozinha, aparta-
mento (quarto c/ bh), 2 
quartos, banheiro social, 
área de serviço, churras-
queira, garagem 2 vagas. 
LORIDANI MARTINS – CRE-
CI 1851 – 3321-9131  

 STO AMARO  
 85,18m² - sala, 2Q, BH, 
coz, AS, varanda, garagem 
LORIDANI MARTINS – CRE-
CI 1851 – 3321-9131  

 MARIA AP PEDROSSIAN 
EM FRENTE PRAÇA 

 Casa na entrada do bairro, 
em frente à praça. possui 
duas salas, ampla cozinha, 
uma suite e dois quartos, 
banheiro social, varanda 
com churrasqueira, área de 
serviço, garagem. LORIDA-
NI MARTINS CRECI 1851 
-  3321-9131 

 SANTO AMARO - 2 
CASAS 

 Excelente Imóvel. Próximo 
À Av Julio De Castilho. Pos-
sui Duas Casas Individuali-
zadas, Entradas Separadas 
E Com Inscrição Municipal 
Individualizada. Casa 1: 
Ampla Sala De Estar, Uma 
Suite E Dois Quartos, Ba-
nheiro Social, Cozinha, Área 
De Serviço, Quintal E Amplo 
Estacionamento Para Car-
ros. Casa 2: Amplo Quin-
tal, Varanda, Sala De Estar, 
Dois Quartos, Cozinha, 
Área De Serviço E Gara-
gem.  LORIDANI MARTINS 
– CRECI 1851 – 3321-9131  

 MARIA AP PEDROSSIAN 
 Maravilhosa casa em ótima 
região. Bem espaçosa e 
com salão grande que pode 
ser usado para comércio 
ou quarto grande para 
visitas com entrada sepa-
rada. possui ampla sala de 
estar e jantar, escritório, 
cozinha com armários, dois 
quartos, banheiro social, 
varanda, área de serviço, 
banheiro de serviço, de-
pósito, churrasqueira com 
pia e armário, garagem. 
LORIDANI MARTINS CRECI 
1851 -  3321-9131 

 JD DOS ESTADOS - 
PROX AFONSO PENA 

 Maravilhoso sobrado em 
região nobre de Campo 
Grande, situado à meia 
quadra da avenida Afonso 
Pena, próximo ao MPF, 
bancos Sicredi, Santander, 
shopping Campo Grande. 
Excelente para residência 
ou comércio. Excelente 
imóvel com arquitetura 
diferenciada com três pa-
vimentos, amplo espaço 
interno e externo em região 
privilegiada. Possui ampla 
sala de estar e jantar com 
pé direito alto, rico em ma-
deiramento e iluminação 
natural. Sala de TV, uma 
suíte e dois quartos, todos 
com armários, banheiro so-
cial, ampla cozinha com ar-
mários sob pia, lavanderia 
individualizada, espaçosa 
e coberta com área exter-
na privativa para estender 
roupas. Quarto e banheiro 
externo para empregado, 
casa de máquinas, piscina, 
uma sacada com acesso 
para dois quartos e outra 
com vista para a piscina e 
com possibilidade de aces-
so para suíte. Jardinagem 
rica e fachada imponente. 
Ampla garagem . LORIDA-
NI MARTINS CRECI 1851 
-  3321-9131 

 SOBRADO ALPHAVIL-
LE 1  

 4 Suites Com Sacadas, 
Sendo Uma Master, Area 
Construída 330m Terreno 
435m, Aceita Terreno Nos 
Alphavilles E Imóvel De Me-
nor Valor   R$ 2.600,000,00  
CORRETOR -MAURITO-
NIO MINCARONE-CRECI 
(10069) TEL. 67 99981-
8686  

 SANTO AMARO 
 Ampla Sala De Estar, Uma 
Suite E Dois Quartos, Ba-
nheiro Social, Cozinha, Área 
De Serviço, Quintal E Amplo 
Estacionamento Para Car-
ros. LORIDANI MARTINS 
– CRECI 1851 – 3321-9131  

   FAZENDA ROD BR 040 
R$ 27.300,000  

 546 Hect Na Br 040 A 38km 
De Campo Grande,4km 
Fora Do Asfalto, Com Toda 
Infraestrutura Montada, 
Galpão, Divisões.  CORRE-
TOR -MAURITONIO MINCA-
RONE-CRECI (10069) TEL. 
67 99981-8686  

 CHACARA JAGUARI-MS 
 57hect, 2 Casas,26 Hect 
Plantados Com Soja, Mais 
1 Hect Com Plantação De 
Limão, Poço Semi Arte-
siano, Rio Jatoba, Pedida 
R$ 55,000 O Hect, Aceita 
Veículos Como Parte Pa-
gamento -    CORRETOR 
-MAURITONIO MINCARO-
NE-CRECI (10069) TEL. 67 
99981-8686  
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 CHACARA NA GAME-
LEIRA

2 Hect ,2 Casas, Galpão P 
Criação De Frango Medindo 
10x16, R$ 350.000  COR-
RETOR -MAURITONIO MIN-
CARONE-CRECI (10069) 
TEL. 67 99981-8686 

B PIONEIROS
Excelente Área No Bairro 
Pioneiros C/ 12.900m². LO-
RIDANI MARTINS - CRECI 
1851 - 3321-9131

CHÁCARA HIANDUI 12 
HECT R$ 220.000

Assentamento Nazaré, 
Após Hiandui 10km, Mais 
13km ,1 Casa, Area Toda 
Cultivável Plantada Com 
Milho, Aceita Permuta Em 
Veículos.  CORRETOR 
-MAURITONIO MINCARO-
NE-CRECI (10069) TEL. 67 
99981-8686 

CAMAPUÃ 4.378 HA
Fazenda com 4.378 hecta-
res sendo 2.000 ha forma-
das com o mais diversos 
tipos de capim, 20 divi-
sões internas, sede antiga, 
curral completo, ribeirão, 
córregos, nascentes, mui-
ta madeira de lei, próximo 
do asfalto, rede elétrica, 
terra mista. CRECI 92J. 
TEL. (67) 99985-1890 OU 
3324-2661, CORRETOR 
ARI FERREIRA

 CHACARA ROCHEDO 4 
HECTARES

60km De Campo Grande 
+ 15km Chão, Casa, Bar-
racão, 1 Hect De Limão 
Plantado, Rio Jatobá, R$ 
300,000 -  CORRETOR 
-MAURITONIO MINCARO-
NE-CRECI (10069) TEL. 67 
99981-8686  

CAMPO GRANDE 920 
HA

Fazenda com 920 hectares, 
sendo 600 ha formada com 
os mais diversos tipos de 
capim, 9 divisões internas, 
plana, com um rio, 2 carre-
gos ,3 nascentes, sede com 
rego d"agua, pomar curral, 
40 km da capital, sendo 25 
km asfalto e 15 de estrada 
de terra, excelente localiza-
ção. PAJÉ, CRECI 92j. TEL. 
(67) 99985-1890 OU (67) 
3324-2661, CORRETOR 
ARI FERREIRA.

VILA MARGARIDA
Vende-se imóvel na Vila 
Margarida área comercial 
medindo 15x25. Para mais 
informações falar com Ede-
van . Ligação e WhatsApp 
(67) 99901-7286 

VENDO TERRENO
Localizado na rua Café Pri-
morosa, lote, 25 ,Jardim 
Virtudes . 250m² de área, 
com asfalto, calçada, água, 
luz e esgoto . Prox. UEMS 
a 15 minutos do centro de 
CG . Contato 99984-5263.

CHAPADÃO DO SUL
Vários Terrenos Disponíveis 
No Centro, Loteamento Ju-
limar. LORIDANI MARTINS 
– CRECI 1851 – 3321-
9131

JD DAS REGINAS
390m². 13x30. Asfalto. 
LORIDANI MARTINS CRECI 
1851 -  3321-9131

JARAGUARI 45 HA
Excelente  área  com 45 
hectares plantada a cinco 
anos com soja, produzindo 
em torno de 80 sacas por 
hectares, tem um córrego, 
distante 12 km de Rochedi-
nho, asfalto em construção 
que vai chegar até a pro-
priedade. CRECI 92J. TEL. 
(67) 99985-1890 OU (67) 
3324-2661. CORRETOR 
ARI FERREIRA

 BAIRRO CORONEL 
ANTONINO 14X32,5

Lote caido para a frente 
de 14 x 32,5, área total de 
455 metros quadrados, 
Rua Presidente Dutra, a 
uma quadras da Av. Mascar 
de Moraes, ótimo preço. 
Pajé. CRECI 92J. Telefones: 
99985-1890 ou 3324-
2661, Corretor Ari Ferreira  

CENTRO
Salas Comerciais Em Pré-
dio Comercial Com Exce-
lente Localização Na Rua 
Pedro Celestino Sub Esqui-
na Com Av Afonso Pena. 
Dois Andares Disponíveis. 
LORIDANI MARTINS - CRE-
CI 1851 - 3321-9131

AREA 5000M CONJ. 
PARATI

Excelente Area Para Even-
tos E Lazer Locação Ou 
Construção De Condomí-
nio, Toda Murada Portão 
Elétrico, Area Construída 
400m Cobertura Pra 300 
Pessoas, Sauna, Churras-
queira, Piscina 11x4 M R$ 
1.750,000   CORRETOR 
-MAURITONIO MINCARO-
NE-CRECI (10069) TEL. 67 
99981-8686 

B AMAMBAÍ 
Sala Com Banheiro Na An-
tiga Rodoviária. LORIDANI 
MARTINS CRECI 1851 -  
3321-9131

CORSA HATCH
Corsa Hatch Maxx 1.0 4p. 
- Ano/Modelo 07/07 - Cor 
Prata - Combustível Flex 
-JT VEÍCULOS  Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

CORSA SEDAN WIND
Corsa Sedan Wind 1.0 - 
Ano/Modelo 00/01 - Cor 
Branca - Combustível Ga-
solina -JT VEÍCULOS  Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171 

VECTRA ELEGANCE 2.0 
ANO 2009

VECTRA ELEGANCE 2.0 
ANO 2009, PRATA, COM-
PLETO, ÚNICO DONO, 
70.000KM, EXCELENTE 
ESTADO DE CONSERVA-
ÇÃO COM VEICULOS Av. 
Bandeirantes,2796- Te-
lefone (67) 99981-8686 
/3385-2674 

ONIX JOY 1.0 
ONIX JOY 1.0 - ANO: 
2020/2020 COR: BRANCA 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

PRISMA LT 1.4 
PRISMA LT 1.4 - ANO: 
2012/2012 COR: PRETA 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

ONIX PLUS LTZ 1.0
ONIX PLUS LTZ 1.0 - ANO: 
2019/2020 COR: PRATA 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

ONIX LT 1.0 
ONIX LT 1.0 - ANO: 
2018/2019 COR: BRANCA 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

S10 ADVANTAGE 2.4 
C.S

S10 ADVANTAGE 2.4 C.S 
- ANO: 2009/2009 COR: 
CINZA  JT VEÍCULOS Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171

CORSA SEDAN
Corsa Sedan Classic LS 1.0 
- Ano/Modelo 13/14 - Cor 
Prata - Combustível Flex 
-JT VEÍCULOS  Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

CRONOS 1.3
Cronos 1.3 18/19 ,Cor Pre-
ta ,Combustível Flex JT VE-
ÍCULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171 

UNO SPORTING 1.4
UNO SPORTING 1.4 - ANO: 
2014/2014 COR: BRANCA  
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

UNO WAY 1.0
UNO WAY 1.0, MOD. VI-
VACE, COMPLETO, COR 
BRANCA, ANO 2011/2012 
COM VEICULOS Av. Bandei-
rantes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 /3385-2674

ECOSPORT TITANIUM
EcoSport Titanium 2.0 16v 
Ano/Modelo 14/14 Cor 
Branca Combustível Flex 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

VENDO FORD/KA
Ano 2019/2019, Ford/KA 
SE 1.0 SD C, vermelho, 
única dona. R$ 50 mil – 
Tratar pelo celular: (67) 
99985-4555

ECOSPORT XLS
EcoSport XLS 1.6 Ano/
Modelo 08/09 , Cor Bege 
Combustível Flex-  JT VE-
ÍCULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171

KA 1.0 3 CILINDROS, 
ANO 14/15

KA 1.0 3 CILINDROS, ANO 
14/15, PRATA, COMPLETO 
COM VEICULOS Av. Bandei-
rantes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 /3385-2674

RANGER XL 2.2 C.D
RANGER XL 2.2 C.D - ANO: 
2015/2015 COR: BRANCA 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

NEW FIESTA HACT SE 
1.5 ANO 15/16

NEW FIESTA HACT SE 1.5 
ANO 15/16/BRANCO/COM-
PLETO, RODAS, MANUAL, 
CHAVE COPIA Av. Bandei-
rantes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 /3385-2674

FIESTA SEDAN 1.6
Ano/Modelo 2007/08 Cor 
Bege .TRADE MOTORS  
AV BANDEIRANTES 2774 
, VILA BANDEIRANTES  
CAMPO GRANDE MS   67 
99234 -8127 

FIESTA 
Fiesta Hatch SE 1.0 4p Ano/
Modelo 13/14 - Cor Prata - 
Km 104.000 - Combustível 
Flex -JT VEÍCULOS Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171

NEW FIESTA HACT SE 
1.6 ANO 13/14 

NEW FIESTA HACT SE 
1.6 ANO 13/14 /PRETO/
AUT /COMPLETO COM 
VEICULOS Av. Bandeiran-
tes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 /3385-2674

FOX 1.0 4P
Fox 1.0 4p. - Ano/Modelo 
12/13 - Cor Preta - Com-
bustível Flex - cor preta 
-JT VEÍCULOS  Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

GOL 1.0
Gol 1.0 - Ano: 2021/2022 
Cor: Prata JT Veículos Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171

VOYAGE 1.6 TREND
VOYAGE 1.6 TREND 1.6 G7 
ANO 2016/2017 -BRAN-
CO-COMPLETO COM 
VEICULOS Av. Bandeiran-
tes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 /3385-2674 

GOL 1.0 
GOL 1.0 - ANO: 2021/2022 
COR: BRANCA JT VEÍ-
CULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171

GOL 1.0
Gol 1.0 -  ano: 2014/2015 
cor: branca JT VEÍCU-
LOS AV. BANDEIRANTES, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171

POLO TSI 200 ANO 
2021

POLO TSI 200 ANO 2021, 
BRANCA, COMPLETO, 
AUTOMATICO, APENAS 
36000KM COM VEICULOS 
Av. Bandeirantes,2796- 
Telefone (67) 99981-8686 
/3385-2674

SAVEIRO ROBUST 1.6 
C.S

SAVEIRO ROBUST 1.6 
C.S - 2017/2018 COR: 
BRANCA  JT VEÍCULOS Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171

SAVEIRO 1.6 C.S 
SAVEIRO 1.6 C.S - 
2013/2013 COR: PRATA  
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

GOL 1.6
GOL 1.6 - ANO: 2019/2020 
COR: BRANCA JT VEÍ-
CULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171

GOL 1.6, ANO 
2020/2021

GOL 1.6, ANO 2020/2021, 
PRATA, COMPLETO, 
38000KM APENAS  COM 
VEICULOS Av. Bandeiran-
tes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 /3385-2674 

FOX TREND
Fox Trend 1.0 4p. - Ano/
Modelo 14/14 - Cor Preta 
- Combustível Flex - JT VE-
ÍCULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171 

HC VEICULOS
L200 Triton Outdoor AT 
Diesel 16/17 branca 
R$109.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Ranger XLT CD Flex 13/14 
cinza R$ 68.900,00. Tele-
fones 3358-1300 / 3043-
1305.

HC VEICULOS
Asx 4x2 automático 14/15 
branco R$ 65.900,00. Te-
lefones 3358-1300 / 3043-
1305.

HC VEICULOS
Asx 4x4 automático 13/14 
branco R$ 70.900,00 (top 
de linha com teto solar). 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Hpe Automá-
tica Diesel 15/15 prata 
R$ 104.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Hpe Automá-
tica Flex 15/16 branca 
R$ 89.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Pajero Dakar Hpe AT 
Diesel 13/14 prata R$ 
114.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Savana MT 
Diesel 14/15 prata R$ 
95.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Asx 4x2 automático 11/11 
marrom R$ 49.900,00. Te-
lefones 3358-1300 / 3043-
1305.

 HC VEICULOS
Outlander 2.0 automá-
tico 15/16 preto R$ 
103.990,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305. 

HC VEICULOS
Outlander 2.0 automá-
tico 15/16 cinza R$ 
104.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Tucson GLS AT Gasolina 
12/13 preta R$ 37.900,00. 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Sport GLS 
MT Diesel 16/17 branca 
R$ 109.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Asx 4x4 automático 13/14 
vermelho R$ 64.900,00. 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Hpe Automá-
tica Diesel 16/17 prata 
R$ 124.990,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Pajero Dakar Hpe AT 
Flex 14/15 preta R$ 
107.900,00. Telefones 
3358-1300/3043-1305.

HC VEICULOS
Pajero Full Hpe Diesel 
11/11 prata R$ 99.900,00. 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Hpe Automá-
tica Diesel 14/15 branca 
R$ 99.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Volvo XC60 V6 3.0 Gasolina 
11/11 prata R$ 65.900,00. 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305

RENAGADE 1.8 SPORT 
2016 

RENAGADE 1.8 SPORT 
2016 AUT/COMPLETO 
COM VEICULOS Av. Ban-
deirantes,2796- Telefone 
(67) 99981-8686 /3385-
2674 

CITROËN
C3 Hatch Exclusive 1.6 16v 
- Ano/Modelo 10/11 -prata 
Combustível Flex - JT VEÍ-
CULOS - Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171 

OPORTUNIDADE 
EXCLUSIVA NININHA 

VEÍCULOS
O carro que você precisa 
está aqui na Nininha Veí-
culos a qualidade que você 
merece. Financiamento em 
até 60x. Refinanciamento 
troca com troco, compra, 
venda e consignação. 
Aceitamos seu carro na 
troca. Ficamos localiza-
dos na Rua: Major Gama, 
1671 Centro  Corumbá/MS 
Ligação e WhatsApp (67) 
99273-9120/ (67) 99633-
0505 

208 1.5 ACTIVE ANO 
14/15

208 1.5 ACTIVE ANO 
14/15, VERMELHO, COM-
PLETO  COM VEICULOS 
Av. Bandeirantes,2796- 
Telefone (67) 99981-8686 
/3385-2674

DUSTER DYNAMIC 2.0
DUSTER DYNAMIC 2.0 
AUT, COR CINZA, ANO 
2014 COM VEICULOS Av. 
Bandeirantes,2796- Te-
lefone (67) 99981-8686 
/3385-2674 

DUSTER
Duster Tech Road 2.0 16v 
- Ano/Modelo 13/14 - Cor 
Branca - Combustível Flex 
-JT VEÍCULOS  Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

CG 160I
CG 160i Fan - Ano/Modelo 
20/20 - Combustível Flex - 
prata - JT VEÍCULOS  Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171 

CG TITAN 160
CG TITAN 160 - ANO: 
2015/2016 COR: VER-
MELHA JT VEÍCULOS Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171

HONDA
CB  600F Hornet - Ano/Mo-
delo 14/14 - Combustível 
-preta -Gasolina -JT VEÍ-
CULOS  Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171 
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CG 160I
CG 160i Fan - Ano/Modelo 
17/18 - Combustível Flex 
- vermelha - JT VEÍCULOS  
Av. Bandeirantes, 2806 - 
Nova Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171

CG TITAN 160I
CG Titan 160i 15/16 ,Cor 
Vermelha ,Km 61.225 , 
Combustível Flex - JT VE-
ÍCULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171 

HONDA
CBR 650F Ano/Modelo 
19/19 , Cor Vermelha TRA-
DE MOTORS  - AV BAN-
DEIRANTES 2774 , VILA 
BANDEIRANTES  CAMPO 
GRANDE MS   67 99234 - 
8127  

SUZUKI DL 650XT 
V-STROM, ANO 2020

SUZUKI DL 650XT V-S-
TROM, ANO 2020, VER-
MELHA, COM APENAS 
6000KM  COM VEICULOS 
Av. Bandeirantes,2796- Te-
lefone (67) 99981-8686 
/3385-2674 

NISSAN
Kicks SV 1.6 16v . Ano/
Modelo 2019/20 Cor Cin-
za .TRADE MOTORS  - AV 
BANDEIRANTES 2774 
, VILA BANDEIRANTES  
CAMPO GRANDE MS   67 
99234 - 8127 

MARCH 1.0S ANO 
13/14

MARCH 1.0S ANO 13/14, 
PRATA, COMPLETO, MA-
NUAL, CHAVE RESERVA, 
OTIMO ESTADO COM 
VEICULOS Av. Bandeiran-
tes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 /3385-2674 

KICKS SV 1.6 A/T
KICKS SV 1.6 A/T - ANO: 
2018/2018 COR: VER-
MELHA JT VEÍCULOS Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171

COROLLA GLI 1.8 16V
Corolla GLi 1.8 16v - Ano/
Modelo 09/10 - Cor Bege 
- Combustível Flex - JT VE-
ÍCULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171

TOYOTA 
Hilux SRV D4-D 3.0TDi 
16v 4X4 C.D. Ano/Modelo 
2014/14 Cor Prata - TRADE 
MOTORS  AV BANDEIRAN-
TES 2774 , VILA BANDEI-
RANTES  CAMPO GRANDE 
MS  -  67 99234 - 8127  

COROLLA GLI   ANO 
2017/2018

COROLLA GLI   ANO 
2017/2018, COR CINZA, 
COMPLETO, AUTOMATICO, 
COURO, RODAS, MULTI-
MIDIA COM VEICULOS Av. 
Bandeirantes,2796- Te-
lefone (67) 99981-8686 
/3385-2674 

CIVIC EX 2.0 16V
Civic EX 2.0 16v - Ano/
Modelo 20/20 - Cor Branca 
- Combustível Flex -JT VE-
ÍCULOS  Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171

HONDA - SEDAN 
City DX 1.5 16v Ano/Mode-
lo 2010/11 Cor Cinza .TRA-
DE MOTORS - AV BAN-
DEIRANTES 2774 , VILA 
BANDEIRANTES CAMPO 
GRANDE MS   67 99234 - 
8127  

CIVIC EXL 2.0 16V
Civic EXL 2.0 16v - Ano/
Modelo 19/20 - Cor Preta 
- Combustível Flex - JT VE-
ÍCULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171

CIVIC LXS 1.8 16V
Civic LXS 1.8 16v - Ano/
Modelo 14/14 -  Cor Prata 
- Combustível Flex - JT VE-
ÍCULOS  Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171 

CIVIC 
Civic EX 2.0 16v - Ano/Mo-
delo 20/21 - Combustível 
Flex - prata - JT VEÍCULOS 
Av. Bandeirantes, 2806 - 
Nova Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171 

VAGA DE TRABALHO 
Temos vagas para domés-
ticas e cozinheiras  forno e 
fogão. Enviar currículo no  
Whatsapp  99285-5185

PRECISA - SE DE UM 
CASAL PARA TRABA-
LHAR EM MIRANDA 

Em Miranda em um restau-
rante , atendente( esposa) e 
serviços gerais (esposo). 
Salario a combinar. Vai ser 
preciso morar no restau-
rante , as outras despesas 
e livre.  F. 67 99863-7420 

REGULARIZAÇÃO DE 
DOMESTICA

Registro, recibo, INSS, 
FGTS, livro de ponto, cal-
culo horas extras. Contato 
email: escritorio2843@
gmail. com. F:3321-3911 
/ 92289415 / 9989-1598. 

OJEDA CONSTRUÇÕES
Trabalhamos com cons-
truções do básico ao 
acabamento, pinturas e 
hidráulica. Atendemos toda 
Cidade de Campo Grande/
MS. Serviço de qualidade, 
agilidade e credibilidade. 
Ligação e WhatsApp (67) 
99306-8125 

MS TRANSPORTE
Está com problema com 
seu entregador? A MS 
TRANSPORTE é a solução! 
Pontualidade, respon-
sabilidade e integridade 
para o seu produto. Uma 
empresa conceituada em 
Campo Grande há 5 anos. 
Fazemos entregas na cida-
de, transporte de pessoas 
para  pousadas, clínicas, 
pequenos fretes transpor-
tamos pets, etc. Faça já seu 
orçamento. Contato: (67) 
99223-7988 (67) 99863-
7801

SL FERRAMENTAS
Trabalhamos com ferra-
mentas, parafusos, utili-
dades, silicones, pintura, 
Epi`s, lonas, cordas, bo-
tinas, elétrica, hidráulica 
e automotivos. Avenida: 
Guaicurus, 3973 Bairro Al-
ves Pereira Instagram: @
SLFERRAMENTAS Ligação 
e WhatsApp (67) 3387-
5960/ (67) 99279-9963 

IMPERATRIZ VIDRA-
ÇARIA

Trabalhamos com vidros 
em geral, espelhos, box 
para banheiro de diversos 
modelos, janelas, portas, 
fechamento de varandas, 
sacadas, manutenções e 
muito mais. Estamos pron-
tos para oferecer serviços 
com excelência, produtos 
e serviços de qualidade 
com variedades de opções 
e modelos, tornando sua 
obra única. Solicite um or-
çamento  Ligação e What-
sApp (67) 99949-4821 
Nílton/ (67) 99801-7686 
Esmeralda 

FERREIRA ELETRICISTA
Realizamos todos os ti-
pos de serviços elétricos 
como troca de disjuntores, 
tomadas, interruptores, 
instalação, reparos de ilu-
minação, ventiladores de 
tetos, instalação e conser-
tos de chuveiros elétricos, 
aquecedores, elétrica resi-
dencial completa e muito 
mais! Ligação e WhatsApp 
(67) 99933-3127 Solicite 
uma visita

C.A ARTE EM METAL
A C.a arte em metal execu-
ta todos os tipos de serviço 
de serralheria, galpões, 
pergolados, estruturas me-
tálicas, garagem, varandas 
e soldas em geral. Facili-
tamos o pagamento pix, 
cartões, cheque ou pro-
missória com uma pequena 
entrada. Para mais informa-
ções Ligação e WhatsApp 
(67) 99186-1568 

VALÉRIO POÇOS
Perfuramos poços semi 
artesiano e artesiano, aten-
demos toda a cidade de 
Campo Grande e interior 
de MS, Chácaras, fazen-
das e residências Solicite 
hoje seu orçamento sem 
compromisso. Parcelamos 
em até 10x no cartão de 
crédito. Contato ligações 
e WhatsApp: (67) 99129-
4482 (67) 99818-4951 

PERSIANAS E INSTA-
LAÇÃO

Vendo e faço concertos de 
cortinas persianas, tanto 
horizontal como vertical, 
lavagem, instalação de 
portas sanfonadas. Melhor 
preço do mercado. Tra-
tar:9645-0383 

ARTMETAL CALHAS
Problemas com as chuvas? 
A Artmetal calhas está pre-
parada para efetuar servi-
ços de: calhas, pingadeiras, 
rufos, condutores e reparos 
em geral. Preços baixos de 
verdade e serviço garanti-
do. Peça já seu orçamento 
sem compromisso falar 
com Paulo Cezar Ligação 
e WhatsApp (67) 99894-
8424/ (67) 99164-9899

WK MANUTENÇÃO
Estamos precisando de 
um ajudante geral e um 
encanador que entenda de 
projetos, obra fica localiza-
da no bairro Cidade Jardim, 
Campo Grande/MS. Valor 
da diária do encanador a 
combinar  WhatsApp ou 
Ligações: (67)99301-6866 

ENZO CALHAS
Trabalhamos com calhas, 
rufos, pingadeiras, manu-
tenção e limpeza entre ou-
tros serviços. Atendemos 
toda Cidade de Campo 
Grande /MS. Serviço de 
qualidade e garantia. Orça-
mento sem compromisso 
. Ligação e WhatsApp (67) 
98138-2190 

SUPER TOLDOS E 
COBERTURAS

Trabalhamos com policar-
bonato, sombreamento, 
toldo retrátil, toldos resi-
denciais e comerciais, ma-
nutenção em geral, cober-
turas metálicas, fachadas, 
troca de lonas. Rua: 13 de 
Setembro, n: 2090 centro 
de Ponta Porã /MS. Conta-
tos: LUCAS CHERES (67) 
99143-4971 (67) 99611-
2855 (+595)097668-1509 
(67)99681-3050 SERGIO 
SILVA.

RAMÃO MESTRE DE 
OBRAS

Trabalhamos na área da 
construção civil da funda-
ção ao acabamento, loca-
ção, marcação, alvenaria, 
hidráulica, elétrica e cober-
turas em geral entre outros 
serviços. Ligação e What-
sApp (67) 99117-6249/ 
(67) 99346-1282 

EMPÓRIO LANCHES 
2021

WhatsApp:(67) 99954-
8849  Rua: Ciríaco de To-
ledo N: 12. Esquina com 
Rio Grande Norte, Bairro: 
Nova Corumbá, Ao lado do 
Chaparro Materiais p Cons-
trução  E-mail: emporiolan-
chonet@gmail.com

BRASIL PORTAS 24 
HORAS

Trabalhamos com conser-
tos de portas de enrolar, 
troca de mola, troca de 
fita lateral, instalação de 
fechadura, recuperação de 
mola, recuperação de fita 
e lubrificação em geral. 
Parcelamos no Cartão Bra-
sil Portas faz a diferença. 
Ligação e WhatsApp (67) 
99241-0782/ (67) 99949-
1050 

LAVANDERIA ESTRELA
Trabalhamos com rou-
pas de clínica, hospitais 
e indústrias. Atendimento 
de Domingo a Domingo. 
Rua: Alexandre Fleming 79 
Vila Bandeirantes Ligação 
e WhatsApp (67) 3324-
2579/ (67) 99275-1001 

PITBULL PUBLICIDA-
DES

UM NOVO CONCEITO EM 
PROPAGANDA. Trabalha-
mos com marketing digital, 
propagandas em porta de 
loja, equipe de panfletagem 
e muito mais, divulgue co-
nosco. Ladário /MS What-
sApp (67) 98134-7829. 

JR AR CONDICIONADO 
& ENERGIA SOLAR

Trabalhamos com manu-
tenção, instalação, conser-
tos, higienização, pré-ins-
talação em obra e ponto 
elétrico. Atendimento Resi-
dencial e Predial. Estamos 
com uma ótima promoção 
limpeza de ar-condicionado 
apenas por R$ 149,90 até 
24.000 Btus e limpeza de 
placa a partir R$ 39,90. 
Ligação e WhatsApp (67) 
99116-5416 Edílson Júnior 

AIR CLEAN AR-CONDI-
CIONADO

Ar-condicionado sem efi-
ciência? Pingando, mau 
cheiro, barulho na parte 
de dentro! Pode ser sujeira 
.Ar-condicionado sujo con-
some mais energia e pode 
causar problemas de saú-
de. Lavagem é recomenda-
da pela vigilância Sanitária 
de 6 em 6 meses para 
evitar problemas de saúde. 
Ligação e WhatsApp (67) 
99261-5215 

TOYOTA
Corolla XEi 2.0 16v, Ano/
Modelo 2020/21 Cor Prata. 
TRADE MOTORS  - AV BAN-
DEIRANTES 2774 , VILA 
BANDEIRANTES  CAMPO 
GRANDE MS   67 99234- 
8127  

HYUNDAI - HATCH 
HB20 Comfort 1.0 12v 
.Ano/Modelo 2017/17 Cor 
Preta -TRADE MOTORS  
AV BANDEIRANTES 2774 
, VILA BANDEIRANTES  
CAMPO GRANDE MS  - 67 
99234 - 8127  

 HB20S 1.6 A/T
HB20S 1.6 A/T - ANO: 
2014/2014 COR: BRANCA 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Bandei-
rantes - Campo Grande (67) 
99230-7171

CRETA ACTION 1.6 
-ANO 2021/2022

CRETA ACTION 1.6 -ANO 
2021/2022 -CINZA -COM-
PLETA AUT.  COM VEICU-
LOS Av. Bandeirantes,2796- 
Telefone (67) 99981-8686 
/3385-2674

HB-20 1.6 AUTOMATI-
CO, ANO 2017

HB-20 1.6 AUTOMATICO, 
ANO 2017, BRANCO, OTI-
MO ESTADO COM VEICU-
LOS Av. Bandeirantes,2796- 
Telefone (67) 99981-8686 
/3385-2674
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ARTES EM MOSAICO
Confecciono peças em 
mosaicos ,tais como nú-
meros de casa , times 
de futebol, espelhos e 
relógios , portas chaves e 
vários outros tipos. Aceito 
encomendas. Fotos no fa-
cebook. Número de casa 
decorado R$ 80,00. Fone: 
99293-9797 Walter Moy-
ses. ( WhatsApp).

WS CALHAS
Está com problemas em 
seu telhado? Goteiras es-
tragando seu forro, seus 
móveis te incomodando 
quer dar uma revisão nas 
suas calhas fazemos isso 
para você ou precisando 
colocar calhas na sua casa 
ou empresa WS Calhas 
instala para você, ligue e 
peça um orçamento sem 
compromisso. Serviço 
de qualidade e garantia. 
Ligação e WhatsApp (67) 
99961-8574 

VM PRESTADORA DE 
SERVIÇOS

Trabalhamos com constru-
ção civil em geral, hidráuli-
ca e elétrica. Temos geofo-
ne e executamos o serviço. 
Serviço de qualidade e 
eficiência Atendemos toda 
Cidade de Campo Grande/
MS Ligação e WhatsApp 
(67) 99234-7358 Valter/
(67) 99276-3628 Paulo 

ALEX CONSERTOS 
ENCANADOR & ELE-

TRICISTA
Serviços hidráulicos água 
quente e fria, instalação e 
limpeza de caixa d água, 
trocas de reparos, tornei-
ras, descargas, chuveiros, 
pressurização de rede, 
instalação, manutenção e 
reparos. Serviços elétricos, 
troca de tomadas, disjunto-
res, instalação de qdc entre 
outros. Rua: Palmeiras, 
788 Jardim Santo André 
Dourados/MS Contato: 
(67) 98473-7426 

ETF TRANSPORTE
Operamos com ônibus e 
caminhões-baú em Co-
rumbá, Ladário e Região 
no MS e para todo Brasil.  
Fale conosco e faça seu or-
çamento sem compromis-
so. Ligação e WhatsApp 
(67) 99640-3736 

PRECISÃO-CONSTRU-
ÇÕES & REFORMAS

Oferecemos qualidade e 
preço justo, com garan-
tia de nossos serviços e 
parcelamos nossa mão de 
obra em até 6x sem juros. 
Faça seu orçamento sem 
compromisso com o pro-
fissional certo Atendemos 
toda Cidade de Campo 
Grande e Região Ligação 
e WhatsApp (67) 99242-
0750 Alex Fuchs

POÇOS ARTESIANOS & 
MANUTENÇÃO

Perfuração de poços arte-
sianos e semi-artesianos, 
instalação e retirada de 
bombas, instalação de 
bombas solar, consertos 
de bombas e automação. 
Atendemos todo o Estado/
MS. Serviço de qualidade e 
agilidade Ligação e What-
sApp (67) 99800-0374 

DESPACHANTE VEI-
CULAR

Fazemos todos os serviços 
relacionados ao Detran; 
transferência, 2° via e reti-
ramos veículo apreendido. 
Realizamos a vistoria para 
a sua melhor comodidade, 
entre em contato conos-
co teremos o prazer em 
melhor lhe atender, orça-
mento sem compromisso. 
Ligação e WhatsApp (67) 
99299-9489 Jeniffer 

CASA DO FORRO 
BRASIL

Instalação de forro Pvc, 
divisórias, Pvc madeirado, 
porta sanfonada. Fazemos 
colocação acima de 15 
metros. Orçamento sem 
compromisso Rua: Coronel 
Zelito, 591 Jardim José Pe-
reira Telefones: (67) 3362-
1862/ (67) 99103-5708/ 
(67) 98173-3330

PRESTAÇÃO DE SERVI-
ÇOS  & CONSTRUÇÃO 

RC VICTÓRIA
Forneço serviços de refor-
mas, pedreiro, carpintei-
ro, azulejista, requadros, 
hidráulica, cobertura, re-
paros, consertos e muito 
mais para sua obra. Ser-
viço de qualidade e efici-
ência. Atendo toda Cidade 
de Campo Grande /MS 
Ligação e WhatsApp (67) 
98143-4278 

CLINICA DE CIRURGIA 
& IMPLANTES 

Professor Dr Willian Perei-
ra Avenida: Afonso Pena, 
4785 Ed The Place Torre 1 
sala 101 Atendimento com 
hora marcada de Segunda 
a Sexta-feira Ligação e 
WhatsApp (67) 99982-
8198 

OZONIOTERAPIA 
ESTÉTICA

Sabe aquela gordurinha 
que tanto incomoda? Te-
mos protocolos de trata-
mento com Ozônio para 
redução de celulite e medi-
das. Temos ainda diversos 
protocolos de tratamentos 
de saúde, com aplicação 
local, auricular e retal. 
Whatsapp (67) 99159-
8922 Enfermeira Amanda. 
Instagram: @ozoniotera-
pia.amandatokko Atendi-
mento Clínica Renaissan-
ce, Dourados/MS

ACOMPANHANTES É 
NO SEXWORLD

Acesse www.sexworld.
com.br , aqui você encon-
tra as melhores acompa-
nhantes do Brasil. Anuncie 
em nosso site!! Planos a 
partir de R$ 20,00.

AMA-CLINICA DE MAS-
SOTERAPIA ANTONIA 
MARIA DE ALMEIDA 
MASSOTERAPEUTA 

CLINICA INTEGRATIVA
Permita vivenciar um mo-
mento de conexão com 
sua essência. Além do 
Corpo. Via mensagem 
WhatsApp-(67 98171-
0854) Dourados/ MS

TERAPIA DE PRECISÃO
Não sofra com Dores? 
Na coluna, Articulações, 
Musculares, Discopatia, 
Protusão discal, Hernia de 
disco, Torções, Tendinite, 
Torcicolo, Nervo ciático 
e L.e.r. Atendimento em 
Domicilio. WhatsApp: (67) 
99202-5556 

SEX SHOP
Géis, Vibros, Fantasias, 
Visitas em Domicílio. 
www.paixaoeprazer. com.
br Fone: 3043-4343  / 9 
9332-9227.

ACOMPANHANTES
Aqui você encontra a me-
lhor companhia. Acesse 
www.xlove.com.br

DOCE DE CAJU
Vendo doces de Casca de 
Laranja, Abóbora e Goia-
ba (caseiro). Deliciosos, 
Aproveitem! F: 3361-4752. 

TRABALHOS ESPIRITU-
AIS LU DE OYA

Consultas espirituais, jogo 

de búzios, cartas e traba-

lhos espirituais, amarra-

ção, feitiços. Faço e desfa-

ço todos os tipos de trab. 

Hora marcada. Sigilo abso-

luto. T: (67) 99211-2371 


